
令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1281
市政・政治への関心が高い
=投票率が高いを

大和市を特徴のひとつにし
たらどうか

提案を思いついたきっかけ・補足その布石として『白紙投票』の割合を投票率の中で数値として見える化
する。2021衆議院選および2023市長選において、大和市民が真摯ある新しい候補者を選んだ投票結果
は誇れる事だと思っています。ただ残念ながら、そのどちらも投票率としては高いとは言えなかった。投
票に行かない理由のひとつと考えられる「選びたい人がいない、選びたい党が特にない、誰を選んでも同
じ、自分の票に意味を感じられない→だから投票に行かない」を「今回は、選びたい人・党はない、それで
も『白紙投票』という形で参加する」へ白紙投票の率が示す意味を立候補者・支援者・行政および有権者
がそれぞれ立場・世代で問題意識を持つ布石になれば。まずどんな形であれ投票する意識を育てる市と
いうのは、風呂敷が大きいけれど、先々その土壌で育った若者が増えるのは大変魅力的に思えます。波
及効果で全国展開、更にそこから政治への参加意識が高まり、国の政治がよくなれば尚幸。白紙投票率
を見える化することが市政で可能なのか、白紙投票でも投票しよう、その意味をどう伝え進めていくのか
の難しさ、その付帯効果は?などなど、今回の市政へのちょこっと提案とはだいぶかけ離れていることを送
付して申しわけないですが、今回のように提案を受け付ける行動自体、新しい風を感じられて、市長の交
代に意味ありの気分です。

選挙管理委員会事
務局

(1)実現を目指し検討する
もの

選管では投票率の向上につきまして様々な啓発を行っております。また、選管、
行政、各種団体、議会や議員の皆さまがそれぞれの役割のもとで有権者に対し
政治と選挙に関心を持っていただけるよう粘り強く継続して働きかけていくことが
投票率の向上には重要と考えております。なお、白紙投票数につきましては選
挙毎に発行する結果調べに掲載しておりますのでそちらもご覧ください。

1282
交通量の多い横断歩道で
朝の出勤登校時間に交通
監視を

契約社員に時間限定でお
願いしたらどうか

月～金でやれば効果が出てくると思います。効果出たら減らす。登校学童や通勤者が横断歩道を渡りた
くてもなかなか止まらない車が多くて危ないのをよく見かける。市民の歩行者の安全を確保する。

道路安全対策課
学校教育課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1283
交通量の多い歩道で朝の
登校時間に交通監視を

契約社員に時間限定でお
願いしたらどうか

月～金でやれば効果が出てくると思います。ガードレールの無い歩道を学童が歩道を歩いていても減速
しない走行車両をよく見かける。非常に危険。学童を守りたい。運転者が悪いのだが。

道路安全対策課
学校教育課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1284
交通量の多い歩道、横断歩
道に関し、車両指定速度
(法廷速度厳守)のお願いを

広報やまとでしたらどうか

危険な自動車運転、自転車運転をよくみかける。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1285
町の歩道、車道のごみ拾い
を

市民全員にゴミ拾いをお願
いしたらどうか

汚いときだけでもいい。定期的にゴミの日を作り、街角収集車でゴミ袋を回収するなど。一般の家にボラ
ンティア袋を配布。朝になると、町の歩道、車道にごみの散乱を良く見かける。きれいな街は犯罪が少な
い。5S、環境美化の推進。

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

日頃から職員がパトロールを行い、不法投棄の未然防止に努めるとともに、市
道や市有地のごみを回収しています。
また、大和市では年間を通じてクリーンキャンペーンを実施しており、５月は「清
掃の日」、11月は「美化推進月間」、毎月最終日曜日に「例月まち並み清掃」を
実施しています。
市民の皆様が日頃の散歩やジョギングなどの健康づくりと併せてごみ拾いや不
法投棄等の情報提供行うことで、環境を守る「環境サポーター」も募集していま
す。

1286
事業所前の街路樹、歩道
の草取りを

各事業所にお願いしたらど
うか

事業所所在地区の周辺環境美化推進。大小関係なくすべての事業所へ協力依頼。

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

大和市では年間を通じてクリーンキャンペーンを実施しており、５月は「清掃の
日」、11月は「美化推進月間」、毎月最終日曜日に「例月まち並み清掃」を行って
います。こうした取組は事業所の方々にもご協力いただいています。

1287
シリウスの一角にミニ美術
館を

設置し、個人の美術品の寄
贈などを募ったらどうか

無料で始める。無価値のものは除く。維持費を極力抑えて。読書や、演奏会の前後にちょっと寄られる場
所があると良い。市内には、収集家やイラストレーターなどが居られると思います。

文化振興課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの
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1288
小オフィスを作り、定年退職
者の有効活用を

したらどうか

小中学生の資料作りのお手伝いや、講師として活用したらどうか。現役時の能力をまだまだ活かせる人
がこれからたくさん出てくるので活用できる環境があったら良い。

人生100年推進課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1289

大和市職員のハラスメント
状況について中立な第三
者(業者)によるアンケート結
果を

広報やまとで公表したらど
うか

プライバシ秘匿は徹底して。前市長のハラスメント報道などがあるので市職員皆さんに同じことが起きて
いないか市民皆さんに教えてください。

人財課 (4)既に対応済みのもの

大和市では全国でも数少ない「大和市ハラスメント防止条例」を施行しており、
中立的立場である第三者に相談できる窓口も整備しております。また、相談状
況はHP等で公表しており、今後も風通しのよい職場づくりに市長はじめ職員一
丸となって取り組んでまいります。

1290
綾瀬市、座間市、他周辺自
治体との連携を

強化したらどうか

良いと思われそうなことを広く検討して頂きたい。できるものから進める。大和市、周辺自治体について、
メリットがありそうなことは小さいことでもいいので慎重にトライ&エラーで進めて頂きたい。横浜市瀬谷区
の花博や新交通システムの大和市、町田市への延伸など。 総合政策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

（桜ヶ丘駅周辺に商業施設を誘致することについて）ご意見は今後の商業振興
施策検討の参考といたしますが、民間事業者の新たな事業展開や新たな地域
への進出は事業者の経営判断に拠ります。

1293
耕作放棄地や空地で農業
を

経営したらどうか

大和は梨が有名だが、梨園が宅地に変わっており、生産者はいずれいなくなる。この先も梨が生産でき
る様、専門家の指導の元、農業に興味がある市民を雇用するのはどうでしょう。梨に限らず、野菜でも良
いと思います。食料自給率を上げる事が急務ですが、国が動いているように感じません。(危機感なし)自
治体が主導していく事が必要だと思います。

農政課 (4)既に対応済みのもの

遊休化した農地の利用促進を図るため、農地の貸し借り（利用権設定）制度を
活用しています。
ご提案のような法人化による雇用などに取り組む経営体に対しては、関係機関
と連携して支援してまいります。

1294 のろっと敬老パスを したらどうか

いちよう団地に入って51年に成ります。のろっとバスを出してほしい。年よりが多い年金ぐらしの為。横浜
市の方は年間?円出して無料　東京の方も年間いくらか出して無料との事、お願いします。 街づくり総務課

人生100年推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1295 ライラック通りの歩道を 交通取締したらどうか

特に鶴間駅から大型商業施設までの区問は、歩道は自転車の走行禁止となっているが、多くの自転車
が走行しており歩いていて危険に感じる、スーパーも開店したことでさらに自転車が増えることで、大きな
事故につながるのではないかと思う。交番があるのであればなんとかしていただけないでしょうか。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

取り締まりに関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

1296
大和フィルムフェスティバル
を

もっと力を入れて宣伝したら
どうか

周知がほとんどされていないのと、チラシにやる気の無さを感じました。

イベント観光課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

同事業については、開催内容を含め、より魅力ある事業になるよう見直しを図っ
ています。

1297 公共の喫煙所を 設置したらどうか

喫煙者が多い町なのに路上喫煙が禁止されて困っている市民が多いので。

生活環境保全課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

屋外喫煙場所の設置については、健康増進法の一部改正に伴い、厚生労働省
から発出された技術的留意事項における「人通りの多い方向に対し、たばこの
煙が　容易に漏れ出ないようにすること。」等の条件を順守する必要があり、現
時点、条件を満たせる適地の確保が難しい状況です。

1298
大和公園にスケートボード
場を

設置したらどうか

スケボー好きの若者が多いのに禁止されている割に公園内の土地が余っている。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1299
小中学校の算数セットや副
教材を

無料化（又はリース）したら
どうか

近所にすむ、外国人や、シングルマザーなどから、かなりの負担があるときいた。あと中学校の制服も高
い。

学校教育課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1292 桜ヶ丘駅周辺を 改善したらどうか

桜ヶ丘駅周辺に若者が少ない印象をもちました。駅周辺に商業施設などを設置することで、町の活性化
や若者の増加につながると感じたからです。また若者や人口の増加によって市税を集めることができ、さ
らによりよい町に発展できると感じました。
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1300
自転車マナー向上　自転車
=車両の意識徹底を

真面目に取り組んだらどう
か

県内他市から転入し2年、自転車マナー著しく悪いと感じる。自転車通行帯などハードが整備されている
だけに尚更滑稽。ママチャリが特に酷く、なんの疑いもない表情で「自転車通行禁止」と書かれた歩道
を、歩行者が避ける前提で突っ込んでくる。大和市の明確な汚点と感じ日々生活しています。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1301 成人健康診断費用無料を 65才以上にしたらどうか

現在70才以上は無料だが一般に65才定年になると、健診費用がかかるようになる。年金だけで生活する
ことにかわりはないので検討してほしいです。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1302
ホームページを確認してく
ださい、という表記を

改めたらどうか

お金をもっている人は、パソコンが、かえるけどない人はかえないよ。いつもおもんだよね。提案はない
の。一人ぐらしだから。ホームページをかくにんして下さいとかいてあるけどさ、もってない人もいますよ
ね。その人達はどおするの。市役所ところまでかくにんするの 広報課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

紙面でお伝えしきれない内容を補足し、理解を深めていただくためにホーム
ページへの案内が必要なことがあります。ホームページをごらんになれない場
合は、電話などで各課へお問い合わせください。

1303 歩道を 整備したらどうか

交通量の多い道に路側帯しかないような道が多く危ないと思った。ユニバーサルデザインとして検討して
みることは市の新しい、魅力になるとも思った。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1307
大和駅北西の五差路2ヶ所
（中央２丁目、スポーツセン
ター入口）を

スクランブル交差点にした
らどうか

・草柳小学校前の交差点はスクランブル交差点になっている
・歩行者用の信号を守らない車が多く危険

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機や横断歩道に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。

1308
大和駅からシリウス迄のプ
ロムナードを

整備したらどうか

禁止されているにもかかわらずスピードを上げて、自転車を走り抜ける事が多い。白杖者の方が自転車
とぶつかりそうになり、いつか大きな事故になるのではと危惧しています。シリウスに入店している業者用
の駐車場に一般の方々の車が停車している事が多々あるので危ない。一台停止すると又入ってくる。前
にはローゼンの駐車場出入口もあるので危険です。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1309 道路の側溝蓋を 設置したらどうか

側溝は市の所有物にも関わらず、その上に個人で側溝蓋を掛けて使用している。その他の無蓋の部分
は穴状態で歩行者や、自転車は、危険ですので蓋又は防護を願いします。隣りの相模原市では側溝蓋
で防護している。参考までに市道の境界では相模原側は側溝蓋ありで大和市側は側溝蓋なしです。

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

場所を担当課にご連絡いただければ個別に対応いたします。

1310 やまとPSメールを
終了しないようにしたらどう
か

敢えてLINEを使わない人もいます。PSメールは残してほしい。

デジタル戦略課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1311
資源として再利用できる廃
棄物を

戸別収集にしたらどうか 廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1312
住宅街などの狭く見通しの
悪い道路を

カーブミラー増設したらどう
か

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1313
シリウスの屋内こども広場
を

相互に行き来できるように
したらどうか

現在ちびっこ広場とげんきっこ広場の間のドアは閉め切りになっていますが、あれでは2人以上お子さん
のいるお母さん1人では連れて来ることができない。2才の子をずっと抱きながら3才～8才の子を遊ばせ
ることは難しいです。大人だけ行き来できるようにしないと利用しづらいと言っているお母さんが多いで
す。

こども総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

総合政策課
産業活性課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

街づくり総務課 (6)市の所管でないもの

1314
瀬谷区の旧上瀬谷通信施
設での花博後に道の駅も

開設したらどうか

市長の年頭会見で市庁内に、プロジェクトを立ち上げると表明したことを知り、お隣りの市の土地だが、
行く末が気になっていました。神奈川県には魅力的な道の駅も少なく、気軽に行けて、農産物が買えたり
食事したり果物狩りができたり、キャンプやBBQができたり、スポーツ観戦ができたり、活用してほしい



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1315
市内の歩きスマホ禁止条別
を

もっと厳しくしたらどうか

市内で歩きスマホ禁止なのに、している人が目立ちます。以前ぶつかった時に、逆ぎれされました。快適
に歩けない状態です。ストレスをなくす為、または、事故・トラブルをなくす為に罰則を願います

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

学校教育課
総合政策課
こども総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

文化振興課
図書・学び交流課

(4)既に対応済みのもの

大和市文化創造拠点シリウスは、文化芸術ホール、図書館、生涯学習センター
及び屋内子ども広場等の施設による複合施設となっています。利用料について
は、図書館を除き、各施設を利用する際には市外在住かどうかを問わず、受益
者負担の考え方に基づき、適切な利用料を徴収しています。また、図書館の利
用については、図書館法の定めるところにより、入館料その他資料の利用に対
するいかなる対価をも徴収できないものとされています。

1317 大和公園に植栽を したらどうか

以前の様に夏場木陰で休憩する場所がない。自然な風で休憩すると色々感じ幸せを感じ心が癒やされ
ます。子供は「日本の宝」なので公園で色々学ぶ事もあるしコミュニケーションの場としても、必要です。
緑の中で風を感じ虫等と環境を学ぶ事も大切な教育だと考えます みどり公園課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

1318 大和の玄関口市役所前を きれいにしたらどうか

玄関前はそこに住む人の心である。その場所が雑草園かと思われる様。通りたびにがっかりしていま
す。今私に出来る事は土曜日の午前中私達の手で草を引きたい。そのチャンスをいただきたい。

管財課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

市役所庁舎敷地内の雑草の処理につきましては、シルバー人材センターに定
期的に委託をしているところですが、近年の異常気象に伴う、高温多雨が続き、
想定以上に雑草が生育しており、ご指摘のとおり手が回っていない状態となって
います。
今後につきましても、異常気象の影響は続くものと予想されることから、例年より
多くの回数が委託できるよう予算の確保に努めてまいります。

1319
大和南1丁目と深見台2丁
目の遊歩道街灯の色を

オレンジ色から白色にした
らどうか

夜に歩くと薄暗く、怖い印像(不気味)なので。

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1320
小中学校の給食費、教材
費を

無償化にしたらどうか

海老名市、厚木市がとり入れている為。

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1321 夜道をあかるく街灯を
増設または、移設か配転を
したらどうか

区画整理前にはあった街灯が復元されていないので夜はくらやみとなっている。福田相模原線西側もり
のこほいくえん・そんぽの家大和(渋谷4-6)、未だ復元のない(渋谷6-13)など区域外隣接市道に多く見ら
れる。各住宅の門灯や人感式防犯灯で補なわれている感を強く感じます。防犯に注力して下さい。是非
視察して下さい。

生活あんしん課 (4)既に対応済みのもの

市では、自治会や個人の皆さまから防犯灯新設の要望があった際は、夜間に
現地を訪れ、照度などを測定し、優先順位をつけ予算の範囲内で設置しており
ます。
具体的な新設要望箇所を教えていただければ、検討いたしますので生活あんし
ん課までご連絡ください。

1322 やまとウォーキンピックを 個人参加可にしたらどうか

企画自体には興味があるがチームの作成が参加へのハードルを高くしていると感じる。「個人の部」や
「ペアの部」などの枠で参加しやすくして欲しい。また、ヤマトン健康ポイントもスタンプカードだけでなくア
プリで貯められるになると便利だと思う。そのアプリに歩数計機能が付いているとなお良し。

健康づくり推進課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

これからもより多くの方に参加いただけるよう、いただいた提案を参考にさせて
いただきながら引き続き様々な手法を用いて、本イベントの充実や歩く健康づく
りに関する取り組みを推進してまいります。

1316
大和市内に居住の私立中
学、高校へ通う世帯への負
担を

軽減したらどうか

①小子化対策は出産から教育までセットであると考えます。②都内居住者の方は、東京都の実質無償化
施策の恩恵が受けられる環境にあります。③神奈川県の施策は手厚いものとなっていないので先駆区
けて大和市か実行することにより、より少子化対策に積極的な施策を打ち出すことがてき、市内の人口
流入増加→市民税税収の増加も見込めると思います。④また文化振興と教育の併存という考えから大
和市の財産であるシリウスなどから大和市民以外からの利用料を徴収し財源とすることも提案します



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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1323
帯状疱疹予防ワクテン接種
費用を

大和市として助成したらどう
か

海老名市ではすでに助成をスタート。50歳以上でもまだまだ働き盛り、高齢者を大切にする大和市であ
れば高齢者を支える世代も大切にすべきだと考えます。帯状疱疹予防ワクチンは高額であるため接種を
ためらう市民も多くよりよいサポート体制を整えるためにもぜひ助成をお願いします

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

（大和駅ビルへの店舗誘致　については）ご意見は今後の商業振興施策検討の
参考といたしますが、一事業者がリスク等を踏まえて出店判断することとなりま
す。

1325 市の広報誌の配布を ほしい人だけにしたらどうか

デジタル化が進んでいる中、パソコン・スマホで広報誌が見れるのだから自治会の回覧も見れる様にして
もらえれば、自治会の役員をやっている時仕事で忙しい時に班の人に配ったり集金する手間がなくなる、
また旅行等で長期間留守の時にポストに回覧や広報誌が入っていると防犯上良くない。紙も節約にな
る。

広報課
(1)実現を目指し検討する
もの

1326 自治会の回覧を
まわしてほしい人だけにし
たらどうか

デジタル化が進んでいる中、パソコン・スマホで広報誌が見れるのだから自治会の回覧も見れる様にして
もらえれば、自治会の役員をやっている時仕事で忙しい時に班の人に配ったり集金する手間がなくなる、
また旅行等で長期間留守の時にポストに回覧や広報誌が入っていると防犯上良くない。紙も節約にな
る。

生活あんしん課 (6)市の所管でないもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、困難であると考え
ております。
自治会の回覧については、自治会の判断でご検討いただく内容になりますの
で、大変恐れ入りますが、加入されている自治会の担当者の方へご意見、ご要
望としてお伝えいただきますようお願いいたします。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

1327 自治会の集金を
振り込み引きおとしにしたら
どうか

生活あんしん課 (6)市の所管でないもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、困難であると考え
ております。
ご提案の件については、自治会の判断でご検討いただく内容になりますので、
大変恐れ入りますが、加入されている自治会の担当者の方へご意見、ご要望と
してお伝えいただきますようお願いいたします。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

1328 プレミアム商品券を 復活したらどうか

物価の上昇が厳しい

産業活性課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1329 ポラリスの星の子ひろばを 常時解放したらどうか

年末年始に帰省した甥っ子・姪っ子を遊びに連れて行ったら星の子ひろばが閉まっていて残念がってい
た。(旧ツリーガーデンのエリアだけ開いていた)

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1330 やまと産業フェアを 露店商を外したらどうか

子供とやまと産業フェアを楽しみにやまと公園まで出かけた際に、露店商の方が目立っていて、趣旨が
不明と思った。目的は露天商の人のためのイベントでしょうか?出店料はどうなっていますか?

産業活性課 (6)市の所管でないもの

やまと産業フェアは大和商工会議所（046‐263‐9112）が開催しています。

1331
内閣府が作成した「防災・
復興ガイドライン」を参考に
大和市の避難所を

見直ししたらどうか

東日本大震災では、避難所で性暴力の被害があったそうです。安全ではない環境が原因で起きる場合
が多いそうなので、パーテーション、更衣室、授乳室など必要かもしれません。女性、子供が被害にあっ
ています。(のぞき、体を触られた等) 危機管理課 (4)既に対応済みのもの

大和市のマニュアルでは更衣室や授乳室の設定、男女別のトイレ設置など各避
難生活施設運営委員会毎に定めています。今後もより多様な視点を配慮した避
難生活施設の運営を進めて参ります。

1324 大和の駅ビルを
人々が集まるようにしたら
どうか

たまに大和駅に行くが、駅ビルですら空店舗が増え、さみしく感じる。せっかく小田急線相鉄線と乗りかえ
で人の流れがあるのに、大和駅で、食事やショッピングができる魅力のあるビルにしていったらどうか?乗
りかえする人口を駅ビルに流れるよう動線をつけたビルにリニューアルしてみたらいかがでしょうか?大和
駅を大和市の顔にできたらいいですネ



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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1332 独身(未婚)男性を 婚活支援したらどうか
近年、人口減少社会となり、少子高齢化が著しく進んでいる。結婚する人も減っており、出会いの場の
きっかけになるものがあれば良いなと思いました。 こども・青少年課

(1)実現を目指し検討する
もの

婚活支援の取組につきましては、今後、県との連携や他自治体の事例を参考に
しながら検討してまいりたいと考えております。

1334 大和市を 安全な街にしたらどうか
夜間の大和駅前は、いかがわしい客引きや、路上のみスケボー少年等がみうけられ、こわい!!自転車の
マナーの悪さ(無灯火、一方通行逆走等) 生活あんしん課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

市では、警察官の勤務経験がある安全安心指導員を令和６年5月より任用し、
大和駅周辺の夜間パトロールを実施しています。

1335 子供達の笑い声を 公園に戻したらどうか

昨年末、慰霊塔公園に出来た看板をご存知ですか?その看板をきっかけに公園から子供達の楽しい笑い
声が消えたのをご存知ですか?子供達から遊び場をうばったのをご存知ですか?近くに住む公園で遊べな
い子供達は遠くの公園に行って危険だとは思いませんか。どうして子供たちの遊び場を奪ったのですか。
公園を見に来てください。公園って何ですか。 みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

現在ボール遊びはできませんが地域住民の方々のご理解が必要となります。

1336 30才で合同同窓会を 開催したらどうか

W成人式の記事を見て。30才で合同同窓会を開催しては。婚活より、ちょっと気軽に参加しやすい感じ
で。私の娘は同窓会で再会した人と再婚しました。参加者の中から一組でもカップルができたらすばらし
いです(市内の中学高校の卒業者)

こども・青少年課 (6)市の所管でないもの

ダブル成人式は、４０歳という節目の年に多くの人々が集い、懐かしい顔ぶれと
再会することにより新たな交流が生まれ、地域の絆づくりやまちの活性化につな
がる可能性があるイベントであると考えております。なお、ダブル成人式は、や
まとダブル成人式実行委員会と青年会議所による協催です。
3０歳という節目の年の合同同窓会も同様なイベントであると考えております。
また、婚活支援の取組につきましては、今後検討してまいりたいと考えておりま
す。

1337 大和市立病院を 建て直ししたらどうか

市民の健康維持を考えた時、一番のたよりとなる市立病院を新しく建て直すことを提案します。病院とは
清潔であること、明るくあること、システムが整っていることが大切だと思います。優秀な先生方にも充分
に力を発揮して頂くためにも図書館シリウスが新しく生まれかわったような前向きな変化を望みます 病院総務課

(1)実現を目指し検討する
もの

当院は竣工後30年が経過し施設設備の老朽化が進んでいることから、適時適
切に施設改修や設備更新を実施していくことで病院施設機能の維持に努めてい
ます。なお、病院の建替えに関しましては、当院の大きな検討課題として捉えて
います。

1338
市相談窓口市消費者セン
ターの人の数を

減らしたらどうか

相談へ行っても、明快な解答が得られず「弁護へ紹介」と云うだけで何の為に相談へ行ったか不満が残
り横浜の弁護士協会へ行く様になる。

市民相談課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

消費者のニーズや社会変化による相談の複雑化等により、相談件数が増加傾
向にあるため、相談員の削減は考えておりません。また、大和市消費生活セン
ターでは、相談を受ける中で適切な機関を案内する場合があります。

1339 月に１度水ようびを やすみにしたらどうか

僕は、いつも学校に行ってて思いました。「週５は、多ない?」と、友達にこのあんをいうと「え～や～ん^^」
というさんせいの声をもらいました。それで僕は毎月一回(3週目の)水曜日を休みにしたら良いとおもいま
す。3週目の理由は、それまでの2週間がんばれるからです!!よかったら使ってください。応えんしてます 教育総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1340
地球沸騰化対策としてもっ
と街路樹を

増やしたらどうか

あちこちで樹木が伐採され、宅地として販売されています。緑のない街は殺伐として空気も汚れ、砂漠
化、温暖化に拍車をかけてしまいます。シリウス前の通りも緑地(花壇)が失くなり、夏の高温は惨憺たる
ものです。

環境総務課
みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

ご提案、ありがとうございます。本市では、地球沸騰化時代におけるヒートアイラ
ンド対策として、住宅・商工業地の緑化を推進しています。市域における住宅開
発が進む中、市全体の緑地の保全は困難を伴いますが、開発に伴い緑地を設
けるよう事業者に促すなど事業者や市民とご協力をいただきながら、駅前や商
店街なども含め、緑の保全を図っていきたいと考えています。

1341 桜森にあるわいわい公園を 芝生にしたらどうか

・朝から夕方まで子供から大人まで使用頻度が多い事・弾力性柔軟性があるので安全・気温上昇抑制効
果や照り返し防止効果飛砂防止効果など人の生活環境に効果がある※税金を市民平等な使い方を希
望します。低所得者の方だけでなく一般普通の家庭のためにも考えて頂きたいと思います。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1342 家庭で出る生ゴミを
ダンボールコンポストで堆
肥にしたらどうか

希望する家庭にコンポストを無料又は割引き価格で配り、堆肥にした物を各家庭で使ったり、余った物は
公園の樹木、花等に使用する。課題は堆肥の集積方法、管理方法ですね

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの
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1343 小中学校の給食費を 無償化したらどうか

義務教育は無償でと憲法でもうたわれています。

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1344 小、中学校の給食費を 無償化したらどうか

東京や神奈川県の１部でも、給食費を無償化している地域があるとニュースで見ました。 
毎月4,000円以上掛かる給食費を負担に感じている家庭も沢山あると思います。 
そして、給食費の集金を、未だに親が学校に行って集計する中学もありますが、仕事をしている家庭に
は、年に一回でも負担でしか無い。 保健給食課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1345 図書館を
大和市内の全駅の最寄り
に作ったらどうか

図書館の存在がありがたく、よく利用させていただいています。 
自分の最寄り駅には図書館があるのですが 
南林間など図書館がない駅もあるので、図書館城下町としては 
市内の全駅に小さくても図書館や図書室があると住民が喜ぶのではないかと思いました。 
子供たちの居場所にもなります。 
常設の本がなくても予約本の受取場所だけでもあると、有り難いと思います。 
ご検討いただけると非常に嬉しいです！

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1346
ふれあいの森のバーベ
キュー利用を

再開したらどうか

身近な楽しみとして近所に住む祖父母と利用していましたが、禁止になり残念です。 
散らかす人がいるから禁止にするのではなく、どうしたらゴミを散らかさないで、ルールを守り利用しても
らえるかを考えるのが行政の役割なのではないでしょうか？ 
市民が気軽に楽しめる場所としてバーベキュー再開を是非お願いします。 みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1347 図書館を
鶴間か南林間にも作ったら
どうか

南林間在住で子どもと図書館で本を借りる機会がありますが、シリウスも中央林間も遠いので、もう少し
気軽に利用できるところが近くにあると嬉しいです。 
あと、図書館利用なら駐車場1時間は無料とかにして欲しいです。

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

　本市では北部・中部・南部の各市域それぞれの読書の拠点とすべく中央林間
図書館、大和市立図書館（シリウス）、渋谷図書館の整備・拡充を平成28年から
平成30年にかけて完了したところでございます。
また、地理的な制約の影響を受けず、市民の皆様に平等に図書館サービスを
提供することができるよう、インターネットを通じて電子書籍を閲覧できる電子図
書館を令和４年11月に大幅に拡充して運用しているほか、有料とはなりますが、
図書の宅配サービスも実施しています。

1348 野良猫を 管理したらどうか

大和市に引っ越して一番驚いたのが野良猫の多さです。 
無闇に餌をあげている人もいます。 
その糞は家の庭に…。 
餌をあげるなら、糞の処理までしてほしい。 
看板やポスターで注意してほしい。 
「猫に餌をあげて、糞尿は誰が処理しますか？」 
頭数が増えないように、市と市内の動物病院が連携し、避妊手術をしてほしい。 
そんな金はない。そこまでしなくても… 
と思っている、あなたの家の玄関前や庭に猫が糞尿をしても言えますか？？

医療健診課
(1)実現を目指し検討する
もの

「飼い主のいない猫の避妊手術・去勢手術」はすでに神奈川県が行っているとこ
ろですが、大和市としても、飼い主のいない猫が増えることは、課題の一つであ
ると捉えており、今後、神奈川県と連携を図りながら、解決に向けた方策の検討
を進めてまいります。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1349 ひとり親支援関係を
土日祝、夜間も使えるよう
にしたらどうか

事実、うちはひとり親でADHDの子供を育てています。 
学校から週に2度くらいお電話で、娘の行動についての指導が入りますが、反抗期で、私の言うことを聞
かず困っています。 
先生や、スクールカウンセラーさんには、『市にも相談窓口がありますよ。』と言われますが、 
どこも、土日祝17:00までなど、 およそ、『ひとり親なら働いている時間』にしか、 
相談できず、まっったく助かりません。 
私も娘もいっぱいいっぱいで、 死のうかと思う程辛い夜があり、 直ぐに駆けつけて欲しい土日祝がありま
す。 
おそらくは、ワンオペ育児は、もっと支援が必要です。 
切に、改善を期待致します。

こども総務課
すくすく子育て課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

相談窓口の時間拡大については、相談員の増員等の体制整備が必要となるた
め、すぐに対応はできませんが、時間外や土曜も相談を受け付けている県の
LINE相談など、各種相談先の周知に努めてまいります。

総合政策課
(1)実現を目指し検討する
もの

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1351 げんきっこひろばの料金を
電子マネーでも払えるよう
にしたらどうか

今時財布を持ち歩かないのに現金払いなのは遅れている。 
特に子連れは荷物が多いので財布はもたない。携帯で支払いがメイン。 
新しい施設なのに現金払いのみでびっくりした。せっかく足を運んだのに入らなかった。 
早急に対応して下さい こども総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1352 やまとん号、のろっとを
増便、停車場を増やしたら
どうか

車の運転出来ない人にとっては、やまとん号、のろっとは便利だけど、運行の時間帯がすごくあいていた
り、遅い時間も了解したいので増便を要望します。また、ルートで通らないところも一考していただけると
ありがたいです。

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1353 税金の使い道を
もっと市民に見える化したら
どうか

政治が不安定な今、大和市から発信で信頼を回復してほしい。 
検索しないと出て来ないではなく、 
大和市から一覧表を配信や、チラシ等で配り、市民に関心と信頼を勝ち取って欲しい。

財政課 (4)既に対応済みのもの

予算に関する情報は広報やまと、やまとニュース、ホームページなどで広報して
います。今後もわかりやすいお知らせになるよう努めます。

1354 大学生の授業料を 無償化したらどうか

大学の誘致　子育て支援 
全国に先がけお願いします

学校教育課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

大学の授業料無償化につきましては、国の施策であり、市として対応することは
難しいと考えますので、ご理解ください。

1355 街角ピアノを 設置したらどうか

この提案は2度目で以前もお断りされていますが、もう一度ご検討いただけますと幸いです 
スポーツする人もしない人も！ 
大人にも子どもにも良質な文化を音楽から 
期間限定のようなものでも構いません 
難しいと思いますが、ご検討の程宜しくお願いします 文化振興課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

類似の取組となりますが、令和6年度から市内の屋外スペースを音楽や大道
芸、ダンスなどのパフォーマンスを行う場所として開放し、アーティストの活動を
支援する事業を実施しています。

1350 大和駅前を わくわくさせたらどうか

近隣の駅前よりも「わくわく」感が足りないと思います。 
飲食店が定着しない、貸店舗が多い 
また子どもを育てる世代なので、夜の大和駅前はキャッチが多く 
人相の悪い人が立っているのであまり歩かせたくない。 
もっと駅前がわくわくする。歩いていて楽しく再構築してほしく思っています。 
二路線あり、とても住みやすく、時間はかかりますが都心へのアクセスも電車・車悪くないので 
もっとにぎやかになることを望んでいます。 
瀬谷の国際花博に同乗して大和市（大和駅）が活発になることを期待しています。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1356
シリウス四階の漫画エリア
を

拡大したらどうか

週末には漫画エリアで立ち読みの子ども達の姿を見て、早く来た者やオトナ達、学習者がしばらく座って
いるような印象で、子どもが座れる座席が数少ないのではないかと感じています。オトナも漫画を堂々と
読んでもいい時代ですから、椅子を子どもに明け渡せとは言いません。図書館で働いているスタッフが1
番よく分かっているとは思いますが、平日と休日とでは景色がまるで違いますので、もう一つ工夫が欲し
いです 
さらに、スポーツ漫画を集めたイベントの開催、マンガ祭り、ギャラリー等広いエリアで漫画を読める時間
帯、漫画図書館等ご検討いただけますと幸いです。四階の一番奥の漫画エリアに無限の可能性を感じて
います 図書・学び交流課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

学校教育課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

指導室 (4)既に対応済みのもの

小学校において、放課後に週３日程度、地域の人々の協力を得て「場所（居場
所）」と「仲間」と「時間」を確保し、学年を超えた集団での遊びを通して人間形成
に必要とされる基本的な社会性、自主性、創造性を養うことを目的として放課後
こども教室を運営しているほか、児童は学校の校庭を利用して遊ぶことができま
す。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

こども・青少年課 (4)既に対応済みのもの

市内の児童館は、こどもの居場所の一つとして、児童に健全な遊びを与えるとと
もに健康を増進し、かつ、情操を豊かにする目的で運営していますので、近隣の
児童館のご利用をご検討いただきますようお願いいたします。

医療健診課 (6)市の所管でないもの

小児科の整備につきまして、各地域の医療体制は、神奈川県が医療法第30条
の4に基づく医療計画により施策を展開しています。

1358 小学校英語教育を もっと力を入れたらどうか

英会話教室に行かせる必要がないくらいに徹底的にやって欲しい。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1359 路上喫煙を 無くしたらどうか

大和駅周辺は路上喫煙の抑止につながる警告をしておりますが、他の駅では吸いたい放題です。 
朝の通勤、夜の帰宅時 
電車から降りるや否や喫煙者が目につきます。自分自身、喘息があるため目の前で歩きながらタバコを
吸われると、呼吸が苦しくなります。 
決められた場所を設ける或いは自宅で吸うなり改善できるようにして欲しいです。 
何のための「条例」なんでしょう。 生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

市内全駅周辺を路上喫煙防止指導員が巡回・指導しているほか、路上喫煙者
に注意喚起をする路面標示等による周知・啓発を行っています。

1360
中央林間病院の建て替え
を

市が推進したらどうか

中央林間病院は私立の病院ですが、近隣住民にとっては重要な病院です。 
しかし、建物が古く受診を躊躇してしまうと言う言葉をよくききます。私も受診したくても、行く気がしませ
ん。 
建て替えに市が関与して頂くことはできないのでしょうか？

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1357 小学校と遊び場と小児科を 増やしたらどうか

子どもが増えているが、小学校がぱんぱんで運動会などの行事も以前のように出来ず影響がでている。
また遊び場がなく、放課後自由に遊びまわれる公園や施設がない。子供を増やすばかりで、小学生以上
の施設の整備や遊び場の整備が追いついていない。また子どもの増加に伴い、小児科の混雑を実感し
ている。2箇所しかなく、風邪が流行ると予約がとれない状況になる。保育園の整備以外の、子育て環境
の整備を急いで欲しい。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1361 第三子助成を 拡大したらどうか

子供の年が離れているので、第三子を産んだとしてもあまりメリットがない。 
給食費も助成されないし、子ども手当も低年齢までしかもらえないし。 
 
トータルの支出は変わらないのに、年が離れているだけで対象外なら、産まないかな。と感じてしまう。

こども総務課
保健給食課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

令和６年度中に国が児童手当の制度を拡充する見込みです。内容は、ホーム
ページ等でお知らせしています。

1362 コミセンを
ネット予約可能にしたらどう
か

普段、コミセンの集会室を利用して合唱の練習をしています。安価で利用できるコミセンは大変ありがた
い施設なのですが、毎月コミセンを予約する際、現地にいかなければ予約できない、電話をかけなけれ
ば空き状況がわからないので不便です。合唱団のメンバーも全員、学生または仕事をしている社会人な
ので、休みの日にわざわざ現地にいかないといけませんし、毎月1日に行われる抽選会も平日になると
参加できず、希望の日程がとれない事が多いです。 生活あんしん課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

会館の予約方法は指定管理者の管理運営委員会が管轄しています。指定管理
者にはネット予約のシステムは導入されていませんが、時代背景等を考慮し新
たな予約方法の模索を検討して参ります。

1363
子育て支援センターの専用
駐車場を

設置したらどうか

育休中で、ほぼ毎日子育て支援センターを利用しています。保育士さんも在中しており、広さもあり、相談
しながら子供を安全に遊ばせられて、とても良い施設だと思います。しかし、桜ヶ丘駅から距離があり、の
ろっとのバスも時間があまりなくて、車で利用しておりますが、下の階のデイサービスの時間のため、駐
車できる時間が限られていて、台数も少なく、停められない日もあるので、子育て支援センターだけの駐
車場を確保頂くと、より市民の方が利用しやすくなると思います。

こども総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

指定管理者に対して駐車場の確保を求めておりますが、近隣に適した物件がな
いことから現時点では対応ができておらずご不便をおかけしています。引き続
き、指定管理者との協議を行ってまいります。

1364 小学生を
一時預かりに対応したらど
うか

こどもの城などでの幼児の一時預かりが土日なども問わずに利用できたり、シリウスで気軽な保育室の
利用ができるということが、とても助かります。小学生になると、利用できる一時預かりが無く、広場や寺
子屋だけでは少し不便に感じています。休日に子どもたちを預けて夫婦でリフレッシュといったことが、子
が小学生になるとできなくなってしまい、コロナ前に夫婦の時間を持ったのを最後に夫婦の時間がほとん
ど無くなってしまったし、土日に冠婚葬祭などがある場合など、預け先が欲しいなと感じます。

すくすく子育て課 (4)既に対応済みのもの

冠婚葬祭を始めとした小学生の預かりについては、地域の有償ボランティアが
子育てを援助するファミリーサポートセンター事業があります。

1365 教育予算を 増やしたらどうか

小学生と中学生の子どもがいます。 
学校教育が非常に危険だと思っています。 
例えば、 
・先生方がとても忙しそうにしている。遅くまで職員室に電気がついている 
・お休みに入られた先生の代わりがいない 
・学校に予算がなく、備品だけでなく画用紙なども足りない 
報道で聞くのと同じことが大和市でも起こっているのだと感じました。 
大和市だけでなく、国としての公教育の崩壊ではないかと思ってしまうほどです。 
文科省も動いてはいるようですが、大和市独自でもいろいろなことができるのではないでしょうか。 
人員増、予算の拡充等、ちょこっとの提案ではないかもしれませんが、この機会に声を挙げてみました。 

教育総務課
学校教育課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

人員増につきましては、１クラスの人数や教職員の数は、法律で定められてお
り、それに基づいてクラス編成や教職員の配置を行っております。また、学校の
状況に応じて、県や市の予算の範囲内で、非常勤講師や特別支援ヘルパー等
を配置しております。引き続き、国や県に教職員の増員を要望してまいります。
予算の拡充につきましては、現時点では対応できませんが、市政運営の参考と
させていただきます。

1366 気軽な子供の預かり施設を 増やしたらどうか

シリウスの保育室みたいにさっと預けてリフレッシュできるような保育施設がもっといろんな地区にある
と、子どもと衝突してしまって少し離れて冷静になりたいときやちょっとした買い物や美容室などのときに
いいなと感じるし、追い詰められる親御さんが減り、虐待も減ると思います。

ほいく課 (4)既に対応済みのもの

市ではシリウス以外にも、大和駅近くの「こどもの城」や中央林間駅近くの「きら
きらぼし」で、ちょっとした用事やリフレッシュ目的で利用できる一時預かりを実
施しています。
また、児童の通園状況や保育士の雇用状況にもよりますが、認可保育所等でも
同様の一時預かりの利用が可能です。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1367
教室に居たくない子の居場
所を

学校内に確保したらどうか

不登校児の親です。学校内に不登校児やちょっと教室にいたくないと感じたときに行ける居場所があった
らいいなと感じます。不登校児の学校復帰のハードルが下がると思います。 
それが無理なら鎌倉市のようにフリースクールに行くための補助制度などがあったらと感じます。 
まほろば教室は付き添いと送り迎えが必要と聞きましたが、共働きが主流の今の時代、そして幼い兄弟
がいたりなどすると利用は難しいです。

青少年相談室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1368 住宅費補助を
子育て世代に支給したらど
うか

大和市に住み続けるにあたって、家が欲しいが高くて買えない為補助して欲しい。

こども総務課
街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市の財源には限りがある中、子育て世代の住宅の購入に対してどのような支援
ができるのか調査・研究する必要があります。

1369 大和市の小田急線を 高架駅にしたらどうか

あまりにも電車で人が轢かれる事が多すぎると感じた。 
線路を高架し踏切をなくす事で人身事故を減らす。 
また高架下に保育園やコミュニティーセンターなどをつくりお年寄りや乳児の親が毎日楽しめる場所をつ
くることができる。

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市民相談課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

相談のための体制づくり、人員の配置を考えると実現は困難と考えます。市役
所、イコーザ及び電話にて相談を受付ています。お気軽にご相談いただければ
と思います。

マーケティング課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1371 市の空き施設部屋を レンタル個室にしたらどうか
在宅ワーク、勉強を人の目を気にせずに出来る小さな個室を数百円で1日借りられたら良いと思いまし
た。 管財課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

市役所の本庁舎・分庁舎では、会議室が少ないため、公務以外で使用すること
はできません。

1372 児童クラブを 一部民営化したらどうか

親が働く平日は、習い事もなかなか行けません。低学年は特に通うには送り迎えが必要だと思います。 
小学生のうちに、もっと自由にやりたい事や経験できる事を増やしてあげられる多様化した施設があった
ら良いと思いました。 
小学生のうちに、可能性を広げてあげる＝やる気と自己肯定感を育て気持ちの強い子になれるのではな
いかと思いました。

こども・青少年課 (4)既に対応済みのもの

本市におきましては、令和６年４月１日現在、国が定める要件を満たし、市に開
設届を提出し、受理した民営の児童クラブが８か所ございます。
公設にはないサービスやプログラム等を提供しているとともに、公設の児童クラ
ブでは、定員等の都合により、入会できない児童も受け入れていただいておりま
す。

1373
シリウスのコンセント付き自
習席を

増やしたらどうか

有料ラウンジのコンセント付き席や、本棚横等の自習席が結構埋まってて使えない事がある。あと、ミー
ティング等ができる個室があると嬉しい。

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1374 支払いを
キャッシュレス対応したらど
うか

キャッシュレスが進んでいる昨今、可能な範囲でキャッシュレス対応を追加してはどうか？ 
1)住民票などの発行 
2)諸手続き費用 
3)食堂 
既に導入済みでしたらすみません

市民課 (4)既に対応済みのもの

市役所本庁舎と中央林間分室、渋谷分室において、令和４年6月からキャッシュ
レス対応を始めています。

1375 ドッグランを 増設したらどうか

大和市内にはドッグランが少ないです 
コロナ禍でペットを飼う人が増えたということもありますが、小型犬は家の中でも走れるので、お散歩で十
分なこともあるかと思いますが、中型犬、大型犬はドッグランがなければ、気持ちよく走り回る事が出来な
いのが現状かと思います。 
普段使われていない駐車場やまだ、整備されていないエリアなどのスペースがあるゆとりの森の一角に
ドッグランスペースがあったらなぁと感じています。

みどり公園課
(1)実現を目指し検討する
もの

1370 コミセンを
ちょこっと相談室にしたらど
うか

子供から大人まで 
電話相談や相談予約するべきかか悩んでる人に、気軽に相談して適切な方法や窓口へ案内してくれた
ら悩み人も減るのでは？ 
また市民の声を聞けるチャンスも！ 
沢山あるコミセンを順番に、担当者が周るというのは？



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1376 街路樹や公園の木々を 整備、植樹したらどうか

最近、露骨なまでに沿道や公園の植物、大木が枯れてもいないのに伐採され、その後、再植樹しないで
コンクリートで埋めるだけのケースが増えている。地球温暖化を防ぎ、小鳥も休める場で、身近に春夏秋
冬を子供に伝える役割りもある。宅地造成のどさくさで、市が管理している植え込みの切らなくてもいい木
まで切られ並木が壊されている。市役所の桜も切られた。殺風景な片田舎にしないでほしい

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1377 千本桜の両側の道を
朝の通学時間帯だけ一方
通行にしては

千本桜の両側に道路がありますが、千本桜商店街から福田小の信号の道路を東側と西側を使って一方
通行にしてはどうでしょうか。 小学生が朝歩いてる所に、たくさんの車がすれ違います。 バイクや自転車も
走っています。 車がすれ違うので、精一杯の所に子ども達が歩いています。 フラフラ歩いていたり走った
り、道路の方に出てきたり、突然動くので運転している側も大変です。東側を北側へ向かう車だけ、西側
を南へ向かう車だけとかにしてくれたら、少し違うのではないでしょうか。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

一方通行への変更等については所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。

1378
大和市道路等環境美化活
動(アダプト・プログラム)の
報告書の提出を

デジタル化したらどうか

大和市道路等環境美化活動(アダプト・プログラム)の登録をして活動しているが、花苗（種子）等の希望
はデータ様式がなく、ＦＡＸでしか送付出来ない。メールやフォーマット入力等、簡易的に送信出来るよう
にして欲しい。

道路管理課 (4)既に対応済みのもの

花苗（種子）等の希望につきましては、ＦＡＸ以外（メール等）も受付ております。
メールアドレスにつきましては、道路管理課までご連絡ください。

1379 電柱の電線を 地中化したらどうか

能登地震では電柱の倒壊で道が塞がれ、緊急車両が通れず救助作業が遅れた経緯が報道されていま
す。 
電線の地中化にはたくさんのお金がかかると認識しておりますが、1人でも多くの命を守るため、1年間に
1キロずつでも大通りからでも少しずつ長年かけて定期予算を取って、取り掛かる事が必要かなと思いま
した。 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1380 シェアサイクルを 各駅に設置したらどうか

シェアサイクルは、市役所に置いてあるのは見ましたが、駅周辺では見た記憶がありません。駅から移
動するのに、自転車があった方が便利だと思いますので、ご検討ください。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

総合政策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

病院総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

当院は竣工後30年が経過し施設設備の老朽化が進んでいることから、適時適
切に施設改修や設備更新を実施していくことで病院施設機能の維持に努めてい
ます。なお、病院の建替えに関しましては、当院の大きな検討課題として捉えて
います。

1381 市役所や市立病院を 立替てはどうか

シリウスやポラリスなどきれいな施設はありますが、市役所や市立病院などは古すぎると思います。いざ
震災が来たときに不安なので、立替てはいかがでしょうか？ 
藤沢市役所もきれいになりましたし平塚市役所もきれいです。大和市でもご検討お願いします。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1382 帯状疱疹ワクチンを
50歳以上は公費負担、また
は一部負担したらどうか

訪問看護師です。免疫力の低下の影響か、帯状疱疹罹患者が激増しています。シングリックスというワク
チンが出たにも関わらず、高額すぎて打つ人は本当に少なく、罹患者は激増しています。新ワクチンは1
回2万×2回ですが本当に効きます。期間限定の補助でもいいと思います。皆に接種して欲しい。帯状疱
疹は、目だと失明、耳だと難聴、体ならピリピリとした神経の痛みが持続して動けなくなり、介護度が上
がったり、体が動かなくなったり、精神的に参り閉じこもりがちになるなど、後遺症の負担が大きく、最近
は特に後遺症残存が著しく増えています。ぜひ、補助を出して欲しいです。医療に手厚い大和、対応の
早い大和だからこそ、お願いします。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

人生100年推進課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

高齢の方についても、個々でご事情もあり、活動できる団体等も違うことから、
地域の特性等を踏まえ、地域毎に進めていただいております。

指導室 (4)既に対応済みのもの

小学校の教職員、児童の保護者、自治会等の各団体の代表者及び関係行政
機関をもって組織する「大和市子ども見守り協議会」があり、児童の登下校時に
おいて、児童の安全を守るために活動をする市民等で構成するグループ「大和
市子ども見守り隊」の活動をサポートしております。地域により活動形態は様々
でありますが、各学期の始まりの際には、一斉見守り活動を実施し、健康ポイン
トを付与するなどを行い、地域ボランティアの協力の和を広げております。

こども・青少年課 (6)市の所管でないもの

子ども会については、自治会による運営やその他団体の運営等、市内各地域
において、さまざまな形態で運営されており、見守り活動を行うかどうか等、その
活動方針等は各子ども会によるところとなります。

1384
図書館（シリウス）の社会人
専用席を

新設してほしい

社会人が図書館（シリウス）を利用する際に、中学生、高校生が座席に物を置いて席取りをしていて、社
会人が利用したいときに、座席に座れない状況になっている。荷物を置いて、席取りをし、利用したい人
が利用できないのは、いかがなものか。市民の「学び」をサポートする生涯学習センターとのホームペー
ジによる説明から、広く市民が利用できないのは、ホームページの説明の主旨に反していると考えてい
る。実態を把握して、改善を図られたい。 図書・学び交流課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

シリウス内の大和市立図書館では、来館者が多い土日祝日に５階読書室にお
いて、３つの時間帯ごとに整理券を配布する入替方式を導入し、多くの方にご利
用いただけるよう努めています。

1385 各自治会の運動会を
大和市の有志の運動会に
してはどうか

毎年秋に自治会の運動会が開催されます。例えば東小深見小の２地区が合同にて開催されます。地域
の交流という趣旨だとは思うのですが。主に幼稚園、小学生のいる親が自治会役員となった家の低学年
の子ども達と祖父母の年代、自治会役員が出場者となっているようですが、実情、役員なので仕方なく
で、これを楽しみにしている小学生の保護者は周りにほぼいませんでした！幼稚園、小学校の運動会で
十分だからです。楽しんでいるのは年配の長年参加しているような方が多いと聞きます。走るのが遅い
子供に野次を飛ばされたと聞いたこともあります。保護者の負担軽減の為、有志のみで大和市全体で運
動会を開催するのが一番良いかと思います。 生活あんしん課 (6)市の所管でないもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、困難であると考え
ております。
自治会の運動会については、自治会の判断でご検討いただく内容になりますの
で、大変恐れ入りますが、加入されている自治会の担当者の方へご意見、ご要
望としてお伝えいただきますようお願いいたします。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

1383
シルバーさんの小学生の登
下校の見守り活動を

市として依頼してはどうか

小学生の下校の見守り活動は子供会などで当番にてしています。 
しかし昨今は共働き家庭がほぼ普通になってきており、見守り活動の為に会社を遅刻早退しながらが負
担となっている人も多くなりました。 
これを時間のあるお年寄りや地域ボランティアの方に依頼できたら双方にとっていい事なのではと思うの
です。パートや時給の発生する形だと色々と問題になるかと思うので、一定の年間としての謝礼や健康
ポイントの付与などで、ご協力をあおげないかと思ったりします。 
籠りがちなお年寄りが子供達との挨拶や、ボランティア同士での会話の機会を得ることで健康面の向上
ひいては医療費の減少効果も期待できるのでは？ 



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1386 各種団体を
活動しやすいように見直し
をしてはどうか

交通安全母の会や、青少年指導員、青少年相談員など 活動者が高齢化している。規定の人数が集まら
ないと 各自治体（自治会）などへの動員や推薦依頼が来ているが、そもそも規定人数が本当に必要
か？少ないなら少ないなりの活動へシフトチェンジしたり、そもそも活動の見直しを考えるべき。また、広く
アピールする（活動内容含め）などしてから依頼するのが筋では？なんでも自治会に頼りすぎ。 
また、費用の出ない完全ボランティアなど考えられない。せめて交通費などの活動費は必要。要らない人
には返還してもらえばいい。それすらない活動など衰退あたりまえ。受ける人が減少あたりまえ。 

生活あんしん課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、現状では困難で
あると考えております。
しかしながら、自治会を取り巻く地域コミュニティに多くの課題が生じていることを
認識しています。持続可能な地域コミュニティづくりに、市としてどのようなことが
できるのか模索しているところです。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

1387 大和市民の歯形を デジタル保存したらどうか

能登半島地震から１ケ月 、私達が住む大和市にも同じような 大災害が、いつ来るかわからない。 
ニュースを聞いていると、いつも 身元確認に時間がかかって 大変だと感じていた。 
例えば、遺体が焼けても歯は残る 。その事から市民の歯形、大人の歯を健全な時にデジタル保存する事
で 何かあったら確認して照合出来る。 
他の市町村では、行われてない試みを、ぜひ私の住む大和市で。 
よろしくご検討ください。 警防課

危機管理課
(6)市の所管でないもの

遺体の身元確認については、法令に基づいて警察からの協力要請により歯科
医師が行うものであり、市では対応できません。

1388 戸別受信機を 貸与したらどうか

ＰSメールもありがたいのですが、 
防災無線が聞きづらいので、 
戸別受信機があるとありがたいです。 危機管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1389 HPVワクチンを
男子も無料で接種できる期
間を設けたらどうか

HPVは女性のがんだけでなく、男性のがんにも関係があることを知ったためです

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1390 歩きスマホを
無くすようにアナウンスや
広報したらどうか

子育て王国大和市になってきたかなと思いますが、赤ちゃんを抱っこしたりバギーを押してるお母さんで
も、歩きスマホをして、赤ちゃんや周りの状況を見ようともしない危険な人が増えています。1人で歩いて
る大人も同じことで、ながら歩きの人が多いこと。車やすれ違う人など周囲の環境にかなり鈍感になるの
で、歩きスマホや自転車乗りながらスマホを一切無くすように、働きかけてほしいです。車のドライバーか
ら見ても危ないし、きちんと前を向いて歩いてほしいと最低限の交通ルールとして見直してほしいです。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1391
学校の手洗いの固形石鹸
を

液体の泡石鹸にしたらどう
か

コロナ禍の頃は泡石鹸だったようですが、現在は昔ながらの固形石鹸のようです。 
いろいろな感染症が流行っている中、固形石鹸では、子ども達がきちんとしっかりと手を洗えないのでは
ないでしょうか。 
休み時間に外から戻ったり、体育のあと、給食前など子ども達は、一斉に手を洗わないと行けない時間
があると思います。 
時間内に固形石鹸でよく泡だてることなんて、きっとできていません。 
特に小さい子には難しいです。 
これだけいろいろな感染症が流行っているのに、アルコールもない中できちんと泡石鹸でスムーズに手
を洗えるようにしてほしいです。

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1392
スポーツセンター駐車場前
の横断歩道に信号を

付けたらどうか

スポーツセンター向かいのマンションから走って渡ってくる子供がいて危ないから。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

横断歩道の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1393 図書館の運営を
近隣自治体と連携強化した
らどうか

大和市内にない本をリクエストしたらほぼ毎回何ヶ月も待たされるので、川崎市や横浜市、町田市など大
きな自治体とも連携して借りられるようにして欲しい。

図書・学び交流課 (4)既に対応済みのもの

大和市では横浜市、町田市を含めた近隣の10市１町１村と広域利用に関する協
定を結んでおり、該当する自治体であれば近隣の図書館の図書館利用登録が
できます。また、大和市の図書館へのリクエストに対しても、県内公立図書館に
蔵書がある図書であれば取り寄せる対応をしています。

1394 小学校を 増やしたらどうか

どこも小学校の児童数が多いので、出来ればもう少し先生方の目が届く人数割が出来ないかとも思いま
すし 
小学校に行くのに割と遠く大通りを渡る必要があるので不安があります。 学校教育課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1395 給食を オーガニックにしたらどうか

幼稚園での給食、 小学校での給食の内容が悪く、成長期に週に5日間食べるものとしてふさわしくないと
感じています。 
また、無農薬のお野菜は味や栄養は変わらなくても形や見た目が悪くフードロストになりやすいので、農
家さんの支援にも繋がると良い循環だと思います。よろしくお願い致します。 保健給食課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1396 学校給食を オーガニックにしたらどうか

添加物や農薬まみれの食材はのリスクは計り知れません。 
子供達には、自然に育った物を食べて、丈夫で健康な身体に育ってほしいです。 
素敵な食育にも繋がりますし、農業に興味を持つ子も出てくるかもしれません。 
是非ご検討をお願いします。 保健給食課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1397
ひとり親家庭の急な仕事の
休みを

補助したらどうか

ひとり親で子育てをしている方は、子供が体調不良等で休みになった場合、自分も仕事を休まなくてはな
りません。 
病児保育所が必ず自宅の近くにある訳でも無いですし、周りに頼れる身内等がいない場合、休むしかあ
りません。 また、自身の体調不良でも同様です。 仕事を休めば収入も減ってしまい、生活に支障がでま
す。 だからといって子供を放置する訳にはいきません。 
ひとり親家庭の方が、安心して子供を看病できる環境の補助等あると、助かる親御さんが沢山いるはず
です。 こちらはすぐにでも対処すべき内容かと思います。 よろしくお願いいたします。 こども総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1398
小学校低学年のこどもたち
の預かり先を

朝も預かれるようにしたらど
うか

保育園から小学校へ入学するとき、朝の預かりがなくなる子がいるのでは？と心配になりました。（7時か
ら預けてるけど、登校班は早くても7時半集合） 
学童で預からなくても、通学路近くの空き家とかでもいいと思います。そこで見てくれる大人が朝ご飯食
べてても洗濯物しててもいいと思います。そこで一つの登校班が作られても良いと思います。 

こども・青少年課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

本市では、児童の健全育成の観点から、放課後児童クラブの開所時間につい
て、平日は放課後から午後７時まで、土曜日や夏休み等の学校休業日は午前８
時から午後７時までとしています。
　ご提案の朝の預かりにつきましては、社会情勢や他市町村の動向等を注視し
つつ、今後の事業運営の参考とさせていただきます。
　なお、児童クラブが開所していない時間帯等につきましては、大和市ファミリー
サポートセンターなど、他の事業・サービス等のご利用をご検討くださいますよ
う、お願いいたします。

1399 避難所を 備蓄強化したらどうか

過去の大地震での避難所生活を見たら分かると思いますが、備蓄が足りなさすぎます。 
各避難所に、できるだけテントの備蓄をしてほしいです。 
テントを用意してる自治体を見たことがありませんが、まずは大和市から見本としてスタートしてはどうで
しょうか。 テントがあるだけで、大分変わると思います。 
今後控えている大地震に備える為に、避難所の備蓄品を増やすのもそうですが、市民の皆さんに定期的
に家庭備蓄の確認のチラシ等を投函するなど、そういった事も重要ではないでしょうか。 
一人一人の備えにより、助かる命が多くなると思います。 是非、ご検討をお願いいたします。

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

市では、パーティションテントの備蓄を進めているほか、ご提案の家庭での備蓄
の重要性についても様々なイベントの機会等を捉えて周知しており、今後もさら
なる周知に努めていきます。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

危機管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

警防課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

消火栓や防火水槽などの消防水利は、火災時に消火活動を実施する消防機関
が確実迅速に使用するため、国の定める「消防水利の基準」に基づき、市内各
所からの距離や利用できる水量が適正となるよう計画的に整備、維持しており
ます。今後も震災等で消火栓が使用できない場合でも防火水槽等を使用し、消
火活動が実施できるよう、防火水槽の適正配置に努めてまいります。

1401 宮久保グランドを 人工芝化したらどうか

宮久保グランドの水捌けが悪すぎるのでどうにかして改善して欲しい。 
子供が宮久保グランドでサッカーすると、当日快晴でも前日少しでも雨降るとグチャグチャで、泥んこサッ
カーになる。 
泥んこ具合が田んぼのようになっているので可哀想。 
ご検討宜しくお願いします。

スポーツ課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1402 シリウスを
子育て世代に使いやすくし
たらどうか

娘とシリウスに行くと、ベビーカーで3階に行かなければなりません。 
ですが、エレベーターにならんでいても中高生に横入りされたり、なかなかエレベーターが来なかったり… 
非常に使いづらく、本を借りに行きたくても行きづらい！ 
中高生のマナーの悪さが際立ちます。 
市民交流ラウンジも、高校生で埋め尽くされ、食べ物の異臭を放っていて、寒いなかベランダに出まし
た。 
子育て王国？図書館城下町？ 
大和市民なのにその恩恵を全く感じず、シリウスが使いづらすぎて、本を借りにすら行けてません。 どう
にかなりませんか。

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

シリウスは、さまざまな世代の利用者の居場所として位置づけられており、多く
の方に利用いただいています。特に学校の試験前は中高生の利用が多くなる
状況であり、利用にあたって周囲の状況に配慮するよう周知をしています。今後
も近隣の学校等とも連携し、利用マナーの向上に努めていきます。

1403 市議会の進行を
一問一答形式、議論型にし
たらどうか

SNS上バズっている安芸高田市の議会を見るようになり政治への興味を持つようになった。そこで大和市
の市議会を見てみるようになったが、議員の質問も、答弁も長文、議員も執行部も原稿の読み上げの
み、余計な表現が多く、質問と答弁1回ずつで終わり。深まっていないと感じてしまう。大和市では残念、
これでは若者が政治に興味を持たない、準備と信念がなく議員をやっているのかと思ってしまう。 
変えていってほしい。

議会事務局
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

いただいたご意見は議員が決定するものとなるため、全議員へ情報提供いたし
ます。
今後、必要に応じて、協議が行われることとなります。

1404 出産費用を 無料にしたらどうか

横浜市で、出産費用無料になるそうです。 
昨年引っ越してきましたが、横浜市と悩んでました、 
横浜市すぐそばに家を買いましたが、横浜市に住めばよかったと、心のそこから後悔してます。

すくすく子育て課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

平成２６年度より、第3子以降を出産した世帯を対象に出産費用(分娩及び入院
費）から、加入している健康保険組合が助成した出産育児一時金などを控除し
た額の２分の１（上限５万円）を助成します。

1405 自治会を どうにかしたらどうか

四年に一回班長と自治会役員のクジがまわってきます。班長は、なんとかなっても役員までは、無理でな
んとかしてほしいといってもかわらず退会希望しても聞き入れてもらえず。 
住民の首をしめてる状況です。 
みんなのゆとりある時間の人がコミュニケーションを楽しくとる場や時間として変わってほしいです。

生活あんしん課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、現状では困難で
あると考えております。
しかしながら、自治会を取り巻く地域コミュニティに多くの課題が生じていることを
認識しています。持続可能な地域コミュニティづくりに、市としてどのようなことが
できるのか模索しているところです。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

1400 公園と防火水槽を もっと増やしたらどうか

災害時に市民の一時避難場所となりうる公園と、公園内の防火水槽をもっと増やしてください。 
能登半島地震での輪島朝市の大火をぜひ教訓にしていただきたいと思います。 
中央林間は乱？開発で広場や公園が減ってきており、大地震の際、無事に広域避難場所（相模原のゴ
ルフ場）まで避難できるのか不安になるときがあります。 
私の聞き間違いかもしれませんが数年前に近所で火災が発生した時に、消防隊の方が部署した消火栓
から水が出ないと慌てていらっしゃったことを覚えています。 
中央林間はもうハコモノやマンション建設は要らないです。 
南林間は立派な防災公園ができましたが中央林間には見当たりません。ご検討ください。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1406 男性と老人を 教育したらどうか

出産しフルタイムで働いてますが、夫や夫の両親は、家事・育児・地域活動・学校の仕事・親戚づきあい
は嫁の仕事と考えてます。 
これだから離婚率が高いのだと思う！ 
夫や夫の両親は、仕事をすることを強く希望するのに、仕事の理解はなく、ダメな嫁といい。姑は、専業
主婦でやっていたのに、まったく理解がなく。差別をすごく感じる!同じ女性なのに…。舅の女性差別も頭
がかたく困りものです。夫は、私より給料低いのに…。まだまだ、女性差別をかんじます。子供には、この
ような思いはさせたくないので教育してほしい。 
男性と老人の教育をしてほしいです。

国際・男女共同参画
課

(4)既に対応済みのもの

本市は、固定的役割分担意識の解消を図るために、男女共同参画週間のパネ
ル展開催や市民セミナー等の取り組みを行っております。
また、子育てと両立できる柔軟な働き方や継続就業の支援等に取り組む企業を
表彰する大和市女性活躍及びワーク・ライフ・バランス推進企業表彰などによる
ワーク・ライフ・バランスの意識啓発にも取り組んでおります。

1407 自然農法の農家さんを 支援したらどうか

大和市で農家されてる自然農法の農家さんを支援してほしいです。 
オーガニック給食にも賛成してます。 
市内の自然農法の農家さんが作った野菜を大和市の給食に使っていけるといいと思います。 
体に良いものを食べることの大切さを学び、有事の備えとしても市内に農家の方が増えることは良いこと
だと思います。 
また、子どもたちも畑へ出むくことができればなおいいと思います。 
日本では、農薬等の規制は緩く、知らずに害のある農薬等を使うこともあるため、使って良い農薬や除草
剤など指定したり、補助金を出していただけると安心です。 
私自身は、畑をしている知り合いは皆無ですが、近所の方から野菜を購入してます。 

農政課 (4)既に対応済みのもの

自然栽培を含む農業者へ援農サポーター（市民ボランティア）の派遣や、直売市
開催への支援等を行っております。
また、農業への理解を深めるために市内小学生を対象とした収穫体験等を開催
しています。

1408 自然農を 応援したらどうか
オーガニックよりも不耕起栽培、余計な肥料を持ち込まない自然栽培が環境にも体にも良いことを知っ
て、買い支えていきたくて思いつきました。 農政課 (4)既に対応済みのもの

自然栽培を含む農業者へ援農サポーター（市民ボランティア）の派遣や、直売市
開催への支援等を行っております。

1409 オーガニックビレッジを 登録したらどうか

有機農家さんのために国の補助を貰えたら、もっと力を入れられる、市として応援できるのではないか。 
肥料高騰など農家への負担増、自給率低下が課題、環境負荷の問題山積みの今、有機への移行は自
給率を上げるためにも重要だと思うから。

農政課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

オーガニックビレッジ宣言については、農業者の有機農業への取り組み状況を
踏まえつつ、調査研究してまいります。

1410 スポーツ施設を より使いやすくしたらどうか

趣味でテニスをしている者です。つきみ野地区に住んでいるのですが、近所にテニスコートがありませ
ん。 
現在は「草柳(大和駅)」と「ゆとりの森(高座渋谷駅)」の市営コートを利用しておりますが、事前に「スポー
ツセンター(大和駅)」or「ゆとりの森」で直接コート代金を払わないといけない仕組みがあるため、片道30
分以上かけてコートを確保しないといけません。 
そこで今回提案したいのが、「キャッシュレス決済」等で自宅から支払いができ、より施設を使いやすい仕
組みにしてみてはどうか、という内容になります。 
(正直、施設自体を近所に欲しい気持ちもありますが…笑)

スポーツ課
デジタル戦略課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1411 母子手帳を 見直したらどうか

子どものワクチンは任意のはずなのに、いまの母子手帳だと、強制させられる。

すくすく子育て課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

親子（母子）健康手帳の様式は、母子保健法施行令規則省令様式で定められ
ています。
予防接種記録は一つにまとめてあることで予防接種の打ち忘れを防ぐことがで
きるだけでなく、お子さんがどの免疫を持っているかわかります。また、将来、大
学や仕事、海外旅行等で記録が必要になることがあるため、記録はとても大切
です。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1412 小学生のクロームブックを タブレットにしたらどうか

タブレットにすれば持ち運びも軽くなると同時に、 
GPSで親が登下校の様子を見守れるようになると思います。 
子供、親ともにメリットがあると思いますので、ご検討ください。

教育研究所
(5)市として対応困難、不可
能なもの

文部科学省の示すガイドラインに基づき、キーボードを有した端末を導入してお
ります。
また、端末の重さについても同ガイドラインで示された仕様を満たしております。

1413 学校給食を オーガニックにしたらどうか

環境にも、身体にも優しいオーガニック給食。地産地消で1品目から始めてみてはいかがですか？ 
まずは1年に数回でも、ハードルを下げてやってほしいです！ 
子どもの残食も減り、地域への愛着も湧くし、話題にもなり会話もはずみ、本当の意味で食育になると思
います！

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1414
スラックラインが出来る場
所を

設置したらどうか

市内でバスケットボールやBMXや自転車の練習が出来るエリアはありますが、スラックラインが出来る場
所がありません。隣の藤沢にはありますが大和市内にはないです。 
スラックラインは近年体幹や集中力のトレーニングなどに良いとして、子供にも良いとされています。ぜひ
市内にスラックラインが設置できる場所を作ってください。

スポーツ課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1415
引地台公園の西側の一角
にスケートボードが、手軽に
出来る空間を

少年達のためにつくったら
どうか

スケートボード禁止の引地台公園で夕方、遠慮がち？にスケートボードを楽しんでいる少年達を見かけ
ます。 
その事を責める気持ちには、なれません。 
高齢者のためのゲートボール場がありグランドゴルフができるのであれば、オリンピック競技でもあるス
ケボーを手軽に楽しめる空間が、少年たちの為に引地台公園にあってもよいのではないかと感じていま
した。

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

騒音等の問題があり、近隣住民の理解が必要であるためです。

1416 歩行者用信号機を
海外にはよくある青から赤
に変わるまでの時間が見え
る信号機に変えたらどうか

大和郵便局前の信号機は押しボタン式だが、押しても変わる事をほとんど実感出来ない。大和郵便局は
特に駐車場も信号付近にあり、人や自動車の往来が激しいのですが、押しボタン式信号機のボタンを押
しても、いつ変わるのか見当がつかず、押さなくなってしまったり、イライラしている方が大勢いらっしゃる
と 
思います。小学校前の信号機も変わるまでがわかる信号機に変えるべきだと思います。以前の日本は
良いものを真似て、さらに改良し成長してきましたが、いつしか何も変わらない国となってしまいました
ね。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

1417 雨の日は歩けない道路

林を伐採して駐車場にする
のは良いが、排水を考えて
いないので確認部署を設立
する

雨の日も、晴れの日も毎日我が家から大和郵便局前の通りに出て駅まで歩いて出勤しています。駅まで
出る道は片側のほとんどが林から駐車場となっています。しかし雨が降ると排水が悪く水たまりだらけと
なり、おちおち歩いていると車が勢い良く通り過ぎ（土を固め砂利をばらまいただけの駐車場が多いた
め）ると水たまりの水を引っ掛けられます。林を駐車場にする場合の規制が甘いのか？、チェックが無い
のか？確認部署が必要と思います。

道路管理課
街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

場所を担当課にご連絡いただければ個別に対応いたします。

1418

遊んでいる土地を駐車場に
するか、会社は会社の敷地
内に自社車を駐車義務化
する

東名高速道路下や近隣店
舗横の駐車場跡？の利用
か自社ビル敷地内に自社
車は駐車義務を課す

我が家はマンション住まいですが、お客様が来るお客様駐車場が無い為、東名近くの駐車場に車を止め
に行くのですが、いっぱいで止められない時が多々あります。マンションにて理事会がある時に管理会社
の方も、このあたりは駐車場が足りなくて苦労するとおっしゃっています。他の提案でも近隣は林をつぶ
し、やたら駐車場があるのに足らないと言う事は、何か根本的な理由が有るのです。例えば会社の敷地
が小さい為に駐車場を別な場所に確保している会社が多数あります。本来は自社の車は自社ビル敷地
内に駐車するのが便利だし、他の場所での駐車場もここまで不足する事も無いと思います。 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1419 桜ヶ丘駅を フラットにしたらどうか

大和市も高齢化が進んでいる・子どもが増えてきたため、高座渋谷駅のようにすぐ電車のホームに行け
るようになれば桜ヶ丘駅も便利になるのになと思いました

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1420
上和田にある藤沢街道沿
いの飲食店の前に横断歩
道を

設置したらどうか

上和田にある藤沢街道沿いの飲食店の前あたりにボタン式の信号でいいから横断歩道を作って欲しい
です。 
横断歩道がないのに無理やり渡る歩行者がいて危険です。 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

横断歩道の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。

1421 自転車を
車道を走るように指導して
はどうか

せっかく大和市は車道に自転車が通れるよう色付けがされているのに歩道を走る人ばかりで残念。 
中央林間駅周辺は子供も多くベビーカーもよくいるので、いつか事故にならないか不安です。 
警察に立ってもらうとか、ビラを投函するとか、取り締まるとかしてほしい。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1422 小学生の荷物を
最大限減らす取り組みをし
たらどうか

中央林間小は毎日Chromebookの持ち帰りすることになっているが、そのためランドセルが非常に重い。
国語と算数の教科書の持ち帰りも必須だが、教科書だけでなくドリルやノートも複数あるので、荷物が多
すぎると思う。週末には更に上履きや体操着などが追加される。家庭学習に教科書やドリルを使わない
ことも多く、もっと子どもの負担を配慮して最大限荷物を減らすべきだと思う。特にChromebookは重すぎ
ると思う。子どもたちの姿勢への悪影響が心配。 指導室

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1423 パブリックビューイングを もっと開催したらどうか

10月のラグビーのW杯のアルゼンチン戦のパブリックビューイングに参加させて頂きました。 
それまでラグビーの試合をあまり見たことがなかったので隣の方にルールを随時教えて貰いながら応援
していました。おかげさまで後半は自分も全力で声を出していました。自分のように知らなかったスポーツ
をパブリックビューイングを通して好きになる事ができたら将来の大和市を担う子どもたちからスーパース
ターが生まれるかもしれない！と思ったからです スポーツ課

(1)実現を目指し検討する
もの

1424
燃やすごみの有料ごみ袋
に紙製を

加えたらどうか

燃やすのでビニール製はもったいなく、紙製の方が環境にも良いと考えたため。現状の有料ビニール製
ごみ袋に環境負荷の少ない紙製を加えてほしい。またこれら有料ごみ袋は福祉事業所に委託するなど
障害福祉にもつながるとなお良いです。 廃棄物対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1425 寺子屋・広場の避難訓練を
全校実施必須にしたらどう
か。

小学校での放課後の支援事業である寺子屋と広場において、避難訓練が行われていない現場がありま
す。 
校内とはいえ、放課後の時間は学校の先生方の目が届きにくいのが現状です。 
東日本大地震も先日の奥能登地震も14時以降に発生しており、この時間帯の防災態勢がどうなっている
のか非常に心配です。 
市長がこの意見をご覧になり、避難訓練の実施に向けて前向きに検討いただけたら幸いです。 指導室

(1)実現を目指し検討する
もの

1426
男性用お手洗いにもおむつ
交換台を

常設したらどうか

公園や公共施設に夫が1人で子供を連れて行ったときおむつ替えに困らないようにしてほしいと思ったか
ら。

各施設担当課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

ご意見は関係課に共有させていただきます。

1427 無料塾を 開講したらどうか

提案内容：大和市の小学生を対象にして無料塾を開講する 
提案理由：どの市でもそうだが、学校の授業についていけない児童が一定数いる。各学校でも学習の支
援は行っていると思うが、限界がある。そこで、学校の授業についていけない子どもの受け皿として塾を
つくり、宿題やわからないことを教える場をつくる。金銭的な理由で塾に行けない児童もいるため、無料の
塾として開講すると通いやすい。教えるスタッフは、先生を目指している学生や元先生などをボランティア
として募集する。大和市に貢献したい人は必ずいると思う。人材を募集すればある程度集まるのではな
いかと考える。 

指導室 (4)既に対応済みのもの

小学校は「放課後寺子屋やまと」「夏休み寺子屋やまと」、中学校は「中学校寺
子屋やまと」「長期休業期間中の学習支援」を、学力向上対策推進事業で開催
しております。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1428 ゆとりの森わんぱく広場を
0から2歳ゾーンを開設した
らどうか

0から2歳の子どもが安心して遊べる遊具を設置している公園がない為。 
低年齢から太陽の光を浴びて外遊びをすることは心身の成長にとても大切だと思います。椅子型ブラン
コ、小さなすべり台(総合遊具ではなく単独のもの）またぐことのてきる動物のオブジェなどがあると嬉しい
です。遊具は少なめで場所も狭くても楽しめると思います。 
上記の提案とは少しそれますが、三輪車やコンビカーで遊ばせたり、自転車の練習などができる場所も
あると嬉しいです。多目的スポーツリンクはスケボーの利用者が多く、低年齢の子どもの利用は少し危険
に感じます。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1429 小児医療証を
保険証と同じサイズにした
らどうか

小児医療証はサイズが大きい為、保険証と同じように財布などに入れて常に持ち歩く事が難しく不便を
感じていました。 
横浜市で小児医療証が保険証と同じサイズに変更されると知り、可能なんだと。 
マイナンバーカードも同じサイズなので、統一してもらえると大変便利になると思います。

こども総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1430 認知症検査を

ある程度の年齢になった
ら、健康診断の時に毎年か
ならず受けるようにしたらど
うか

認知症の人はなかなか検査を受けたがらないため、家族にとても負担がかかる。役所の方で、毎年の健
康診断の時に必ず認知症検査をするように定めたら、高齢者も納得して健康診断と共に認知症検査を
受けることができる。また早期発見ができるため進行を遅く出来るのではないか。 
後々全国でこの対応ができるように、大和市が率先してやってほしい。

人生100年推進課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

各種検診に認知機能検査を取り入れることは体制整備等の課題があり、現時
点で実施の予定はございません。市では保健師によるタブレット端末を活用した
検査を実施しており、今後も市民の皆様が利用しやすいものとなるよう努めて参
ります。

1431
市役所通りとライラック通り
の交わる交差点を

自転車専用道路を記して、
歩行者と分けたらどうか

市役所通りとライラック通りの交わる交差点ですが、斜め横断ができて便利ですが、危ないです。多くの
自転車が、降りずにそのまま。徐行もしないので、歩行者が立ち止まったり、ぶつかりそうになっていた
り、とても危険です。 
手前の道路と同じように、車と走行出来るよう青い自転車専用道路を記してほしいです。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1432 大和市コミュニティバスを ライドシェアにしたらどうか

いつ見ても大和市コミュニティバスがガラガラで空気を運んでいる様です。稼働率が低く採算が取れてい
ないと思います。 
コミュニティバスの代わりに、市内でライドシェア導入の検討をしてはどうでしょうか？ 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1433 小学校を 学童一体型にしたらどうか

とも働きの家庭を支援すべく、学校を学童一体教育にします。たとえばインドとかの学校は夜７時くらいま
でみっちり学習させる方法で優秀な子どもを育成しています。一日二回分お弁当を持つようです。学童の
形でスポーツなんかに取組んでもよいですし、学校はスポーツのインフラなどが充実しているのでそれを
生かすわけですね。先生は、学童の対応もすることになりますが、中学、高校、大学の教員などにも参加
してもらい、教育界全体で支える仕組みにするのも一考です。 指導室

こども・青少年課
(6)市の所管でないもの

学校の授業時間数は、学校運営の実態などの条件を考慮して国が定めており
ます。

1434 図書館を
鶴間もしくは南林間に設立
したらどうか

大和市が図書館城下町を謳っているポスターを見かけました。子供達の学力向上の為、喫茶店などでは
なく読書、勉強に集中出来る場所を鶴間もしくは南林間にご検討願います。将来的に大和市の図書館城
下町というものをより強くアピールできると思います。 図書・学び交流課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1435 給食費を 無料にしたらどうか

子育て王国大和市と言う割には 
大したことをしていないので。 
本はいいので、給食費を無料にしてください。 保健給食課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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1436 草柳小学校前の交差点を
スクランブル交差点にした
らどうか

数ヶ月前に歩車分離式の信号に変わりましたが、歩行者が青信号にもかかわらず車が侵入してきます。 
1週間のうち少なくみても3日間は轢かれそうになります。大袈裟な表現ではなく、歩行者信号が青にもか
かわらず必ずと言っていいほど車が動き出します。 
歩行者に気づいて寸前で止まる車、歩行者が通り過ぎたのを確認して赤信号なのに進み続ける車、歩
行者が間違えていると勘違いしてわざとエンジンをふかし威圧をしながら突進してくる車など沢山いま
す。 
このままではいつ最悪の事故につながるかわかりません。是非とも車にも分かりやすく、スクランブル交
差点にしていただきたいと願います。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機や横断歩道に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。

1437
大和駅からやまと公園への
道に歩道を

設置したらどうか

小田急線の側道、細いのに双方向通行、歩行者も多く、危険と思います。 
今朝も、勢いよく曲がってきた車にぶつかりそうになりました。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1438
飼い主のマナー向上の啓
発を

うながしたらどうか

歩道や道路に犬の糞が置き去りになっていたり、尿の後を目にします。 
飼い主は当たり前の様に、歩道や道路や壁などに排泄させていますが、排泄場所ではありません。 
自宅で排泄させてから散歩をさせる躾をするように、綺麗な街と誇れる大和市にと周知したらどうでしょう
か

生活環境保全課 (6)市の所管でないもの

犬の糞の放置については、ポイ捨て禁止の観点から、市がイエローチョーク作
戦等を実施していますが、飼い主のマナーについて所管していないことから、お
問合せ先として神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター(電話046-261-
2948)をご案内しています。

1439 市税、固定資産税などを
手数料なしでアプリやクレ
ジットカードで支払い可能に
したらどうか

収納課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

クレジットカード納付は、カード会社が一時的に立替払いをする仕組みです。そ
のため、カード会社は貸し倒れリスクを負う一方、納税者は支払いを遅らせると
いう利益を得ることになります。
手数料は、このようなカード会社のリスクや納税者が受ける利益に対してカード
会社が決めているものですので、納税者ご自身に負担していただくこととしてい
ます。
なお、手数料は市の収入にはなりません。
また、クレジットカード払い以外のアプリでは手数料はかかりません。

1440
大和市コミュニティバスの
運行時間を

伸ばしたらどうか

朝早い時間、夜遅い時間帯

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1441
大和市コミュニティバスの
利用料金を

高齢者や障害者は一定料
金を払えば無料で乗れる様
にしたらどうか

近隣横浜市では高齢者パスがあるが大和市にはない

街づくり総務課
人生100年推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1442 広報やまとを
各世帯に配布するのを廃
止したらどうか

世間の会社等ではペーパーレスと言われているのに紙がもったいない 
ネットでも閲覧できるので、正直、若い世代の方々は配布不要だと思っていると思います 
その分、大和市の違うこと（プラゴミ個別回収）に経費を回してもらった方が大和市民は喜ぶかとと思いま
す 
ご検討の程よろしくお願いいたします

広報課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの
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1443

図書館でもう一度借りる
時、窓口で返却するのに、
わざわざ自動貸出機行かさ
れるのを

窓口で職員がそのまま貸出
し手続きしたらどうか

窓口の人が機械に載せて、返却手続きをするのだから、載せたままで貸出手続きをすれば良いだけの
事。 
わざわざ貸出機に移動させて、わざわざ操作させられて無駄な手間をかけさせられるのは、不快。 
図書館員の怠慢にしか思えない。 
仕事が出来ない人はいらない

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1444 シリウスを 合同庁舎にしたらどうか

大和市に移住して７年ですが、移住した時にも思いましたが、大和市役所が大和駅のそばに無いのは不
可思議だと思い続けています。 
多分大和市在住の人はほとんどの人が感じている事だと思います。 
今回この様な提案させて頂ける機会をいただける市長様には正直言って期待してしまいます。 
この様な機会を頂きありがとうございます。 政策総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1445 引地台プールを
ドライヤーありの更衣室とし
たらどうか

引地台プールでドライヤーが使用できず、夏以外にプールに行くのをためらってしまいます。天候不良が
あれば外で遊べず、プールに行きたいと思いますがドライヤーがないと風邪をひくのではと考えてしまい
ます。 
市民の健康のために動いてくれる市になってほしいです。 
ドライヤーは有料でいいと思います。利用者が増えれば収益にもなるのではないでしょうか。

みどり公園課 (4)既に対応済みのもの

洗面所に設置済みです。

1446
保育所利用に係る書類手
続きを

デジタル化したらどうか

子ども家庭庁が保育園利用申請のオンライン化を推進するというニュースを見たことがきっかけです。 
申請だけでなく利用継続にあたって必要な書類や就労証明書、利用時間申し出書の提出についてもデ
ジタル化してほしいです。変更がなくても毎回一から書かなくてはいけないのが煩わしく、デジタル化して
市民→役所へ直接オンラインで提出すれば保育園の負担も減ると思います。

ほいく課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

大和市における保育所等の在園継続および変更手続きについては、現況届の
申請など一部オンライン申請を実施しておりますが、現状すべての手続きに対
応しているものではないため、保護者の利便性向上を図るためにも、更なるオン
ライン申請の拡充に取り組んでまいりたいと思います。

1447
行方不明者(高齢者、認知
症、家出人など)捜索を

効率よく見つける為に犬の
能力を活用したらどうか

私が関わっている仕事でドッグトレーナーの方がNPO法人で行方不明者捜索に関わっています。能登地
震で活躍している災害救助犬は元より特定の行方不明者を探すトレーリングドッグを育成しています。 
日頃から行方不明者の放送を耳にしますが､､､少しでもお役に立つことができるのではと考えていたから
です。

人生100年推進課 (4)既に対応済みのもの

本市では、認知症による行方不明の早期保護を目的とし、GPS端末を活用した
位置確認支援事業を実施しております。

1448 小学校の個人パソコンを
iPad（タブレット）にしたらど
うか

持ち帰るのにとても重たい。 
他の市ではタブレット端末なのになぜ大和市はパソコンなのですか？ 
タブレットにしていつもランドセルに入れていれば急に長期お休みをしたりした時にもオンライン授業など
ですぐに参加できると思う。 
学校の中でも授業の際、机を占領してしまって邪魔になってる。 

教育研究所
(5)市として対応困難、不可
能なもの

文部科学省の示すガイドラインに基づき端末を調達しております。また、本市で
調達している端末（ChromeOS）は、国のGIGAスクール構想において全国的に
最も多く整備された端末となっております。

1449
市営住宅の蛇口の交換費
用を

一般的な賃貸住宅のよう
に、または横浜市や相模原
市のように無料(市の負担)
にしたらどうか

市営住宅管理会の者ですが、最近住民から台所の蛇口の水漏れがあり、どう対処すれば?との相談が数
件あり、調べてみたら最低10数軒で同様の事態になってると。 
そこで調べてみると、市の規約では公費か自費かの線引が曖昧であったため、建築課に相談すると、自
費という解釈になってる、と。 
新入居の部屋の水漏れは市の負担で交換して頂けるのに、またインターフォンの故障なども市の負担で
交換して頂けるのに、18年間点検もしてなく、住んでる間に故障したら自費負担。 
水道屋さんに問い合わせてもそれほど長く点検もしてなければ水漏れするのは自明の理だと。 
何か不条理を感じたので。 街づくり総務課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

大和市市営住宅条例等で、軽微な修繕や、附帯設備の構造上重要でない部分
の修繕等については入居者の負担と明記しており、他の自治体でも同様の負担
方法となっています。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1450 大腸ガン検診を
便潜血検査と大腸内視鏡
検査を選択制にしたらどう
か

先日、再検査で内視鏡検査を受けました。その時、看護師さんに聞いたところ『3~4年に一度は内視鏡検
査を受けたほうが安心ですよ』とアドバイスをいただきました。自費で検査を受けるのは経済的に厳しい
ので、5年に1度でも良いので、検診で受けられるようにしていただきたいです。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

本市のがん検診は、科学的根拠に基づいて推奨されている国の指針に則って
実施しているため、ご提案の検診方法について現時点での実施は困難ですが、
今後の国等の動向を注視してまいります。

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

生活あんしん課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

市では、警察官の勤務経験がある安全安心指導員を令和６年度より任用し、大
和駅周辺の夜間パトロールを実施する予定です。

1452 帯状疱疹予防接種を 市で助成したらどうか

つい最近、友人(60代)が帯状疱疹となり、くも膜下出血を発症し亡くなられました。 
他の病気でも命を落とす事があるのは、承知しています。しかし、今だに帯状疱疹は、任意接種ではあり
ますがワクチン接種で予防できる疾患であることが周知されていないと感じます。尚、費用が高額である
ため躊躇される方が多いと思います。 
そのため、費用の一部を助成する事業を早期に実現していただき、一人でも多くの大切な命が守られる
大和市であっていただきたいと切に願っています。予防接種で予防できることを市民に周知することが重
要だと思います。 

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1453 大和駅周辺を 見回りしたらどうか

最近、聞いた話ですが遅い帰宅時間に水商売へのスカウトで声をかけてくる人がいるようです。コンビニ
に入ったが外で待ってるとか。 
怖かったと思います。 生活あんしん課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

市では、警察官の勤務経験がある安全安心指導員を令和６年度より任用し、大
和駅周辺の夜間パトロールを実施する予定です。

1454 空き家を
若者向けシェアハウスにし
たらどうか

奨学金を返済している人や給与の少ない若い社会人に安く住まいを提供してあげれば、将来的に家族を
もち大和市に永住してもらえるかも… 
都心に行くにも便利ですし、住みやすい所はウリになると思いました。 建築指導課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

空き家の利活用は所有者の意向が優先です。しかし、地域から利活用したいと
いう要望があれば、所有者と利活用希望者のマッチングについて、国のモデル
事業などを参考にしていきたいと考えます。

1455 コミセンを 19時まで運営したらどうか

児童クラブに通うほどでもないが 
親が仕事で帰宅までの時間に、小学生や中学生の居場所があれば安心。 
特に災害時には！

こども・青少年課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

児童館は、児童に健全な遊びを与えるとともに健康を増進し、かつ、情操を豊か
にする目的で設置しており、児童が一人で安全に自宅に帰ることができるよう、
運営時間を設定しています。いただきましたご提案については、こどもの居場所
の利用希望時間に関するご意見として参考にさせていただきます。

1456 中央林間エリアの市バスを 充実させたらどうか

中央林間在住、3歳0歳の2児の母です。中央林間から市役所や市立病院までの交通手段がなく不便で
す。バスも気軽に使えたらどれだけ便利だろうと思っていました。のろっとバスは市立病院まで1時間くら
いかかり、子連れで乗るのは大変！ベビーカーだと乗ろうとも思えません。電車も駅から役所や病院まで
が遠く、行くのが大変です。子どもの体調不良で市立病院へ何度も通う時期があったのですが、タクシー
しか交通手段がない時は出費が辛かったです。(子どもが0歳だと自転車にも乗せられない)子育て王国
なら子連れでも気軽に乗れるバスを充実させてほしいと心から思ったので提案させていただきます。 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1457 図書館の予約の本を
市役所で受け取れるように
したらどうか

鶴間駅周辺は役所、病院、ショッピングモール等があり大変便利で住みやすい。しかし図書館が遠い。予
約の本を受け取れるシステムがあれば更に便利になる！

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1458 「杉林」を 「防災拠点」にしたらどうか

東名高速大和バス停周辺に広がる 「杉林」を 防災公園に整備して、 
いざ震災など災害時に １次避難はもちろん、 その後の仮設住宅の建設場所に 活用できる防災拠点にし
てはいかかでしょうか。 

みどり公園課
危機管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1451 大和駅、駅周辺を 再開発したらどうか

大和駅の利用者数は10万人/日を超えてるというデータがあります。海老名、星川、二俣川、ゆめが丘駅
はそれ以下のようですが、ゆったりとした空間や商業施設、飲食店がある、または開発中です。週末のお
出かけは、そちらへ流れるのが多いのではないでしょうか。乗り換えや通過のみの駅でなく家族連れや
若い世代が自然に行き交う場所であってもらいたい。駅周辺は夜になると暗いイメージがあり、酒好きな
方しか居ない印象です。治安が悪いイメージもあるので、塾や図書館利用者も抵抗があるのではないで
しょうか。年配層や酒好きが集う環境ではなく、夜でも家族で楽しめる環境であってもらいたい。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1459 聴力検査を
市の特定健診項目に追加
したらどうか

後期高齢者である親の聞こえがあまりに悪いので耳鼻科で検査を受けたさせたところ、かなりの難聴（父
は障がい者手帳対象になるぐらい、母も難聴で、認知症の傾向が顕著）と分かりました。もう少し早く、検
査を受けさせていたらと思いました。厚労省でも、難聴は認知症の危険因子のひとつとされていると思い
ます。私自身は、企業に長く勤めていたため、聴力検査は当たり前と思っていたのですが、これは、労働
安全衛生法の定期健康診断の対象で、退職後あるいは勤めたことがない者は、自主的に受けるしかな
いことを最近になって知りました。特定健康診査等に併せて聴力検査・健診を実施し、定期的な検査機会
を設けていただけたらありがたいです。 医療健診課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1460
大和スポーツセンター内の
トレーニング室と同等の施
設を

中央林間のポラリスにも設
置したらどうか

中央林間地区にも手軽に健康増進を可能とする公共のスポーツ増進施設がないので。

スポーツ課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市民交流拠点ポラリスでは、運動も含めた生涯学習の場として、多目的室やア
リーナをご利用いただいています。
現状は施設の性質上、トレーニング器具を常設することは難しいことをご理解く
ださい。

1461 引地台公園の芝生を ドックヤードにしたらどうか

引地台公園は犬の散歩をする方で賑わってます。特に新しく作られた芝生の活用方法がなく子供たちの
ちょっとした遊び場に過ぎないと感じてます。この場所は朝から夕方までたくさんの犬の散歩をしている方
がいっぱいです。そこで、ある程度の区画を用してドックヤードを作り自由に犬が解放できる場を提案さ
せていただきます。

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

騒音の問題が生じるためです。

1462 子宮頸がんワクチンを
男子にも補助金出して打て
るようにしたらどうか

女性は公費負担で受けられる高額な シルガード（9価子宮頸がんワクチン）。 
男性に対しても肛門がんなど一部のがんに対して 効果があり、外国では男性に打つのが 当たり前になっ
ている国がある。 
そもそもヒトパピローマウイルスは男性も 持っているから女性にもウイルスがうつるので ある。男性にも打
たないと意味がない。 
昭和の時代に風疹ワクチンを女子にしか打たず 免疫を持たない男性が何人も風疹にかかった。 
それが風疹抗体を持たない妊婦に感染。 
新生児に先天性風疹症候群が流行ったのを お忘れではないですか？ 医療健診課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1463 図書館で借りた本を
履歴を見られるようにしたら
どうか

他市で教員をしています。学校にも図書室があり、借りたい本があるときは、図書カードに記入して借りて
います。 
その図書カードが、自分がどれだけの本を読んだかの履歴になり、満足感にもつながるし、もっと本を読
もう！という意欲づけにもなっています。 
現在、育休中で、よくシリウスを利用させてもらっています。たくさんの本があり、とても楽しいです！さら
に、履歴が見られるようになったらうれしいなと思い、提案させていただきました。 
こうやって、市民の声を聞いてくれるのは、とってもありがたいです。大和市が好きなので、もっともっとい
い街になればと思います。 
よろしくお願いします。

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1464 鍵付きロッカーを ポラリスに設置したらどうか

未就学児の親です。ポラリスで子どもを遊ばせる際に、無料の鍵付きロッカーがあればいいなと思ってい
ました。子どもとのお出かけは、着替えやオムツなど、どうしても荷物が多くなります。屋外のアスレチック
で子どもに付き添うとき、大きな荷物はじゃまになって危険だと感じました（そう思って一度下で見守って
みたところ、死角で子どもを見失ってしまいヒヤッとしました）。建物内に、盗難などの心配がなく荷物を預
けられる場所があると非常に助かります。

図書・学び交流課
(1)実現を目指し検討する
もの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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1465 粗大ゴミ期日を 指定し、匿名にしたらどうか

粗大ゴミの回収がいつかわからないのは本当に不便で記名をしなくてはいけないので防犯上とても懸念
している。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

証紙への記入はイニシャル等可能としています。

1466 自治会の活動を
賛助金もありな方式にした
らどうか

現在30代です。土日も仕事があり、自治会活動に興味はあるものの、実質動ける時間がないことや、賃
貸に住んでいる自分が入ってこの後の借主の負担にならないか等が気になり一歩を踏み出す勇気が出
ません。自治会に入っていないのでどのような活動をしているのか情報もありません。もし許されるなら自
治会費もしくは賛助金を払うことで自治会活動に協力できないかと考えて提案しました。

生活あんしん課 (6)市の所管でないもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、自治会費等について、市が変更を求めることは困難であると考え
ております。
活動内容や役割及び自治会費について、各自治会の判断で検討しているところ
になります。
自治会や自治会活動に対してのご不明点等ございましたら、お住まいの地域の
自治会、または自治会連絡協議会へお問い合わせください。
（TEL　046-260-5130）

1467
子宮がん検診の受付期間
を

伸ばしたらどうか

以前まで大和市内の婦人科にかかっており、子宮がん検診もスムーズに受けられました。が、不妊治療
を本格的に実施するため市外の婦人科を受診することになり、市の助成を利用しながらがん検診を受け
ることが難しくなってしまいました(元の病院にがん検診のために戻るのも気まずい…)。市の集団検診を
申し込もうと思いましたが、検診は平日が多く仕事の調整をしている間に締切を過ぎてしまいます。集団
検診の受付締切日をもう少し伸ばしていただけると利用しやすいです。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1468 廃油回収を 戸別回収にしたらどうか

現状、拠点回収のみでしか回収されていない 
古い油を固めて可燃ゴミ..という形ですが、廃油を固まるもの（かためるテンプル等）を購入しないといけな
いし、固まるまで時間がかかる 
月2回の拠点回収地点まで持っていく..ということもなかなか難しかったりする 

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1469
246に繋がる道路に自転車
レーンを

設置したらどうか

バス、トラック、歩行者、自転車が行き交う鶴間駅から246に繋がる道を通るたびに危険を感じる。 
自転車エリアのマークを車が踏んでいることが多く、自転車の通る道がまったくない。 
妊婦も子どもも学生も障害者も高齢者もみんな通る大きい道であることから、誰もが安全に通れるように
してほしい。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1470 公園を 禁煙にしたらどうか

子どもたちが主利用者である公園。受動喫煙やタバコの火の危険を避けるために、禁煙にするとよいか
と思いました。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1471 市民祭りを 廃止してはどうか

何のために開催しているのかよくわからない。 
すべての市民が開催のメリットを享受できているとは思えない。 
露天商の店に子供たちが集まるのも不健全。 
新たなゴミを生み出すためだけだし、 素性のわからない者の商売に子供たちの小遣いが使われるのも忍
びない。 
みこしを担いでいる人の腕や体に、入れ墨が入っている人もいる。 
そんな祭りに多くの市役所の職員が動員されているのも不可解。 
いやいややっているように見える人が多い。 
そんなにやる気がない人たちを動員し、 露天商が子供たちから設ける商売をさせ、 入れ墨のある人たち
が町中を堂々と練り歩くような祭りが市民祭りなのか。 
疑問でしかない。

イベント観光課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

大和市民まつりの開催の可否、企画内容等は、自治会や商工会議所など、さま
ざまなかたが参画する実行委員会で決定しています。今後も、実行委員会は安
心して多くのかたに楽しんでもらえるまつりの開催を目指しており、市としまして
も実行委員会の活動をサポートしています。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1472 シェアサイクルを 電動にしたらどうか

大和市がやっているシェアサイクルはただの自転車。 
他の会社がやっているシェアサイクルは電動自転車。 
以前は電動自転車を貸し出していた時期もあったはずだし、 アプリでは一時的に電動自転車じゃなくなる
という告知をしたまま それっきり、元に戻るお知らせはない。 
事業のやる気を疑う。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1473 オーディオブックを
電子図書館で利用できるよ
うにしたらどうか

音声のライブ配信やポッドキャストが若い人を中心に人気が高まっていると聞きます。 
また、視覚障がい者の方に音声版の広報やまとを提供しているということは、 
音声による情報の提供には、一定のニーズがあるんじゃないかと思います。 
電子図書館のコンテンツとして、オーディオブックの貸し出しがあるといいなと思います。 
全国で数十の図書館で実施事例があるそうですから、できないことではないと思います。 図書・学び交流課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

電子図書館の一部の提供コンテンツには、読み上げ機能に対応しているものも
あります。一部ですが、オーディオブックの貸し出しもあります。

1474 職員を
いつも誰か一人は窓口にい
るようにしたらどうか

私は仕事の用で、ある階の窓口をよく訪ねるのですが、 
すいませんと声をかけても、なかなか職員が来てくれません。 
よその課の人と思われる方が、対応をお願いしますとそこの課の人に声をかけて 
やっと窓口に来てもらえるということがよくあります。 
お互いに時間の無駄だと思うし、いい気分がしません。 
何か仕事をしていてもいいので、申請などを受け付けるような部署は、 
いつもだれか一人は窓口にいるようにしてもらいたいです。 
それができないなら、窓口に一番近い席の机を 
窓口に向けるようにしたらどうでしょうか。

全て
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市役所内でご意見を共有させていただきます。

1475 給食の残りを
地域の人にも食べてもらっ
たらどうか

私は給食が大好きです。日によって残る量はちがうけど、毎日かなりの量の給食が残っています。 
フードロスの勉強をして、残さない工夫を学んだのに、捨てられてしまう給食がもったいないです。 
こんなにおいしい給食だから、地域の人に呼びかけて、食べにきてもらったらいいと思います。子ども食
堂もできると思います。 
でも、残るなら給食の量をはじめから減らすのはやめてください。 

保健給食課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

学校給食は、学校給食法及び学校給食衛生基準に基づき実施しており、給食
以外の時間に、児童生徒以外に提供することはできないとされております。皆さ
んにしっかりと食べてもらえるように、献立を工夫し、引き続きおいしい給食作り
に努めてまいります。

1476 絶叫するこどもを
少なくなるようにしたらどう
か

公共施設やショッピングモールなど、人が集まる場所でこどもが大声を出すことがあります。 
赤ちゃんの泣き声はどうすることもできませんが、ある程度物心ついたこどもの騒ぎ声は注意しておとな
しくさせることができるのではないでしょうか。 
中には、ただの騒ぎ声ではなく、絶叫や金切り声のような声で叫ぶ子供もいます。 
耳が痛くて苦痛であるのも同時に、注意をせず、静かにさせない親を腹立たしく思います。こういう社会的
なマナーを親子に学ばせる機会をもうけることはできませんか。もしくは、大和市ではこういう子供は親
じゃなくても注意してよいということにしませんか？ 

すくすく子育て課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

施設において他の利用者の迷惑となる場合には、施設管理者の判断により対
応しているものと捉えております。
ご提案の内容については、市が一律にルールを作ることは難しいと考えており
ます。

お子さんの声については、保護者も対応に悩む例もあります。発達に課題があ
る場合などは、それぞれのお子さん一人ひとりに合わせた対応をすることで、お
子さんの声が軽減する場合もあることから、子育ての相談窓口の周知に努めて
まいります。

1477 テニスコートの支払いを
住民票発行等の出張所で
も可能にしたらどうか

中央林間に住んでいるが、テニスコートの支払いは大和まで行かないとならず、大和まで払いに行った
が当日雨で利用不可。返金を大和まで取りに行く。他の市と比べて面倒すぎて利用する気が無くなりまし
ま。 
そして利用しているのは日々同じメンバー、大和近辺の方ばかり。不公平感がかなりあります。 
銀行引き落としやネット支払いはちょっとやってみようというには重たいので、身近な場所、電車賃のかか
らない場所で支払いができたらと思います。 
住民票とか発行する出張所など。 
もしくはテニスコートに利用チケット購入の自販機で対応して欲しい。 スポーツ課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1478 シリウスげんきっこ広場を
3歳からではなく2歳からに
したらどうか

一番ひどい嫌々期多分それは2歳 
2歳はまだ上手に話せなくてイライラ、説明しても半分ぐらいしかわからなくてイライラ…そしてイヤイヤ！
なんでもイヤ！！ 
そんな2歳児がげんきっこ広場で遊べないなんてどーゆう事？ 
ちびっこ広場でもイヤイヤ爆発。 
もしも赤ちゃんに投げたオモチャ当たってケガさせたらどうする？ 
イヤイヤしてゴロンした時に赤ちゃんに当たったらどうする？ 
遊ばせられないじゃん！ 
ママがストレス。 
2歳は大変だよ？何人目だって大変..3歳になったら話しが通じるもん。 
考えて欲しい。

こども総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

1479 資源ごみを
リサイクルステーション以外
でも出せるようにしたらどう
か

共働きで出勤ルートにリサイクルステーションがない場合、時間が間に合わず出せないことが多く資源ご
みが溜まってしまう。 
ゴミの分別は良いが、わざわざ自宅から離れた場所に持って行くのが大変。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1480
市への様々な申請書類へ
の記入を

簡素化したらどうか

一度切で済む書類は別ですが、保育園の申し込み等で、何度も同じ事を記入するのが大変手間に感じ
ます。おそらく、学校に入学する際も同じ事をするのではないかと思います。情報の更新が必要なもの
（就労証明等）は致し方ない部分として、申請者本人等の情報はデータベース化してそこから抽出する形
でもよいのではないかと思います。母子手帳の交付時にも申請者の情報がある訳ですし、出産すれば出
生届も出す形となるので、そこからでも情報の吸い上げができるのではないかと思います。子供が生ま
れてから親は常にフル回転です。時間に余裕がある人はほとんどいないと思います。省けるところは省
けるよう、是非ご検討をお願いいたします。

ほいく課
デジタル戦略課
すくすく子育て課
指導室

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

申請の個人情報等記載内容につきましては、その事業のみの利用となっていま
す。今後、各課で連携して取り組んでまいります。

1481 粗大ごみの収集を
ネットで支払えるようにした
らどうか

座間市から転入してきたのですが、座間では粗大ごみの収集依頼について、ネットで支払いまでできまし
たが、大和市はコンビニに証紙を買いに行かなくてはなりません。 
なぜ市によって異なるのでしょうか。 
調べてみると、横浜市や川崎市もネットで支払えるみたいです。 
大和市もぜひ同じようにしてもらえると便利で助かります。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1482 学校を 休みやすくしたらどうか

他の地域でも実施されているラーケーションを大和市でも取り入れたらどうかと思います。親が休日仕事
でなかなか家族揃っての遠出が難しい、遊びに行くために平日学校を休むことに抵抗がある親子はとて
も多いと思います。 
使う、使わないはそれぞれの家庭次第だと思うのでぜひ取り入れていただきたいです。 教育総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1483
市営施設を利用する為の
団体登録を

家族のみでも登録可能とし
たらどうでしょうか

大和市ではのど自慢大会や市民がつくるコンサートシリーズなど、市民参加型のイベントがあり 良いこと
だと思っています。 
ですが、家族でそのようなイベントに参加してみたいと思っても練習する場所がありません。 
市営のスタジオが空いていても、家族だけでは団体登録ができないので利用できません。 
市営施設の利用についてもう少し制限を緩和して頂けたらと思っています。

図書・学び交流課
(1)実現を目指し検討する
もの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1484 救急車の中での病院探しを もっと効率的にしたらどうか

父の生前、 救急車の中で病院探しを30分ぐらいやっていることは何回かあった。最後の時は、やっと行
き着いた病院で先生から病状を説明され、家族も納得した段階で亡くなった。もし、車の中で 状況も分か
らず亡くなっていたらと思うとたまらない

救急救命課
(1)実現を目指し検討する
もの

活動中の救急隊は、病院選定の際に傷病者の状況や観察結果を踏まえて、処
置を継続しながら適切な医療機関に受け入れの要請を行っています。今後、よ
り早期の病院決定のため、搬送先病院との連携強化を継続し、DXの導入などを
検討していきます。

1485 農家のごみ 焼却炉を
住宅地ではやめるようにし
たらどうか

以前は 桑畑やブドウ畑の利用だった近所の土地。今では、35件ぐらいの農業地になり、ごみ焼却炉もあ
る。気づくと、それぞれが焼却炉を使い 煙の匂いがする。 
他の市町村では焼却炉のない所も多いと聞く。大和もやめてほしい 農政課 その他

具体的な対応が必要だと思われますので、市へご相談ください。（市による指導
が可能な内容かも含めてご相談内容をお伺いします。）

1486
50歳以上対象の帯状疱疹
ワクチンを

一部助成として公費で接種
したらどうか

医療従事者です。 
大和市近郊では、市が一部助成して公費適用で接種可能なので、自費で全額負担で接種となると自己
負担額が大きい為、負担を軽くしていただきたいです。 
帯状疱疹ワクチン自体が単価が高いので、接種をためらう人も多いと思います。 
結果、帯状疱疹に罹患する人が増えて医療費がかさむし、後遺症が残る人も多い。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1487 大和市の図書の蔵書を
電子書籍に移行していった
らどうか

わが大和市は、立派な図書館があり、学習センターの蔵書も充実はしていますが、今後は書籍は電子化
の流れになっていくと思います。管理維持や、蔵書の経年劣化などを考えると電子書籍の方が圧倒的に
有利です。業者などと連携をとって専用のアプリを開発すればよいと思います。費用については業者との
交渉にはなると思いますが、蔵書の管理維持などの費用と図書館の維持費用を考えれば成立すると思
います。学習センターや、中央図書館は別な目的でマルチスペースや、企業への貸出などで償却を考え
ればよいのではないでしょうか？あるいは、ワーキングスペースなどに活用、漫画喫茶などの企業への
テナント貸しも良いと思います。 図書・学び交流課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1488 消防訓練に
マンホールトイレの使用方
法を追加したらどうか

マンホールトイレの設備を充実する為にもチェックをする。大災害の度に、トイレの使用が困難とのニュー
スを聞く。 
大和市でも決して人ごとでは無く、又、仮に大和市以外の地方自治体が困ったら、貸し出しする事も含め
て数多くの団体に用意を勧めるのはどうかと思い提案します。 危機管理課

(1)実現を目指し検討する
もの

1489 歩行者の多い交差点を
歩車分離交差点に変更し
たらどうか

１．安心・安全をより充実させるため。 
　　左折車が歩行者の進行をせっつかせる様な運転を見かけることがあります。 
　　安心して横断歩道を渡れるようにしたい。 
２．左折車が道を防ぎ、直進車が進めない状況を減らすことにより交通渋滞を減らす為。 
３．渋滞時間を減らし環境負荷低減に資する為。 
　　等々考えての提案です。 
追記 
右折信号の時間を、各交差点数秒延長すると渋滞が少し減ると思われます。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機や横断歩道に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

防災講話等の啓発活動にて避難時の行動や大和市で用意している物品、各自
で準備するもべきものをお示ししております。

健康福祉総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1490
これからの消防訓練・避難
訓練を

消火・避難後どうすれば良
いのかの教育訓練を追加し
たらどうか

地震災害後の消火が終了した時点を想定しての提案です。（今後水害が起きるかも知れませんが。） 
外国記者の眼には、日本の災害後の対応や状況がまるで難民の避難に映るそうです。 
トイレや衛生状態、飲料水食事提供の状況、プライバシー保護、障害者やその他弱者への対応などを見
ると、災害の多い国の対応には見えないとの指摘です。 
大和市がどこにどのようなものを用意してあるのかを説明し、不足部分は各自が準備するようにとの指
導・教育をするくらいに、突っ込んだ訓練にしてはどうでしょうか。 
以上は消防署が中心に進める事でしょうが、市は段ボールベッドや食事提供の道具の用意を検討する。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1491
大和市を全国にアピールす
るためにご当地ナンバーを

申請したらしたらどうか

大和市の知名度が低く、大和市ってどこ？と言われるので、どこにいるの、と聞かれたときは神奈川県と
答えています。大和市の発展のために、車のナンバーをご当地ナンバーとして登録して「大和」ナンバー
ができれば、各地で宣伝効果が発揮されて注目を浴び、居住希望が増えて市の発展につながるのでは
ないでしょうか。 
また、消防署で「大和魂」のTシャツを着ているのを見て、市役所でも「大和魂」などのTシャツを作成する
などイベントで色々とアピールすることも多くなるのではと考えます。 
私は、胸を張って「大和市に住んでます」といえるようになりたいと思い、このような提言をしました。

市民税課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

四輪自動車等のご当地ナンバーは地域振興等の点において有効なものと捉え
ておりますが、ナンバープレートの地域名表示の追加・変更にあたっては、所管
である国土交通省が地域からの導入申請を受け付ける期間を数年置きに設け
ています。しかしながら、ご提案にあります「大和」ナンバーにつきましては導入
に必要な国の基準から大きくかけ離れている状況です。
次回申請機会の予定や内容は示されていないため検討は難しい状況ですが、
今後も市民の皆様のニーズや国土交通省の動向を注視しつつ研究に努めてま
いります。

1492
大和市役所　中央林間分
室を

開室時間を9時にしたらどう
か

市役所の分室ですから当然9時から開いていると思い向かったところ10時からと聞いて驚きました。 
商業施設にあるので仕方ないのかもしれませんが10時からでは会社勤めの場合あまりメリットはありま
せん。 
市役所が土日開庁してるとはいえ駅から距離があり車の無い人には便利とは言えない場所にあるので、
訪れやすい場所にある分室の開庁時間の見直しを希望します。 市民課

政策総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

中央林間分室は、中央林間東急スクエア3階の一角に他の店舗に隣接する形
で入居しているため、施設の警備の都合上、午前10時に開室、午後6時30分に
閉室となります。
今回いただいたご意見は今後の参考にさせていただきます。

1493 使用済み紙オムツを
市の公共施設トイレで捨て
られるようにしたらどうか

ポラリス等の市の公共施設には、赤ちゃんトイレ・こどもトイレがあって助かっています。 
しかし「紙おむつはお持ち帰りください・マナーをお守りください」と掲示があり、その場で処分できないの
が困っています。 
商業施設等の商業施設のおむつ替えコーナーでは捨てられるので、市の施設では対応してくれないの
が残念です。 
使用済みの紙オムツをビニール袋に入れてカバンに入れるのは、衛生上も抵抗があるのです…。 各施設担当課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市役所内でご意見を共有いたします。

1494 幼児向けトイレを 市内に増やしたらどうか

おむつの赤ちゃんに対しては、赤ちゃんトイレ・授乳室などが市内（公共施設・商業施設）でも整備されて
助かっています。 
いっぽう、おむつが外れてトイレのトレーニングしてる幼児のころは、気軽に入れるトイレがなくて難儀しま
す。漏らして公園で着替えたりします…。 
大人のトイレは、補助便座なしでは座ることができません。 
ポラリス等にあるような、座面の低い小さな便器の「幼児向けトイレ」が市内にたくさんあると、公園遊び
の時などに便利に思います。

各施設担当課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市役所内でご意見を共有いたします。

1495
障害者福祉施設をふきのと
う舎を

大和市指定管理行政にし
たらどうか

グループホームのバックアップ施設のふきのとう舎は､大和市の行政指定管理をして欲しいと思います｡
宜しくお願いします｡ 障がい福祉課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

当該施設は市の施設ではないことから指定管理制度を適用することはできませ
ん。

1496 交差点の車道を
右折レーン左折レーンを増
設したらどうか

渋滞の街、大和市を少しでも解消するために交差点に右左折専用レーンを設けて、交差点渋滞を減ら
す。 
交差点付近の用地買収の必要性もあるが、渋滞を避けるために狭い道路を走り迷惑な巡回バスも大き
な道路を走ることができる。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1497
小学生の登下校時に旗を
持っている交通指導員を

交通安全協会の協会員に
依頼したらどうか

共働きが増えている中、親が勤めるのは困難であるため。今の時代に即していない。

道路安全対策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

市と交通安全協会は連携しているのの別組織であり、基本的にはそうした依頼
を行うことは困難と考えます。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1498 一ノ関・城ケ丘を
２０２７年の花博に向けて、
市民が集える公園に整備し
たらどうか

　２０２７年の花博が行われますが、地理的条件を生かし、一ノ関・城ケ丘を国の補助を受けて、花博をサ
ポートすることも含め、多数の市民が集える場所を整備してはどうか。予てより、このように広い公園が欲
しいと思ってきました。特に、この地域には、境川の自然もあり、公園としての趣も兼ね備えているのも一
因です。さらに、土砂災害特別警戒区域の解除も望まれます。 総合政策課

みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1499
境川－引地川沿いに市民
健康歩道を

設置・整備したらどうか

市内をウォーキングしていて、唯一、街と自然の共存を楽しめる長閑なコースが東西の辺縁を流れる境
川（12.6 km）－引地川(7.4km)の流域です。このコースをもとに市民健康ウォーキングコースの設置・整備
に関する提案をします。 
コース：二つの川に沿ったルートを藤沢市境でつなぐ、ほぼ市域を囲むJ字状のコース。 
宿場の設置：公園、史跡、ベンチ、トイレ等のポイントを設置し宿場に見立てる。 
健康ポイント：宿場にはQRコードを設置し、アプリを利用した歩行記録をもとに健康ポイント等を付与。 
その他：図書館城下にちなんで大和健康街道とし市民イベント等にも活用することで周知、定着が期待で
きる。 健康づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

健康ポイントについては、一部、アプリを使用した運用を検討中でございます。
いただいたご意見は今後の事業運用の参考とさせていただきます。

1500
歩行者が信号機のない横
断歩道で車が止まってくれ
た時に会釈など感謝の意を

示すよう小中学校の安全教
室などで指導したらどうか

長野県では小さい頃からそれらの教育をしている事を知り、それらは大人になっても自然に身につき、止
まる車の方も気持ちよく歩行者を優先する事が出来ていると言います。 
それらが功を奏しているのかは分かりませんが、長野県は一時停止や歩行者を優先するナンバー1の県
だとお聞きしました。 
子供が出来ている姿を見て、大人も改めて気がつけるのではないでしょうか。 
ただし、お礼に気を取られて歩行が遅くなってもいけないので、できる範囲でと言う事を付け加えたいと思
います。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1501 市内の広域放送を
追ってＰＳメールで送信した
らどうか

広域放送は場所によっては聞き取れない事が多くあります。 
実際、私の家の前は交通量の多い道路沿いの為深夜でない限り聞き取れません。 
人探しの特徴等もわかりにくいので追って文面で流していただけると助かります。

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

音声で情報を伝えるという性質上、高層建築物、地形、生活騒音、風向き等の
要因で、聞き取りにくい地域の発生が避けられないのが現状です。
このため、本市では、防災行政無線の放送内容が無料通話で確認できる、「自
動音声応答装置（0120-112-933）」や「やまとPSメール」（要事前登録）、「ヤマト
SOS支援アプリ」、「FMやまと（77．7メガヘルツ）」のラジオ放送など様々手段で
緊急情報等をお伝えしています。

1502 自転車通行ゾーンの舗装を 簡素化したらどうか

高座渋谷の渋谷２号公園と３号公園の間にあるスーパー前の自転車通行ゾーン、青く舗装されていま
す。最初に舗装された時を覚えていますが、数ヶ月で亀裂が入り始め、1年後にはバラバラでした。お安く
ないでしょうに本当にもったいないです。業者に賠償させてもいいのではと思いました。白く矢印をつけれ
ば十分わかります。それよりも保育士の給料を上げたり、逆走する自転車の注意喚起にお金を使ってあ
げて欲しいです。 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1503
障がい者のインフルエンザ
予防接種を

助成したらどうか

大和市は高齢者のインフルエンザ予防接種に助成がありますが、障がい者にはありません。 
障がい者は、障がい特性によりマスクを着用できない方もおり、集団感染防止のためにも助成があると
良いのではと考えました。 
例えば障がい者手帳をお持ちの方などに限り試験的に実施してみるのはどうでしょうか。 
よろしくお願いします。

障がい福祉課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

医療機関での新型コロナウイルスの感染症の接触リスクを減らすため、65歳以
上の方及び60歳以上65歳未満で心臓、じん臓、呼吸器の機能、ヒト免疫不全ウ
イルスにより免疫機能に身体障害者手帳1級程度の障がいのある方について、
今年度のインフルエンザ予防接種費用を無料にしており、今のところ、以上の方
以外の障がいのある方に無料制度を拡大する予定はありません。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1504 ゆとりの森付近の道を 区画整理したらどうか

ゆとりの森から高座渋谷駅に向かう道が坂道で車通りも多く、自転車などもスピードよく降りている。その
為衝突事故を何度か見かけた。歩道もないし、小学生の通学路にもなっているので、とても危険で心配
に感じる。ゆとりの森に遊びに行く人や抜け道で使う人で交通量が多い為整備して欲しい。小さな子ども
連れの家族も多く、危険に感じる。警察も取り締まりをよくしてる道で、違反車も多い。道を広げたり、歩道
や自転車道をしっかり確保して欲しい。公園には子供だけで遊びに行くことも多いので、安全対策を切実
にお願い致します。 
また、夏場は遊具が高温になり遊びに行く機会が減るのでプールがあると最適だと思う。よろしくお願い
致します。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1505 下福田小学校を 建て直ししたらどうか

震災が多い近年ですが、災害時の避難場所である下福田小学校の老朽化がとても気になる。川も近く、
避難場所としては不安がある。窓や壁などに亀裂が入っていたり、教室内も破損箇所が多々あり、教育
の現場として環境が適切とは思い難い。トイレも暗く汚いからと、子供も入ることを躊躇っているそうです。
学校で過ごす時間が多い子どもたちが、不快に感じる場にならず、快適に学べる環境にするとこで、物を
大切にする気持ちを学んだり、地域の活性化、治安の良さにも繋がるのではないでしょうか。 
ご検討よろしくお願い致します。 教育総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

下福田小学校の施設維持管理については、小学校施設維持管理事業におい
て、補修等の対応を行っております。トイレに関しては、平成３０年度までに、校
舎内トイレと体育館トイレの改修が終了しております。校舎内の児童生徒用トイ
レの改修は現段階では計画されておりませんが、教育現場の意見も取り入れな
がら必要性を判断してまいりますのでご理解いただけますと幸いです。

1506 小学校の放課後寺子屋を
子どもたちの個々の探究学
習ができる場にしたらどう
か

きっかけは、三鷹の探究学舎の授業に参加して、子どもたちの中に好奇心の種がまかれているのをこの
目で見たことです。三鷹市の教育委員会は探究学舎とタッグを組んでいるそうなので、大和市でも同様
のことができるのではないかと思いました。 
まずは普段の授業で興味を持ったことや、もっと知りたいと思ったことを子どもたち自身が探究していくサ
ポートを放課後にできないでしょうか。一年を通して自由研究をするのをサポートするイメージです。 
大和市の教育改革をもっと進めて欲しいです！ 指導室

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1507 広報やまとを
啓発事項枠を増やしたらど
うか

最近  不燃ごみ日の時に乾電池類が回収されていない場面を多く見受けた。貼られているラベルを見る
と 絶縁処理がされていない事が理由となっていた。 
２年に1度発行されるごみの出し方冊子には 出し方が記載されているが、実態からして周知が徹底され
ていないと思われる。そこで周知されていない事案は広報やまとをもっと活用し頻度を高めて 周知の徹底
を図るようにしたら良いと考える。 廃棄物対策課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

1508
歩道の「自転車走行禁止」
表示を

「歩行者優先、自転車は徐
行を」としたらどうか

自転車が路側帯を走行することが強制されるほど、道路の整備が追いついていないと感じます。 
街路樹が路側帯に目線の高さで飛び出して危険であること、反対方向を走行する時どうするかについて
考えられていないこと、路上駐車で阻まれることが多いことなど。 
大型車と並走することが恐ろしく歩道を走行していると中高年の歩行者に怒鳴られること多数です。禁止
と表示するからこのような事態を招いていると思います。 
自転車に乗る者として、わざわざ法を犯したいわけではないです。ですので歩行者とすれ違うときは自転
車に配慮を促す表示に留めて頂きたいです。 
警察署の方にも合わせてお願い申し上げます。 道路安全対策課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

法律上、歩道は原則自転車通行禁止とされているため、自転車が歩道を通行し
ても問題ないと誤認されかねない文面の表示は致しかねます。
自転車で車道を走るのが危険な場合には、自転車を降り、押し歩いて歩道を通
行してください。

1509
ゆとりの森駐車場の看板の
料金表を

大きくしたらどうか

ゆとりの森の駐車場の料金、綾瀬と同じだが、料金表がかなり小さく見えないからみんな綾瀬に止めてい
る。 
大和市のほうが整備されているのに、綾瀬は、砂利だがみんな利用している。 
看板を大きくしたほうが、みんな利用すると思う!そして、財政アップにつながると思う! 

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1510
市民マラソン、あるいはクラ
シックカーパレードを

実施したらどうか

２０２５年８月３０日は、マッカーサー元帥が厚木基地に到着して、横浜へ向った日から８０年にあたりま
す。史実は基地西門から厚木街道、藤沢街道、中原街道を通ってホテルニューグランドのコースです。日
本の民主主義が復活した記念として、市民マラソン（ないしは模擬自動車パレード）を実施すれば、戦後
の民主主義の第一歩は大和町という宣伝ができます。大和市には全国レベルに発信するネタがない、と
いうジレンマがあるようですが、この史実を利用して、厚木基地を切り離し、大和市とマッカーサーとホテ
ルニューグランドという平和のアピールが出来ると思います。他市の都合が問題ですが、日本の歴史を
利用できるイベントだと思います。 スポーツ課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

いただいたご提案につきまして、現在の車社会（交通量の増加や交通渋滞の問
題、交通事故の発生等の交通事情を含む）において、広範囲に渡る交通規制を
しての市民マラソンは、本市のみならず他市の市民生活にも影響を及ぼす諸問
題が生じることから、開催は極めて困難でございますので、ご理解を賜りますよ
う、お願いいたします。

1511
中央林間マルシェ開催時の
メイン通りの自動車道約
150mを

歩行者天国にし、会場とし
て活用したらどうか

狭い歩道に店が並んで、横の自動車道は、ガラガラ。楽しく活用できるはず。 
もっと活力のあるイベントに、できる。 
来場いただいた人の安全も確保できる。 
さらに、魅力のある大和市になるのでは？　 
マルシェの主催、関係者ではありません。近隣住民として。。

イベント観光課 (6)市の所管でないもの

同イベントは実行委員会が開催しているため、いただいたご意見は主催者と共
有させていただきます。

1512 3歳児以下の保育料を 無償化したらどうか

「子育て王国大和」のテーマに合わせて、子育て世帯の支援として3歳児以下の保育料無償化の実現に
期待。保育料の分を子どもの未来や教育に投資することで、子どもの可能性や興味の幅が広がると思い
提案させていただきます。

ほいく課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

国の子育て支援制度の規定に基づき、３歳未満の保育料は有償となりますが、
小学校入学前であれば、第2子は半額、第3子以降は無償となります。保育料軽
減の拡大は国の制度として実施されるよう、国へ要望して参ります。なにとぞご
理解ください。

1513 ゆとりの森の駐車場を
有料施設利用者は一部無
料にしたらどうか

テニスコートやフットサルコートなどあるが平日昼間は利用が少なく感じる。市内の知り合いに聞くと、厚
木や相模原では駐車場無料なので、市民なのに市外の利用料金２倍でも安くつくと、市外の施設にお金
を落としていると聞く。市民なのに使いにくい施設はどうかと思う。

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

「使用料・手数料に係る受益者負担の適正化方針」に基づき、適正な受益者負
担を目指し、かつ目的外利用の抑制を図る必要などから有料としています。

1514 市内の公園を
マンホールトイレを常備の
公園にしたらどうか

能登の地震の報道の中でよく聞くのがトイレの話である。かまどのベンチは増えたと思うが公衆トイレは
維持費用がかかるだろうから万一のとき用に、市内の公園全てに設置をしてほしい。

危機管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1515 市役所の地下を
市内商店の出張所としたら
どうか

地域活性、商店街活性と言われ何年経つのか。前市長は目立つことしかしてこなかった。今度の市長は
市民や市内業者に目を向けていると感じる。市内には焼き鳥、弁当、沢山のお店がある。知る切っかけ
にもなるので大和駅や中央林間駅の中にある期間限定の店のような、期間限定で出店を許可したらどう
か。 管財課

産業活性課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

公の施設という特性上、特定の店舗を出店する場合には公平性の観点が必要
となります。入札や市の産業支援の施策展開などの透明性を持った手法で取り
組まなければなりません。一方で市内事業者や賑わいの創出には寄与するも
のとも思われるため、今後の参考とさせていただきます。

1516 南林間の一方通行を
自転車は通行（逆走可）とし
たらどうか

南林間のエリアは碁盤の目に道路が整備され町並みは綺麗だが、一方通行が多くルールを守ると遠回
りになることが多く不便。北１条通り、南林間に向かう道や、１１条通りなど、両方向に進めるようにできな
いものか。 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

交通規制に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

1517 市民農園（深見西）を 耕したらどうか

今期の市民農園を初めて借りて使わせていただきました。 
先輩の年長者の方々がとても親切にして下さり、初心者でも楽しく耕作することができ大変感謝していま
す。 
現在、次期の希望者募集中で全員入れ替えがあります。新たに振り分けられた畑は前任者がどのように
使っていたかによって土の状態が違い、当たりハズレがあると聞きました。 
そこで、入れ替わる前に畑全体を耕運機で耕していただけると、土も柔らかくなって耕作しやすく、皆さん
助かると思います。 
以前はそのような運用がされていたとのことですので、ぜひ復活してほしいです。 
よろしくお願いします。

農政課
(1)実現を目指し検討する
もの

市民農園の運営に関わる内容であることから、市民農園運営委員会にて実施
について検討していただきます。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1518 親子教室のほやほやを
パパも参加できるようにし
たらどうか

育休取得ができる男性も増えてきたから、パパも参加できてもよい

こども総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

子育て支援センターの指定管理者に確認したところ、お母さんが参加しながら授
乳ができるよう男性の参加はご遠慮いただいているとのことでした。何卒ご理解
を頂きますようお願いします。

1519 大和中央通りの並木を 植え替えたらどうか

大和中央通りの駅近交差点から北に伸びる大和東地区は、並木はありますが、葉が陰気な色のサクラ
で樹形も悪く、どうも冴えません。この地域は裏通りも陰気な感じで、商店や事業所が長続きせず、事故
物件も非常に多く、大和の玄関口にしては今ひとつ活気や品格がありません。何か暗くて、「また来たい」
という気にならないのです。たっぷり２車線あって歩道も広いのですから、少し奮発して、元気で品格ある
並木に植え替えられないでしょうか。ここをきれいにすることで、「ああ、大和ってけっこうきれいになった
な」という印象を持ってもらえるでしょうし、この地域のイメージも上がり、商店街の活性化にもつながると
思います。 道路管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1520 東名高速大和バス停を
利用し易いバス停にしたら
どうか

現在もバス停に羽田空港行きなどか止まり、便利にはなってきてはいるが、 
バス停に行くまでが駅から離れており、路線バスも高速バスに接続する 時間で無く、また自動車を駐車
場に置いたとしても、 
バス停利用には屋根の無い階段を上がるしか無く、大きな旅行鞄を持つ人や、足の不自由な方には利
用し難い 不便バス停となっています。 
高速バスとの接続を考慮したバスを設定する事や、屋根やスロープを設置し、 
近辺の住人以外が、少しでも利用し易いバス停に変えていただけないでしょうか？

街づくり総務課 (6)市の所管でないもの

1521
大和駅相鉄口前の横断歩
道に信号を

設置したらどうか

路線バスで大和駅に到着する時、横断歩道の人の流れが切れず、バスがずっと待ったままとなり、降り
ることができなかった。渋滞も発生し横浜銀行の方まで渋滞してしまう。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

1522 駅前の喫煙所を 復活したらどうか

吸える場所があった方が、吸えない場所で吸ってしまう人が減るし、ポイ捨ても減ると思う。

生活環境保全課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1523 義務教育にかかる費用を 無償化したらどうか

近隣の市町では、給食費の無償化を実施している。小学生での学習費や修旅費、中学生の制服費な
ど、今のご時世で格差は広がり、子育てにかかる費用は重いです。何卒、ご検討をお願い致します。

学校教育課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1524
市民の義務教育にかかる
費用負担を

減らしたらどうか

市内小中学校に子どもたちを通わせています。毎月あらゆる教材費(ドリル代やノート代含む)や給食費を
支払ってるのですが、公立なのに費用負担が多いな、と感じます。 
全額までは難しくても、一部だけでも教材費や給食費の費用負担が減るとありがたいです。 
就学援助の世帯年収の基準にはおそらく満たないので就学援助を受けることはしていませんが、フルタ
イムで共働きして必死で家計をやりくりしている家庭は多いです。 学校教育課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1525 公共施設の使用方法を 統一したらどうか

公共施設施設を積極的に活用したいと思うが、コミュニティセンター、スポーツセンター、学習センター、青
少年センター、ゆとりの森など登録方法や手順が違うため分かりにくい。 
働いている世代は、時間もないので窓口に何度も足を運ぶことができない。 
結局は一部の人しか使えないので、もったいないと思う。 政策総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1526
子育て中ママの働き口,働
き方を

増やしたらどうか

幼稚園児や小学生の子供を持つママの中で、働きたいという声をよく聞く。けれども子どもの長期休暇中
の預け先がネックになるという声が多い。預け先の拡充とともに、子どもの長期休暇（春、夏、冬休み）を
子供と一緒に過ごせるよう、長期休暇中の就業がない働き方、なるべく子供との時間を持てる働き方が
増えて欲しい。

国際・男女共同参画
課

(4)既に対応済みのもの

本市は、仕事と生活を両立するための労働環境づくりとしてワーク・ライフ・バラ
ンスの啓発等に取り組んでおり、子育てや介護などを抱える女性の柔軟な働き
方、継続就業の支援など、働きやすい環境づくりに取り組む企業を表彰する大
和市女性活躍及びワーク・ライフ・バランス推進企業表彰を実施しております。こ
の企業表彰につきましては、大和市産業人表彰式での表彰や広報やまと、市の
ホームページでの紹介、男女共同参画情報誌「わくわく」への掲載するなどし、
企業への啓発と普及に努めております。

1527
人の横断が多い車道に横
断歩道を

設置したらどうか

コーポレート中央林間脇（南側）の小道を、大和高校、つきみ野中学校、中央林間小学校の多くの児童・
生徒が利用している。また、コーポレート中央林間と車道をはさんで西側には、800世帯以上の大型マン
ションであるドレッセ中央林間がある。 
しかし、車道を渡る横断歩道が三機工業側にしかなく、不便を感じている住民が多い。もとは工場だった
場所が住居として使用されるようになったため、道路環境もそれに対応させるとより過ごしやすくなると思
う。 
また、横断歩道のない車道を横断してしまう人が散見されるため、危険回避にもなる。 
渋滞も多い場所ではあるので、信号の設置はせず、横断歩道のみの設置を希望する。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

横断歩道の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。

1528
放置自転車置き場の一部
を

有効活用(具体例は思いつ
きません)したらどうか

放置自転車置き場は半分くらい埋まっていますが、空いているスペースを別な用途で利用できれば と思
いました

道路安全対策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

保管所には日々市内各地から移動した車両を運び込むために2トントラックが出
入りしたり、放置自転車を引き取りに市民が来訪したりすることがあるため、一
定程度の空きスペースが必要です。現在は保管自転車の数が低く抑えられて
いますが、今後増加することも考えられるため、現在の空きスペースを他用途で
利用することは困難であることをご理解願います。

1529 帯状疱疹ワクチンを 助成したらどうか

東京都全域や海老名市では助成金が出ているので、大和市でも独自に助成してほしい。 
子育て支援で健康保険料等が増額されるのであれば尚のこと、全世代(子育てが終わっているがまだ後
期高齢者ではない50代-75歳)への還元を希望します 医療健診課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1530 大和市の職員の作業服を もう少し明るくしたらどうか

昔ながらの作業服ぽくて色がくらい。他の市町村はたまにニュースなのでテレビで見ると、明るくて、かっ
こいい作業服を見かけます。大和市役所内も何か雰囲気が暗い様なきがします。なので提案します。

人財課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

作業服に用いられているベージュの色味については、一般的に穏やかで落ち着
いた印象を与えるといったメリットもあり、市民の方々にも「市役所職員が着用し
ている作業服」というイメージが定着していることを考慮するとデザイン変更の必
要性は低いものと考えます。

1531 保育料を 安く又は無償にしたらどうか

2歳の息子を今年度から保育園に預けて働いていますが、保育料が月8万円ほど引かれています。時短
勤務で給料も減っているので半分近く保育料で取られてしまい、貯金する余裕がありません。現在妊娠
中でもうすぐ産休に入りますが、長男の保育料は来年度まで請求される為、産休中の手当もかなり長男
の保育料にとられてしまいます。長男が保育料無償になる頃には2人目の保育料がかかる様になりま
す。働きながらの育児で疲労も貯まる中、貯金も出来ず今後が不安です。

ほいく課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

保育料は、世帯の市民税課税状況に応じて、税額が低い方は少なく、高い方は
多く負担いただいておりますが、所得税・市県民税を未申告の方は、暫定的に
最高額の保育料がかかります。一度ご自身の税申告状況をご確認いただくこと
もご検討ください。

1532 学校の授業に護身術を 取り入れたらどうか

中学に入学して、男子は武道があるが、にわかの武道より、女子も男子も自分の身を守るために、護身
術の指導が必要かと思う。 
柔道を年末数回学ぶより、自分自身を守る為の意味、有意義性は男女問わず必要だと思う。 
これは、見聞きより体験だと強く思う。 
逃げれる選択肢を増やして欲しい。 指導室

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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1533 ペット同伴可能避難所を 増やしたらどうか

能登半島地震によって、ペット同伴避難の難しさが改めて顕在化したと思います。 
ペットと一緒でないと避難しないと、無理に危険な家屋に住み続けるリスクもあるためペット同伴避難所
の増設は急務であると考えます。 
自然災害も増えている昨今、まだ何も起こっていない今こそ設備やルールを整えていただくことを期待し
ます。 危機管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1534 街灯を 明るくしたらどうか
街灯の光が小さくて縁石が見えずらい。

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1535
柔軟剤や香水、抗菌洗剤
等の香りへの配慮を

啓発するポスターや案内を
配布し、周知・啓発したらど
うか

最近柔軟剤や洗剤の香料がきつくなって、体調を崩す人が増えてきているので、香りが周りに迷惑をか
けているという事実を周知してほしい。 
香料に慣れている人は嗅覚がおかしくなって香りが強くなっていることも認識できていない状態になって
います。 
一昔前香りがきついのは外国人だったのに、日本人も今ではたくさんの人がきつい香りを放つようになっ
ています。しかもその香りが周りに移香します。 
無香料で生活しているのですが、小さい子供が保育園で過ごすと夕方には他の友達や先生の香りをつ
けて臭くなって帰ってくるので困っています。

市民相談課 (4)既に対応済みのもの

市ホームページにて、化学物質過敏症の記事を掲載しております。また、定期
的に公共施設等へポスター掲示の依頼をしています。

1536 リュック型給水袋を 市民へ提供したらどうか

市役所やコミセンなどで試行的に実施。特に運搬が困難な高齢者へ配布。災害時の断水では給水所へ
生活用水を取りに行き自宅まで持ち帰る必要がある。水の運搬には、身体能力・年齢・性別などの条件
に合わせて自宅まで運べる容器を持参する必要がある。日常において水を運搬することはない。多くの
市民は災害発生時に水を運ぶという行為を初めて経験することになる。この取り組みにより、市民一人ひ
とりの災害への準備や備えに対する認識が高まって、自助および本市全体の災害啓発活動に繋がるこ
とが期待される。さらに「生きるために欠かせない最も必要な水」の供給を受け取る手段がしっかりしたも
のになることから、本市の災害対応力が強化され、より良い相互作用が生まれるのではないかと考える
ものである。 危機管理課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

市では県の想定に基づき、初動期の避難者数に対応した最低限の備蓄をして
いるため、各家庭における備蓄は自助を基本としており、それぞれ備えていただ
くようお願いしております。基本的な備蓄品の種類等は大和市防災マップや広
報誌等で周知しており、今後も備蓄の重要性について周知・啓発を行ってまいり
ます。

1537
身障者に配布していただい
ているタクシー券を

500円券を減らして100円
券、1回の利用分を記載し
てもらったらどうか

500券が余ってしまう。年度末、タクシー運転手さんに「おつりはでないけどもったいないから」と多めのタ
クシー券利用を勧められた。だが、券で支払った多い分は、タクシー運転手さん個人の収入になることを
後から知った。大事な税金を使わせていただいているのだから、ムダにならない（個人の懐に入るのは論
外）ようにしたいし、安心して外出できるようになりたい。 
記載してもらう時ももちろん、1回の限度額は今まで通りで。

障がい福祉課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

（中央林間駅へ老人が買い物できる店舗の誘致することについて）ご意見は今
後の商業振興施策検討の参考といたしますが、一事業者がリスク等を踏まえて
出店判断することとなります。

1538 中央林間を
老人にも住みやすい町にし
たらどうか

中央林間に住んで４０年近くなります。以前は徒歩圏内で生活に不自由はありませんでした。東急の駅ビ
ル開発後から子育て層や若い方向けになり日用品、下着など車を出さないと揃わなくなりました。両親が
自分で買い物をする機会が減ってしまいました。保育所も大事ですが、長くすむにあたって、全世代が住
みやすい町にして欲しいです。駅前に行けば気軽に家族で食事が出来て、買い物もして帰れてだったの
に保育所と病院の町になってしまって残念です。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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1539 路上喫煙防止を 徹底したらどうか

路上喫煙防止条例が出来たのは素晴らしいが、有名無実化しており、行政の怠慢です。路上喫煙は、早
朝または夕方から夜にかけて、駅から100mくらい離れたところで、横行しており、昼間に駅付近にいる監
視員は税金の無駄遣いです。 
路上喫煙を防止するために、早朝または夕方から夜にかけて、駅から100mくらい離れたところに監視員
を配置する。それが難しいのなら、駅から100mくらい離れたところに、路上喫煙禁止条例の立て看板を集
中的に立てて徹底する。また、コンビニでタバコを買ってすぐ火を付ける人が多いので、大和市のコンビ
ニに協力依頼して路上喫煙防止条例のポスターを貼らせてもらう。以上提案します。 生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

路上喫煙防止指導員の巡回による注意・指導のほか、路上喫煙防止指導員が
巡回しない時間帯や駅から離れた場所においても、路上喫煙の禁止が徹底さ
れるよう、必要なか所への路面標示等を継続して行っています。

1540 スクールゾーンを
安全に歩けるようにしたら
どうか

子育て支援として色々な取り組みをされている事は知っていますが、親が求めている事は安全に子供が
過ごせる街づくりです。 
本当に求めている事と現在の支援にはギャップがありますので、このように必要な支援は何かを意見募
集する事は大変重要と思います。 
高座渋谷郵便局付近に住んでいます。 
この付近のスクールゾーンでは、信号無視、速度違反、煽り運転が多発しており小学生がいつ死亡して
もおかしくありません。 
小学校から市役所や警察署に何度か相談はしましたが、何も対策は取られないままです。 
まずは子供が安全に過ごせる街を目指してみてはいかがでしょうか。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1541 韓国語教室を 開講したらどうか

韓国語を習いたいと思うのですが教室がなかなか無くてあったらいいなと思っていました。 
やまとの広報紙などで教室が開催されてないか毎回見てますが無さそうなので、簡単な講座などでもい
いので気軽に参加できるイベントのようなものがあると楽しいかなと思います！ 
まずは大和駅周辺でやってみて、人気が出たら多箇所で開講するなどして欲しいです。 
近年韓国語を学びたい方がとても多いように感じます。 
ガッツリじゃなくても読めるようになりたい、ドラマを字幕なしで見れるようになりたい、など興味があるか
らちょっとまずは知ってみたいという方もいらっしゃいます 
私もその中の1人なのであったら是非参加してみたいです。

文化振興課
図書・学び交流課

(4)既に対応済みのもの

やまと生涯学習ねっとわぁくではボランティア講師の方とともに学習を行うことが
出来ます。
令和６年３月末現在「韓国語会話」で登録されている講師のかたもいますので、
詳しくは生涯学習センターへお問い合わせ下さい。

総合政策課
街づくり総務課
産業活性課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

イベント観光課
(1)実現を目指し検討する
もの

大和市民まつり、神奈川大和阿波おどりなど、市が深く関わるイベントについ
て、更なる充実を検討していきます。

1543 陶芸体験のできる工房を 設置したらどうか

相模原市緑区に創造空間があります。陶芸体験や木工、ガラスの器の模様付けなど、芸術活動のでき
る施設です。子供から大人まで参加できる有意義な施設ですが、山梨県近接にあり、大和市から大変遠
いです。 
大和市では、市の理解があり、絵画、写真、書道などの文化活動が盛んですが、陶芸の機会に恵まれま
せん。できましたら、市の支援で、陶芸の施設を設けて頂けないでしょうか？宜しくお願い致します。

図書・学び交流課 (4)既に対応済みのもの

学習センターを利用されているサークルの中には、陶芸活動を行っているサー
クルもあります。
大和市の特別教室開放事業で使用できる、引地台中学校の電気陶芸窯で陶芸
を焼くことも可能ですので、サークルに参加し陶芸活動を行うことが可能です。
(なお、特別教室開放事業では個人利用は出来ないため、既存のサークルへ加
入していただくか、ご自身でサークルを立ち上げて、ご利用いただくこととなりま
す)

1542
現状把握からもっと現状熟
成を

目指したらどうか?

瀬谷の花博への取り組みや東名バス停辺りの開発…等々　大和市の発展へのお話しお聞きしますが、 
今ある商店街、施設、市のイベントでの活性化の方に　より重視されたらと思いました。 



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1544 JAXA名誉教授を
大和市の事業にもっと招致
したらどうか

JAXA名誉教授が大和市在住というニュース記事を見た 
様々な功績がある方にもかかわらず 
大和市のホームページを見てもほとんど関わりがみられない 
教育研究所の所報に寄稿した記録を確認できる程度 
教育以外にも協力いただける事柄は多いのではないか

総合政策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1545
大和市からお知らせしたい
ことを

ネットで音声配信したらどう
か

FMやまとで広報やまとを読み上げる時間があるが、ただ読んでいるだけではつまらない。 
番組に職員が出演するコーナーも時間に限りがある。 
そこで、ポッドキャストを始めたらどうか。 
大和市はYouTubeをやっているが、 
音声配信なら、動画よりも編集の手間は少ないし、ラジオと違って時間の制限もない。 
最初は「やまもりホットスクランブル」の切り抜きでもいいが、 
気心知れた職員同士の掛け合いで、より充実した配信をおこなってはどうだろう。 
棒読みはつまらないが、省力化のために自動音声に読ませるという方法もある。 
なお、FMやまとは既にポッドキャストに取り組んでいるので参考になると思う。

広報課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1546 裏金を 調査したらどうか

どこかの地方議員にも裏金疑惑があるからです｡ 

議会事務局 (4)既に対応済みのもの

市から交付している政務活動費については、ホームページに会計帳簿や領収
書等を掲載しており、適切に対応しています。

1547 住民の睡眠を 確保したらどうか

上草柳のテニスコート、運動するのは良い事だが、365日朝早くから夜遅くまで声がうるさい… 
土日は特にゆっくり寝たいのに朝早くから起こされるし、具合が悪くて寝たい時は特に辛い。 
電力不足の中、雨でも煌々と電気がついているし、テニスコート周りの草やゴミもそのまま。せめて営業
時間を狭めるか、朝早い時間帯と夜はCコートの利用を止めるようにしてほしい。

スポーツ課 (6)市の所管でないもの

いただいたご提案にあるテニスコートにつきましては、住所が上草柳であるこ
と、コートの呼称などから、民間企業が運営するテニスコートのことと思われま
す。

1548 子育て支援センターを
同じ境遇のママ達が集まっ
て話せる日を設けたらどう
か

関西出身で頼れる身内もなく子育てに奮闘するなか、関西弁で話したい。同じ出身地同士のママ達が集
まって色々な話をする事でストレス発散にもなり、育児相談にもなり、ママが笑顔になると思ったので。マ
マがイライラしていると家庭内の雰囲気も悪い。ママが笑顔だと家庭内も穏やかな事が多い。以前、公園
で会ったママが頼れる身内が身近になく子育てが孤独だと泣いておられた。私もその気持ちがよくわか
る。だから、若いママ集まれ！高齢出産したママ集まれ！関西出身者集まれ！などママ達が自由に話せ
る機会を作り、ママ同志を結びつけて孤独にさせない機会を支援センターで設けて欲しい。子育て王国
大和市ならできそうかなーと思いました。 こども総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

子育て支援センターでは既に高齢出産の方向けのつどいの場を開催しておりま
す。その他のご提案につきましても指定管理者に伝えてまいります。

1549 職員さんの人数を 増やしたらどうか

娘が大和市職員です。育児のため短縮勤務中ですが、同僚の女性の中には、保育園児の子がいても勤
務の短縮を人事に許可されなかった方もいるそうです。短縮勤務では異動の権利も剥奪されるそうです
ね。私は70代の女性ですが、定年まで正規社員として働きました。子育てと仕事の両立は大変でしたが、
働き続けたことで得られたものの方が多いと感じます。しかし娘たちに同じ苦労をさせたいわけではあり
ません。 
残業する職員の方が多いために時短勤務の職員は足手まといと感じられるのではないでしょうか。職員
の数を増やすことで、男女や理由を問わず働き方に制限のある職員に対する風当たりも優しくなるので
はないでしょうか。

政策総務課 (4)既に対応済みのもの

各部署に配置する職員数については、各部門の業務量の動向を把握し、業務
量に応じた職員数を配置できるよう努めています。
また、育児短時間勤務職員には担当内の状況に応じて、その職員と併せて１人
分相当となるような代替職員を配置するなどの対応をしているところです。
今後も、様々な状況に対応できるよう、適正な職員配置を推進していきます。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1550 自転車通路を
大和市全体に作り、安全を
確保したらどうか

幼児を自転車に乗せて日々走っています。車道側を走っていますが、道が狭いと怖かったり、風が強い
日は車が特に怖いです。風が強い日は歩行者用の通路を走ることもありますが、もし事故を起こして歩
行者に怪我をさせてしまったらとハラハラします。ガードレールのようなもので仕切られた自転車専用の
通路を大和市全体(せめて大きい道路)に作って頂けると助かります。また車を運転しないので、車道側を
走る際、いまいち自転車のルールがわかりません。ルールブックがあると勉強になります。子供が一人で
自転車に乗るようになるまでに安全に走れる環境を作って頂けると安心できます。ご検討よろしくお願い
いたします。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1551
帯状疱疹ワクチン接種費用
を

助成したらどうか

大和市は高齢者に優しい街だと実感しておりますが、実際に75歳以上の高齢者を支えている家族、介護
事業に従事している方々も高齢になっているが現実です。帯状疱疹ワクチン接種は高額なので必要を感
じながらも接種を躊躇している方が大勢います。海老名市や都内市区町村にならい50歳以上の任意接
種希望者への助成金制度を整えていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1552 読書通帳を
シリウスや市内図書館に導
入したらどうか

以前、テレビで他の市町村での読書通帳について見ました。 
子どもが小さい頃はよく一緒に絵本を借りに行って、毎日読み聞かせしていましたが、小学生になったい
ま自分から好きな本を借りて自分で読む習慣はなく、小さい頃のようにシリウスの本コーナーが好きな本
に出会えるワクワクする場所、ではなくなっているようで寂しいです。 
親よりも友達との関係が強くなってくる時期、友達とこんなの読んだよ、とかもう読書通帳が何ページ目に
なったよ、という感じで幼児期の読書習慣を自分のものにして行く移行期に、一つのきっかけになればと
思います。 図書・学び交流課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1553 大和市立病院の建物を 建て替えしたらどうか

大和市立病院の先生方は優秀で若い方が多いにも関わらず、病院の建物、システムがあまりにも古く、
病気を治したいという気持ちになれません。残念ながら病院を選ぶ際に躊躇してしまう状況です。市立病
院として市民に安心感を与え、病気治癒に繋がるような清潔で明るい病院に建て直して頂きたいです。
図書館シリウスのように、他自治体からもお手本とされる、また県民からも愛されるような病院になって頂
きたいです。

病院総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

当院は竣工後30年が経過し施設設備の老朽化が進んでいることから、適時適
切に施設改修や設備更新を実施していくことで病院施設機能の維持に努めてい
ます。なお、病院の建替えに関しましては、当院の大きな検討課題として捉えて
います。

1554 防災の放送の配置　音量を 検討したらどうか

スピーカーの近くの音量は 
大きく割れていて、突然で驚いてしまう。聴覚過敏の子には凄く辛い。保健福祉センター近くのスピーカー
では、何度も涙しています。難聴の母にも辛い音となっています。 
近くのスピーカーは、とても大きい音量で、少し離れた場所のスピーカーからは、丁度良く聞こえてきま
す。 

危機管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1555 深見城跡公園を 本格的に整備したらどうか

「健康都市大和」から「健康と 文化のまち大和」へ 
深見城は戦国後半の城として、歴史的価値のある構造をしていると思います。以前の発掘調査資料、つ
るまいの里資料館の模型を基に、箱根の山中城城址公園(三島市)の方式を参考に、原寸大の復元が出
来ればと思います。大和市のやや過疎的な北東限地域の活性化になるのではないでしょうか。費用的に
は、クラウドファンディング方式が可能ではないでしょうか。よろしくご検討願います。 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　守田　稔 文化振興課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1556
のろっとの待合所(始発)の
椅子を

冷えない材質にしたらどう
か

連日市立病院まで母の面会に通っていた時に 私も含めて高齢者や女性、足の不自由なか達が皆さん 椅
子に座ると冷えるから座るの躊躇うと話題になり提案させていただきました。 
私ひとりだけが感じるのであれば我慢しますが皆さんも同じ思いだと知り思いきって書かせていただきま
した。 
よろしくお願いいたします。 

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1557 学校の照明を ＬＥＤ化したらどうか
授業参観に行ったときに、いまだに蛍光灯であった。電気代の節約になる。

教育総務課
(1)実現を目指し検討する
もの
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1558 帯状疱疹予防接種費用を
大和市として助成したらどう
か

高齢者に優しい大和市であることは喜ばしいことですが、その高齢者を支える家族には50歳以上を占め
る割合が多く、また働き盛りであり、仕事と介護にと荷重がかかっていることも事実です。予防接種を検
討するも費用が高額となり諦めるしかありません。近隣の海老名市他、東京都でも多くの市区町村が助
成を進めております。大和市でも費用の助成を前向きに考えて頂きたくよろしくお願いいたします。

医療健診課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

民間事業者との公平性の観点から市が実施することは難しいですが、市が支援
を行っている協議体や地域課題について話し合う地域ケア会議などで検討が行
われており、地域によっては移動も含めた買い物支援サービスが生み出されて
おります。今後も地域が行う自主的な活動への支援を行っていきます。

1559
やまとdeカラオケ大会と同
様にやまとdeライブを

開催したらどうか

家族が、音楽の世界で活躍していこうと頑張っていますが、なかなか多くの人の前で演奏する機会がもて
ません。楽器(ちなみにギターを独学で練習しています)をステージで演奏できたら、自信にもつながるし、
展望を描くこともできるのではないかと思い提案しました。どうか、ご検討よろしくお願いいたします。 イベント観光課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

新たな形態の歌謡イベントを検討する際の参考とさせていただきます。

1560 泉の森を
バーベキュー可に戻したら
どうか

今は禁止になっていますが、予約も不要、簡単な装備で気軽に楽しめる場所でした。親子連れの方も多
く、家族で自然の中ゆっくり一日中過ごせる場所は貴重です。 
バーベキュー場は殺風景ですし、駅から離れています。 
色々課題があるのは承知していますが、ぜひバーベキューを解禁できるよう検討していただきたいと思
います。

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

バーベキュー等を行うことで発生するごみ等により、泉の森の貴重な自然環境
が損なわれる危険が生じることから、泉の森ふれあいキャンプ場のような管理
者のいる場所を除いては、解禁する予定はございません。

1561 路上喫煙・歩行喫煙を 罰則にしたらどうか

マンション階下からの喫煙で受動喫煙症となり、家族や近隣もとても辛い思いをしています。道路で禁止
されているにもかかわらず未だに歩行喫煙等を見かけます。しかも通勤通学時間に喫煙している人もい
て、他の通行人にも危害が及ぶ可能性もあります。特に小学校低学年などは頭部の高さになることもあ
り非常に危険です。 
禁止となったいるにもかかわらず放置されている状態になっているので、市政の力で何とかしていただけ
ないでしょうか。 生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

大和市路上喫煙の防止に関する条例の規定により、路上喫煙防止指導員によ
る注意や指導に路上喫煙者が従わなかった場合には過料を徴収することとして
おり、この罰則を適用することによる抑止効果を活かしながら、路上喫煙の防止
に向けた巡視・指導を行っています。

1562
柳橋２号公園（ピエロ公園）
に 時計と高いフェンスを

設置したらどうか

時計は、お友だちと遊んでいる時に、時間が分かると便利だからです。公園に来る他の人も時間が分か
ると便利だな、と思います。高いフェンスは、お友だちがボールやバットを線路まで飛ばしてしまったこと
があるからです。お友だちが線路に入ってしまって危ないし怖かったから、高いフェンスがあったら安全だ
と思います。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1563 雑木林を 手入れ・管理したらどうか

大和市柳橋にあるゴルフ専門店の店舗の前後にある雑木林について。小学校の通学路にもなっている
のですが、倒木が目立ち、斜めになっている危険な木もあります。手入れがされておらず、管理が行き届
いていないため危険です。特に台風や強風の際に危険を感じます。安全のため、市の所有地であれば
手入れをしていただきたく、個人の所有地であればご指導をしていただきたく、お願いを申し上げます。以
前から不安に思っており、今回の提案に応募をさせていただきました。よろしくお願いいたします。

道路管理課
(1)実現を目指し検討する
もの

1564 公園を 緑化したらどうか

大和駅前の公園が新しくなりました。 
木がなくなり紫外線を避けてピクニックができなくなりました。 
季節を問わず紫外線を避けるために男性も日傘をさすよう気象状況です。 
また親水公園でのバーベキューですが、ゴミ問題、騒音問題で禁止になりました。 
きちんと利用していた僕らは納得いきませんね。復活をもとめます。 
定住すると決めたあのころの緑を楽しめる大和に戻してください。 

みどり公園課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1565
公営児童クラブの定員を超
えたお預かりを

市の施設を利用して小規模
でも預かれる場所を増やし
てはどうか

保育園の待機が０になったのは、小規模でも預かれる場所を増やしたからだと思うので、こどもの居場所
として、市の施設（学習センター、コミセン等）内に設けてはどうかと思いました。

こども・青少年課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

本市では、公設公営のほか、民営児童クラブの活用により、入会を希望するす
べての児童を受入れております。
児童クラブの入会児童数は増加が見込まれるため、児童クラブの増加は必要と
捉えておりますが、市の施設は多くの市民が利用する場所であることから児童
クラブとしての利用は困難であると考えます。
今後の児童推計や入会申請状況の推移を見極め、必要に応じて、学校内の施
設整備や民営事業者の誘致を行うなどの対策に努めてまいります。

こども総務課
ほ

(4)既に対応済みのもの

大和市が所管する保育園の入所申込における書類では、同居する家族等の同
意を確認するチェック欄がございます。書類が整っておりましたら、同意のうえで
の申込と判断し、受付しておりますので、ご了承ください。
また、別居・離婚時リーフレットをこども総務課と市民課で配付するなどして、親
子交流の重要性の周知に努めています。

学校教育課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

こども総務課
ほいく課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

指導室 (5)市として対応困難、不可
能なもの

学校行事への参加者は、人数や規模など児童生徒の安全を考慮し、各学校の
裁量にて決定しております。

1568 子どもの権利条例を 制定したらどうか

大和市にはどうやら子どもの権利条例が制定されておりません。 
日本は子どもの権利条約に批准しております。 
ですが、まだまだこの権利が守られていません。 
大和市でも子どもの権利条約を奨励し、市の権利条例を制定し周知し、近隣自治体とも連携し、子どもの
権利を守っていきましょう。 こども総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1569 大和市役所第2分庁舎に
飲み物の自販機を置いたら
どうか

ボランティアで手作り品の作成やイベントの手伝いをしています 
近くに自販機がないので、イベントの時などは困っています 
ボランティアのほとんどはお年寄り（笑）なので、夏の暑い時の外でのイベントは本当にきついです 
社協の方から頂いたりしますが、それは心苦しいので ぜひ設置して頂きたいです 
どうぞよろしくお願い致します

管財課
(1)実現を目指し検討する
もの

ご提案にもあったとおり、利用者様からの要望等については承知しており、次回
の自動販売機設置にかかる入札の実施の際には、設置できるよう検討してまい
ります。

1566 子供の連れ去り事件を 防止したらどうか

私自身が愛する息子たちを突然連れ去られ、子供を人質に圧倒的優位な状況で離婚、親権、養育費を
もぎ取られました。言わば営利目的の未成年者略取誘拐です。 
当然DV・虐待はありません。 
現在、裁判進行中ですが、裁判所も認めて父子に安定した親子交流が必要とお墨付きまでもらっていま
す。 
しかしこのように連れ去り勝ちの実態となっています。 
これを防ぐにはまず保育園幼稚園学校等の転園転校を父母双方の同意無しにさせてはいけません。 
必ず父母双方が登園の上で手続きを済ませて初めて転園が認められる制度にするだけで未然に防げま
す。簡単なことです。まずはそこからお願いします。

1567 親子の交流を 支援したらどうか

離婚してしまうと同居親の一存で子供の権利を奪ってしまうことが多々あります。 
子供が別居親に会いたくても会えない、それを同居親に忖度して何も言えない、抑圧され我慢を強いら
れる。 
子どもの権利条約9条を明確に違反している状態です。 
こういった状況の改善のために市が第三者機関の役割を果たしてサポートしてはどうでしょうか？ 
園や学校行事への参加も同居親の一存だけで別居親を阻害するような運用は終わりにして下さい。 
子供が心の底から笑え、変に抑圧されることなく自由に伸び伸びと成長できる環境を与えてあげて下さ
い。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

図書・学び交流課 (6)市の所管でないもの
PTAは学校ごとに組織される任意団体であるため、直接、加入されているPTA
へご意見をご提案ください。

指導室
(5)市として対応困難、不可
能なもの

PTAとは、Parent（保護者）、Teacher（先生） Association（つながり）、の頭文字
をとったもので、保護者と教職員で構成された、公の支配に属しない団体で、社
会教育に関する事業を行うことを主たる目的とするものです。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

公園樹木は老木化・巨木化が進んでおり、台風等で倒木する等の被害も発生し
ているため伐採する場合もあります。

教育総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

樹木の管理については、安全を確保するため、倒木等の危険性のあるものや、
擁壁に悪影響を及ぼす恐れのあるものについては、伐採を行う場合があります
（小学校施設維持管理事業及び中学校施設維持管理事業）。ご理解いただけま
すと幸いです。

1572
中身の残っているカセットボ
ンベやスプレー缶を

市で回収できるようにしたら
どうか

スプレー缶は、B資源で出せますが、中身が残っている缶は処理困難物となり、専門業者の処理ですが、
電話番号のみでどのような処理になるの不明なため、連絡しづらいです。 
安全に処分するために、処分方法をわかりやすくして頂けないでしょうか？ 
粗大ゴミと同じように有料・申込み制や、資源選別所へ持込み制など、回収する方にも安全な方法があ
ればと思います。 
火災の原因になったり、災害時に引火して被害が大きくなる危険もあります。災害後、カセットコンロ・ボン
ベを常備する家庭も多いと思いますが、使いきれないこともあると思います。 中身の残っている缶の回収
を行っている市もあるようです。ご検討をお願いします。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1573
小学校の各クラスに加湿器
を

設置したらどうか

授業参観に行ってみて乾燥して咳き込む生徒が多く見えました。湿度があればインフルとかのまん延抑
えられるのではと。ちょい加湿器のメンテが大変だけど 

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1574 差別禁止条例を 制定したらどうか

近年川崎市や相模原市などで、在日外国人を標的にしたヘイトスピーチが繰り返されています。同様の
差別煽動は横浜市などでも起きており、またやまゆり園の障碍者虐殺事件など、神奈川県全体で差別に
よる事件が多発しております。 
大和市は県内有数の外国籍住民が居住する街であり、また障碍者も多数居住しております。国籍や障
碍の有無に関わらず、誰もが安心して暮らせるように差別禁止条例を時間がかかったとしても、制定する
べきだと思います。

国際・男女共同参画
課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市では大和市人権指針において、すべての人が自他の人権を尊重し、ともに生
き、支え合う「わがまち大和」の実現を目指しております。今後も人権が侵害され
るようなヘイトスピーチがおこらないよう、啓発活動を推進してまいります。

1575 大和市の魅力を
もっと関連付けてアピール
したらどうか

人口を増加させたい子育て世代には、大和市の公園、図書館の充実っぷりはとても魅力です。 
ですが、施設単品での素晴らしさがあっても市全体で魅力が発信できてるかというと疑問です。 
図書館城下町で図書館が凄くても本を読む子が多いわけでもなく、読書に力をいれる教育を行ってるわ
けでもない。公園が充実してても外遊びする子が多いわけではない。 
やってるだけという感じがしており、もっと魅力の浸透・定着を図り、大和市って言ったらコレが、すごいよ
ねと他の自治体やマスコミから言われるくらいの魅力を確立してほしいという思いを込めました。 

総合政策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1570 学校のPTAを 改革したらどうか

PTAの負担が問題になっているが変われる仕組みが無い、人材もいない 
PTA問題を調査している方や関係している書籍の著書や新聞記事などの講演会や勉強会の開催を希望
する

1571
大和市の公園や学校など
の木を

伐採しないで守ったらどう
か

先週私が住む近くにある中学校内にある杉の大木が伐採されました。 
立派で夏の暑いときには日陰になるし、温暖化にも寄与しているはずの緑が大和市内では次々と伐採さ
れています。 
緑は散歩中の日陰にもなり大切な憩いの場所ともなっているのに・・・ 
管理や落ち葉問題があることは十分理解はしますが、これ以上緑を減らすことはやめ、増やす方向へと
転換してください。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1576 学校給食を
子どもが喜び食べる献立に
改善したらどうか

渋谷小学校の献立を拝見してる親であり、以前都内の小学校の栄養士をしていた者として、献立内容が
ヒドイと感じているので、書かせてもらいました。 
揚げ物が連日続く、毎週シチューが出る、魚は揚げ物ばかり、果物が出るときは連続して出る、メニュー
が30年前のようなものばかり・・・ 
正直、古臭いし目の前の子どもを思ってのメニューですか？と言いたくなります。 
調理される方と相談していたら、間違いなく指摘が入ると思われる点もあるので、きっと栄養士の方が単
独で作っていたり、学校の栄養士さんがアレンジ加えずにやってるのかなーと推測してしまいます。 
小学校の良い思い出を作るためにも是非改善をお願いします。

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1577 防災パークを
日陰を増やして家族で使い
やすくしたらどうか

前市長の作るもの、見た目ばかりで利用者のことを考えていない。防災パークも星の子ひろばもやまと公
園も日陰が無いので、日射しを遮る物を作ってほしい。 
また、滑り台が南向きに設置され、子供が火傷しそうな暑さになることがあるので、南向きの設置もやめ
てほしい。 みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1578 のろっとばすを 大和市横断させたらどうか

つきみ野駅→つきみ野学習センター→ポラリス→アンダンテ→市役所→ペテルギウス→シリウス　など 
大和市主要箇所を通る直通バスが欲しい。 
つきみ野から市役所などへ行くのが大変不便。様々な申請時に不便。赤ちゃん健診も行くのが大変。交
通費もかかるので、100円で乗れる便利なのろっとばすが欲しい。

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1579
中央林間の薬局の「処方箋
受付」の看板を

移動するように指導したら
どうか

この看板があるため、歩行中にみぎから来る車を確認することができず、危険なことが多いです 
市から言って頂きたい

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

1580 高齢者の存在意義、価値を

高齢者と若者が一緒に話し
合う機会を作り、高齢者の
価値を生かせる場を提供で
きるようにしたらどうか。

高齢者は、お荷物的な存在と思われがちですが、色々な知識、人生経験を持っています。 
それらを生かせば、若者の将来や仕事に役立つアドバイスや手伝いができるかもしれません。 
高齢者の多い大和市が、若い世代と高齢者がお互いに支え合える町として全国にアピールできたらと考
え、まずは若い世代と高齢者のコミュニケーションの機会を作ることを提案した次第です。

人生100年推進課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1581
東西プロムナードに日陰と
ベンチを

増やしたらどうか

現状はちゃんと日陰ができず 
休んだり、話したり、本を読んだり、スマホを観たり 
が難しい。最近の長い夏はさらに厳しい。 
樹木なら最高、安いテント布でもいいし、SPACE COOLのような放射冷却新素材も効果ありそうです。 道路管理課

街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1582
大和駅シリウスへ行く道ま
で自転車道を

作ったらどうか

シリウスまでの道沿いには自転車置き場があり、やはりそこまで乗っていきたい人も多いだろうし、道幅も
広いため、敢えて自転車道を設けた方が人との接触もなくいいのではないかと思いました。 
(市役所横商業施設や病院裏の道路整備をしたところのように)

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

管財課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

トイレ内の消耗品（トイレットペーパーや石けん）は、清掃委託業者により、補充
されております。契約等の見直しの際には、費用面や利用者数など総合的に判
断してまいります。

図書・学び交流課 (6)市の所管でないもの

1583
高座渋谷イコーザのトイレ
に

便座アルコール除菌スプ
レーを取り付けたらどうか

色々な感染症などが蔓延しているのでイコーザトイレにも大和のシリウスのように便座アルコール除菌ス
プレーを設置して欲しい
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街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

（大和駅前のプロムナードにショッピングモールの誘致　することについて）ご意
見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、民間事業者の新たな事
業展開や新たな地域への進出は事業者の経営判断に拠ります。

1585 児童館を
赤ちゃんから利用できるに
したらどうか

実際に小学生の子どもが時折り利用させていただいており、大変貴重な居場所だと感じております。 
せっかくの場があるので、赤ちゃん連れの方もいつでも来られるようなスペースやお部屋を常設したら良
いと感じました。 
赤ちゃんの頃から保護者と児童館を利用することで、就学してからも子どもだけでより気軽に利用でき、
子どもたちにとって大きな居場所となると思います。

こども・青少年課 (4)既に対応済みのもの

本市の児童館は市内に２２か所あり、すべての児童館において、市内に居住す
る付添人のある６歳未満の子どもも利用ができるよう定められております。
施設の規模により専有スペースを確保することは困難ではありますが、ぜひ、
児童館を利用していただきたく存じます。

1586 ゴミ袋を 無料にしたらどうか

物価高騰で生活が厳しいのでゴミ袋を無料にして頂けると助かります。

廃棄物対策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

本市ではごみの減量化・資源化の推進と、年間40億円以上かかるごみ処理費
用の一部を、皆様のごみの排出量に応じて負担をお願いする仕組みとして、有
料指定ごみ袋制度によるごみ収集を行っています。ご協力よろしくお願いしま
す。

1587 学校の給食を
大和市のしせつとコラボし
たメニューをだしたらどうか

以前シルフィードカレーが出たので以前のように大和のき業やしせつとコラボしたメニューを大和市の全
小中学校に2ヶ月に1回ぐらいだし、大和にもっとくわしくなってほしい。 
 
(子供が応募紙に書いたので、郵送は間に合わないので、子供が書いたそのまんまで打ちました。)

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

人生100年推進課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

民間事業者との公平性の観点から市が実施することは難しいですが、市が支援
を行っている協議体や地域課題について話し合う地域ケア会議などで検討が行
われており、地域によっては移動も含めた買い物支援サービスが生み出されて
おります。今後も地域が行う自主的な活動への支援を行っていきます。

1588 買い物バスを 運行したらどうか

実家の高齢(86歳)の両親は、日常の買い物は歩くとかなり遠く体力的に大変なため、現在父の運転する
車で買い物に行っています。運転出来なくなった場合、高齢者に限らず妊婦や足の悪い方など、車がなく
重い荷物を持って歩かなければならないのはとても大変です。地域ごとに買い物バスを運行しスーパー
への送迎をして頂けると助かります。 
どうぞ宜しくお願い致します。

1584
シリウスまでの無意味に広
い道を

活性化したらどうか

大和駅って『洋服買う』、『子供とご飯食べに行く』、『おしゃれなカフェに行く』となると、横浜駅に、海老名
駅に、という選択肢になる。 
もちろん車があれば市役所横の商業施設に行くが、電車だと絶対に行かない。何で駅にショッピングモー
ルないんですか? 
正直シリウスとかどーでもいい。図書館は子供が小学校入れば使うし、遊ぶ処も利用してるけど、市役所
大和駅に持ってきたほうか使い勝手がいいし、上記の条件でわざわざ『横浜』『海老名』にお金が流れて
るけど大和駅に作れば大和駅にお金が落ちるのに勿体ない。ママ友ともショッピングもランチもアフタ
ヌーンもいいと所ないから大和駅でわざわざ下車しないし終わってる。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1589 ３歳半健診の開始時間を 細かく刻んだらどうか

３歳半健診を受診したが、13:00-13:15にその日の受診者はすべて来る形だった。 
50人以上がいっぺんに来るので、一番最後でもないのに、終わったのが15時過ぎだった。 
子どもは待ちくたびれて飽きてしまい、歯科検診は受ける前から大泣きし、身長、体重も測らせなかった。 
コロナのときは15分おきくらいで細かく時間を刻んでいて、30分ほどで終わったのだから、それを継続す
べきだと思う。 
大人でも2時間かかったら疲れるのに、普段昼寝している時間に、長時間待たせるのは、子ども目線では
ない。子どもの目線で考えてほしい。 
また、折り紙一つおいてあれば、子どもも遊べるのだから、置くべきだと思う。 すくすく子育て課 (4)既に対応済みのもの

既に２つの時間帯に分けて受付時間を案内しております。コロナ禍の時に比べ
て、１回の受診者数を増やした為、所要時間も長くなっておりますが、なるべくお
待たせする時間が短縮できるように努めています。

1590 公園を 増やしたらどうか

南林間小の学区に公園がほとんどないです。南林間中央公園、もちのき公園、西北公園くらいです。 
西鶴間小の学区や緑野小の学区と比べると、少ないです。 
子どもが遊べる場所、広場でも公園でもいいので、作ってほしいです。 
宅地開発ばかりされていますので、土地がないわけではなさそうです。 
駐車場や畑などを買い取って、子どもが遊べる場を作ってほしいです。 

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1591
大和駅周辺の自転車乗り
入れを

きちんと取り締まりをしたら
どうか

一方通行の逆走で怖い思いをすることが多い。 
ケンタッキー脇の道や銀座通りなど。また、駅からシリウスまでの道も自転車の乗り入れがおおい。 
きちんと注意できる人を配置して、少しずつルールを守らない人を減らしてほしい。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

取り締まりに関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

1592 ゆとりの森の北側に カフェを作ったらどうか

航空マニア、スポーツ大会で来てる保護者、テニス終わりのシニア、ゆとりの森遊びに来た家族連れ、近
所お散歩の人、等、需要はあるのでは？ 
規制があるのかもしれないが、あったら面白い。 
滑走路を望む感じで。 
駐車場もあることだし。 
メディアにも絶対取り上げられると思うし。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1593 合唱祭の主催を
市が主体でまとめたらどう
か

シリウスができる前、市内のコーラス団体が集まって旧ホールにて発表の機会がありました。市が取りま
とめてくださっての恒例行事でした。今年久しぶりに有志のかたの世話役で開催が実権します。しかし各
サークルとも高齢化や日々の仕事や学業を抱えているなど素人の集団であり、持ち回りでの運営は荷が
重いです。出来れば業者さんの介在などで市が運営していただけませんか。

文化振興課 (4)既に対応済みのもの

市では、市民団体等が行う文化芸術事業を支援するために、補助金の交付や
施設の優先予約、利用料減免の制度を設けています。今後もこうした取組を行
うことで文化芸術の振興を図ります。

1594 泉の森の自然を もっと守ったらどうか

泉の森にある「しらかしの池」は、大雨が降ると、周辺地域の雨水が流れ込んで、園地が水浸しになって
しまいます。数日間は悪臭が漂い、その都度せっかく植栽されている草花が流され、野鳥たちも逃げ出し
てしまいます。もともと調整池だったから・・・、と放置されているようですが、周辺地域の雨水対策を抜本
的に見直して改善してほしいと思います。 
泉の森は、都市化が進んだ大和市にとては、自然が残る貴重な場所です。駅から歩いて散策できる場
所、カワセミに出会うこともでき、市民の憩いの場になっています。「しらかしの池」は北方からの冬鳥の
越冬地にもなっています。郷土民家園も江戸時代の民家が保存され大和市の宝物です。 みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1595 小学生にGPS端末を
通学時に持たせてあげたら
どうか

『全地球測位システム（ＧＰＳ）や無線通信機能を備えた小型端末で、子どもの居場所を把握できる「見守
りサービス」が広がっている』 
端末1万ほど、月々500円ほどとの事。 
補助金を出してあげられないでしょうか？ 
支援している自治体も、あるらしいです。 
ランドセルに付ける。家の鍵に付けられるサイズなら、尚いいですね。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1596 自治会を 見える化にしたらどうか

自治会で、もっと若い人が活躍し打ち上げ飲食に使うより地域貢献代として班長に現金を渡した方がよい
のでは？ 
マンションなどは自治会離れしていると思います。 
時代に合わせ、どうあるべきか調査し全世帯に平等であって欲しい。

生活あんしん課 (6)市の所管でないもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、困難であると考え
ております。
自治会費の取り扱いについては、自治会の判断でご検討いただく内容になりま
すので、大変恐れ入りますが、加入されている自治会の担当者の方へご意見、
ご要望としてお伝えいただきますようお願いいたします。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

1597 市の職員が私道の側溝を
掃除できるようにしたらどう
か

私道、市道関係なく、雨の日には雨水が側溝に流れてくる。自宅周辺の側溝の蓋は重くて高齢の自分に
は持ち上げられない。以前、市に相談したら私道はできないと言われたが、周辺の市民が困っているの
であれば私道も市道も関係なく、雨水は色々なところから流れてくるのだから、掃除してくれてもよいので
はないか。 
できないというのなら、公道から水が流れて来ないようにするべきだ。 
みんな老人ばかりで蓋があけられない上に道具もない。 
特に西鶴間７丁目や８丁目は何年前か床下浸水してる。

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1598
廃棄処分品(食品ロスなど)
を

市の施設などで販売したら
どうか

地域交流にもなると思います。 
同時にハンドメイドやリサイクル品(小物)を定期的に募集し販売するのはどうでしょうか？

廃棄物対策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

広く市民の皆様がご利用するかどうかと、施設の維持管理を公費で行う事を鑑
みると、必ずしも行政施設で行う必要性はないと考えます。フリーマーケット等民
間の取組みを活用くださるようお願いします。

広報課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

議会事務局
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

いただいたご意見は議員が決定するものとなるため、全議員へ情報提供いたし
ます。
今後、必要に応じて、協議が行われることとなります。

1600 防災パークを
もっと喜ばれる公園にした
らどうか

現在、小学生と中学生の男の子がおります。 
防災パークが出来たときには二人ともまだ小さく、パーク内の遊具で満足しておりました。 
しかし、今では遊具は彼らにとっては少し幼く…せっかくの公園も、ただただこども同士が集まってお喋り
するだけのスペースになってしまっているようです。 
そこで、小学生や中学生が楽しめる公園となるよう、防災パークにバスケゴールを造るのはいかがでしょ
うか？？ 
野球やサッカーは広場があれば出来ますが、バスケはゴールがないと始まりません。 
南林間に住む私たちが、ベテルギウスのミニバス広場へ行くには距離がありすぎます。 
どうか、ご検討のほどお願い致します！

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1599
広報やまとおよび市議会だ
よりを

希望世帯は紙媒体の配布
ではなく、大和市公式の
LINEの通知のみにしたらど
うか

大和市民がやまとPSメールが終了により、同様の通知をしている大和市公式のLINEを友達登録する可
能性が高まり、そのLINE通知のみを見る機会が増えると思ったため。 
高齢者が多い自治会の班では、各戸に紙媒体を配布することも困難になっているという話を聞いた。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1601
夏休みの放課後児童クラブ
の要件を

見直したらどうか

昨年、夏休みの学童申し込みの際、「要件を満たしていないから」と申込書さえも受け付けてもらえないこ
とがありました。 
その後、市長が変わったことへの期待も込めて「市長への手紙」にて夏休みの学童の要件について、特
例事項を設けて欲しいと要望を出させていただきました。 
「子育てしやすい市」のスローガンを掲げるのであれば、まずは市民の声を反映させてください。 
「こどもとの時間を大切にしたい」けれども、「夫の給与だけでは苦しい」 
だからこそ働かなければならない。そんな私たち母親の気持ちに寄り添った市政を、どうか行ってくださ
い。 
月に60時間勤務している場合には、特例措置をお願いしたいです！ こども・青少年課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

放課後児童クラブは、昼間に保護者がいない児童をお預かりする制度として運
営しており、持続的に適正な運営を行う必要性があることから、一定の入会基
準を設けております。
今後も入会児童数の増加が見込まれることから、入会につきましては、現状の
就労要件などを見直し、直ちにご要望にお応えするのは難しい状況であります
が、保護者の就労ニーズ等を見極めながら、適切に放課後児童クラブが運営で
きるよう努めてまいります。
なお、頂戴したご意見につきましては、今後の子育て施策の参考とさせていただ
き、子育て支援の充実を図ってまいりますので、ご理解を賜りますようお願い申
し上げます。

1602 高齢者向け福祉施策を 精査したらどうか

手厚い福祉施策は住民の安心に繋がると考えるが、サービスを享受する人間の増加が見込まれ 、将来
の財政状況の悪化による行政としての破綻が火を見るより明らかであるため、今のうちにサービスは必
要最低限に是正すべきと考える。

人生100年推進課
健康福祉総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1603 パフォーマンス行政を 中止したらどうか

昨年、市長が代わり『市民の声をきく』という市長のパフォーマンスの一貫で、ちょこっと提案、未来のやま
となど実施しているようにしか思えない。広く声をきくことは大切ですが、いたずらに意見を集めても、採
用されなかった人にとっては不満にしか繋がらないと考えます。 マーケティング課

総合計画担当

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1604 公共施設を 売却したらどうか

シリウスやポラリス、地域のコミュニティセンターなどたくさんあるが、使っているのは特定の人だけだと考
える。 
少子化が加速する現在では、ランニングコストの見直しをした上で支出の縮減が必須だと考える。 総合政策課

財政課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1605
花や緑をテーマにしたまち
づくりを

強化したらどうか

福岡市、恵庭市、世田谷区、葛飾区などなど、花や緑をテーマにしたまちづくりに取り組んでいる市区町
村は多い。 
花や緑は市民の関心が高いし、誰でも取り組める部分もある。 
市民の力を育成することにも繋げられる。 
立地上、大和市こそ花や緑に力を入れるべきだと思いました。 みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1606
子どもにばかりばら撒いて
いるお金を

ばら撒きではなく親が安心
して働けるためのシステム
づくりに使ったらどうか

今の政治は子どもという言葉を使ってばら撒きをしている。これから年金支給開始年齢も遅くなるし、60
歳からは再雇用で賃金がさがる。安心して暮らせない。搾取されている気持ちになっているが、一時的な
ばら撒きではなく仕組み作りにお金を使うならば、搾取感が減ると思うから（これは、生活保護も同じ。現
物支給ではなく、働ける仕組みづくりが必要ではないか） 総合政策課

財政課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1607 泉の森を 縮小したらどうか
引地川の源泉であることは知っているが、規模を縮小し、住宅地や企業誘致の土地として活用した方が
市にとって有益であると考える。 みどり公園課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

泉の森は、本市の都市環境を支える貴重な緑の骨格であることから、今後も緑
地の保全に努めます。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1608
様々な市民団体を育成する
ことを

強化したらどうか

地域の課題の解決は、財政的にも行政だけには任せられないし、地域の課題はそれぞれに異なるので
地元の人々が軸になって考えるのが理想だと思う。 
ただし、自治会にしてもその他の団体にしても、すぐには「軸になって考える」こともできないのではないだ
ろうか。 
そこで、あらゆる大和市の施策の中で、地元の団体を巻き込むことを考えることで、行政と市民団体が
パートナーとなって課題を解決していく様にはできないだろうか。 
時間は必要だが、やがて、市民団体が「軸になって考える」ようになれるのではないだろうか。 

生活あんしん課
市民活動課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、現状では困難で
あると考えております。
しかしながら、自治会を取り巻く地域コミュニティに多くの課題が生じていることを
認識しています。持続可能な地域コミュニティづくりに、市としてどのようなことが
できるのか模索しているところです。
令和６年度より試験的に自治会と市民団体との協働事業を行います。この協働
事業の取り組みの結果を今後の地域コミュニティの活性化に繋げていきたいと
考えております。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

1609 市内の道路を 拡張したらどうか

自転車の走行は原則車道になったが、狭隘道路が多いことに加え、自転車のマナーが悪いため、近いう
ちに事故に巻き込まれるのではないかと危惧しているため。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1610 リタイアした人たちを

資格やキャリアを登録する
ことで、市民へのサポート
やサービスに活かしたらど
うか。

社会とつながることで社会的フレイルが防げる。それは、より高齢者が元気で生活できることとなり、認知
機能低下予防にもなる。医療費削減にもつながる。年金だけでは生活は難しいが、そこで報酬が得られ
れば、少しでもシニアの生活の質が上がるのではないか。

人生100年推進課 (4)既に対応済みのもの

地域では、地区社会福祉協議会やシニアクラブ、自治会など様々な活動を行っ
ております。また市社会福祉協議会や地域の協議体でもボランティアの募集な
どを行っておりますのでご相談ください。

1611
リサイクルステーションの看
板を

イラスト入りなどでわかりや
すくしたらどうか

大和市の資源分別回収は、回収する品目、回収の曜日など、なかなか複雑である。 
現状のリサイクルステーションの看板は文字ばかりで、残念ながら直感的にはわかりにくい。 
高齢者が増えたり、地域に無頓着な賃借人が増えたりする中で、きちんと出せない人も増えているので、
せめて看板くらいはわかりやすくしてほしい。 

廃棄物対策課 (4)既に対応済みのもの

市では、自治会の要望に応じて、イラストを多用した看板や、外国語に対応した
看板の作成をしております。

1612 アイデア募集を 定期的にしたらどうか
選挙で選んではいますが、市政に主体的に参加している感じがしませんでした。 
私たちの市なので、参加することが、市民としての責任を果たすことだと思うから。 マーケティング課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

今後も市民アイデア募集事業を実施する予定です。

1613 防災無線の内容を
ラインかＸ（旧Twitter）で文
章を掲載したらどうか。

気密性の高い家であること、窓をほとんど開けないことで防災無線がほぼほぼ聞き取れないため。

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

音声で情報を伝えるという性質上、高層建築物、地形、生活騒音、風向き等の
要因で、聞き取りにくい地域の発生が避けられないのが現状です。このため、本
市では、防災行政無線の放送内容が無料通話で確認できる、「自動音声応答
装置（0120-112-933）」や「やまとPSメール」（要事前登録）、「ヤマトSOS支援ア
プリ」、「FMやまと（77．7メガヘルツ）」のラジオ放送など様々手段で緊急情報等
をお伝えしています。

1614
愛知県で導入されている
ラーケーションを

大和市でもやってみてはど
うか

夫が平日のほうがまとまったお休みがとりやすいため、子供も平日学校をお休みできたら旅行など行き
やすいため。 
平日のほうが旅行代金も安く、混雑を避けられて子供連れには助かります。 教育総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1615 小学校のランドセルを
リュックでも許可したらどう
か

ランドセルが重すぎるからです。 
猛暑のときの登下校や入学したての1年生にとってはランドセルでの登下校は過酷だと思います。 
夏だけリュック登校を許可されていますが、1年を通してリュックを許可してほしいです。 
もしくは市で通学用リュックを小学生に支給してはいかがでしょうか。

指導室
(5)市として対応困難、不可
能なもの

通学時において、教育委員会はランドセルの使用を指定しておりません。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1616 地域課題の解決方法を
行政だけが行うのではなく
市民と共同で行うことを明
確にしたらどうか

行政に任せっきりでは地域の力はつかないし人材も育たない。 
また、自治会の役員をしているが、地域ごとに問題の所在は違うので、大和市の解決方法では満足でき
ないことがある。 
行政と市民（団体）がパートナーとなって解決していくことが、将来に向けて良いことだと思う。 

総合政策課
生活あんしん課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、現状では困難で
あると考えております。
しかしながら、自治会を取り巻く地域コミュニティに多くの課題が生じていることを
認識しています。持続可能な地域コミュニティづくりに、市としてどのようなことが
できるのか模索しているところです。市民の皆様のご意見を聞き、行政と市民が
それぞれの役割のなかでともに地域課題を解決してくことは、いままで以上に必
要なことと考えており、今後の検討の参考にさせていただきます。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

市民活動課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

多様な価値観に基づいて創出され共に担う「新しい公共」を市民、市民団体、事
業者と行政が、対等な立場で協働することは「大和市新しい公共を創造する市
民活動推進条例」で定めています。
地域課題解決に市民、市民団体、事業者と行政が、活発に取り組むよう、広報
活動や、環境づくりを引き続き行っていきたいと考えます。

図書・学び交流課
(6)市の所管でないもの

PTAは学校ごとに組織される任意団体であるため、直接、加入されているPTA
へご意見をご提案ください。

指導室
(5)市として対応困難、不可
能なもの

PTAとは、Parent（保護者）、Teacher（先生） Association（つながり）、の頭文字
をとったもので、保護者と教職員で構成された、公の支配に属しない団体で、社
会教育に関する事業を行うことを主たる目的とするものです。

1618
深見西２丁目３の１５付近
に信号を

設置したらどうか

〒2420018 神奈川県大和市深見西２丁目３の１５付近の交差点でよく事故が起きています。毎日幼稚園
のバス停への行き帰りで幼児たちと通っている道なのですが、狭くて見通しの悪い道なのに車通りが多
く、スピードを落とさず危ないと感じる車をよく見ます。この道は信号が無いので、一本隣の467道路を通
るよりも近道になるのか、使用する車やバイクが多いようです。小学校の通学路でもありますし、付近に
学校が多いので学生が沢山通り、人通りが多い道です。信号が1つでもあればもう少し事故も危ない車
やバイクも減るのではないか…と思い提案しました。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

1617 PTAを 加入自由にしたらどうか

PTA＝無報酬のボランティア。 
ボランティアは自主性があって成り立つものだと思いますが、今はボランティアを強制されている状態で
す。 
PTAの仕事を保護者に依頼するのであれば、保護者の時間と労力をいただいてるわけなので、何らかの
報酬はあるべきなのではないでしょうか。 
マンションの理事会や自治会も然りです。 
市で何とかできないのでしょうか。 
特にPTA＝母親がやるものという世間の認識もつらいです。
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1619 コミュニティバスを 更に盛んにしたらどうか

コミュニティバス（のろっと）を、良く活用しています。 
路線によって乗客が多い少ないはあると思いますが、 
北部ルートB（市役所から中央林間駅）は、時間帯によっては満員率300％以上？のぎゅうぎゅう詰めに
なる事があります。 
乗客が特に多い時間帯は、のろっとの運行時間間隔を短くして頂くか、または乗客数がもっと収容出来る
車体に変えて頂く、などお願いしたいです 
また、増便や追加ルートも作り、特に年配者が市内を更に自由闊達に移動しやすいようにしてくだされ
ば、市民が市内でお金を消費する機会も増えて、結果として市も儲かり、市民（特に年配者）が「住みや
すい市」として、他自治体の模範とも慣れると思う。

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

すくすく子育て課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市全体の子育て支援を検討する中で、参考にさせていただきます。

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

遊具には細かな安全基準が定められていることから、遊具メーカーもその基準
の中で魅力ある遊具を提案しているのが現状です。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

こども・青少年課 (4)既に対応済みのもの

放課後児童クラブにつきましては、本市の外遊び条例にもとづき、放課後児童
支援員が見守る中において、積極的に外遊びに取り組んでおります。
今後につきましても子どもたちが児童クラブで過ごす時間を有意義なものとする
ためのプログラムを検討してまいります。

1622
防災意識を高めるためにテ
ントなどの防災用品の購入
補助を

したらどうか

安曇野市は防災意識を高めるため補助事業があり、自衛をするための意識をやしなっています。 
能登地震からもいつどこで災害が発生するかわからないため、補助により普及を促す 
例えば大和市に工場を持つダウンメーカーと寝袋を開発するなども良いかと思います。 

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

自治会を単位として結成された自主防災会に対し、防災資機材購入費補助金を
支給しています。

1623 子育て支援を もっと増やしたらどうか

下は幼稚園、上は高校生の子を持つ5児の母です。 
子育て支援が手厚い大和市だと思いますが、正直不満もあります。 
数年前から就学援助が非認定となり、援助を受けられなくなりました。 
問い合わせた所、夫の収入が少し上がった事が理由のようです。 
私は専業主婦なので夫の収入のみで生活しております。 
しかし、収入は上がっても食べ盛り、育ち盛りの子供5人を育てる上で出費は増えるばかりです。 
収入で判断するのではなく、子供の人数で援助の幅を広げてくれたら出生率も上がるのでは？と思いま
す。 
もっと手厚い援助、支援があればもう１人産み育てたいと心から思っています。 学校教育課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市は、就学に係る費用の支出が難しい、大和市立小中学校へ通う児童生徒の
保護者に対して、給食費や学用品費、修学旅行費等を援助する就学援助費を
支給しております。現在のところ、対象者や補助項目の拡充については考えて
おりませんが、今後も限られた予算の有効活用を図るとともに、必要な予算の
確保に努めてまいります。なお、就学援助費の認定については、世帯人数に応
じた所得基準を設け判定しておりますので、ご理解ください。

1621 学童・放課後ひろばを
現場の声（働く側）をもっと
生かし充実したものにして
はどうか

放課後寺子屋には力を入れているが、学童や放課後ひろばにももっと力を入れてほしい。教育委員会の
考え方が勉強だけになっている。現状を知っているのだろうか。子どもたちにとっては寺子屋だけでなくど
ちらも大切な居場所となっている。学力を伸ばすのももちろん大事だが、現市長が掲げた「こどもスポー
ツ教育」が今の子どもたちにとても必要なことであり、様々な活動で身体を動かすことを通して心身共に
健康な子どもを育てることも大切にしてほしい。ひろばの予算がどんどん削減されているのはなぜなの
か。子どもたちのためにと真剣に取り組んでいる学童・ひろばの現場の声にも耳を傾けてほしい。

1620 多子世帯の支援を 拡充したらどうか

大和市は県内で都内へのアクセスに優れ子育てに適した環境であり、実際に出生率は高いものと聞いて
います。ただ、私は市内出身の五人の子供の40代の親ですが、多子世帯ならではの優遇やそれを促進
する雰囲気を感じる機会は決して多くありません。少子化は国をあげての喫緊の課題であり、地方では
少子化対策に成果をあげ注目を集めている自治体もあります。都内へのアクセスの良さと首都圏ゆえの
障壁の高さという条件でこそ、大和市は少子化対策に尽力しリードする存在たるべきと思います。 
なお、公園の遊具が、安全性を極端に優先するものへと入れ替わってること、心ある親たちの間では憂
慮する声も少なくないこと、申し添えておきます。
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1624 寺子屋の先生を
学校の授業時に補助として
入ってもらう人にしてはどう
か

寺子屋の先生たちは教員資格を持っているし、教えるのが上手く、子どもたちもよく利用している。その時
間だけではもったいないと思う。普段の授業に補助として入っていただき、勉強を苦手とする子どもたち
が置いていかれないよう頼ってみてはいかがでしょうか。現場の先生が足りなすぎる。いろんな子がいる
今、人手不足は先生方にとっても子どもたちにとってもよくない。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1625 暮らしの中での困ったを
隙間埋め合えるようにした
らどうか

助け合いが出来る町に 
何か身元がハッキリした登録サービスにより声を掛けて相手が認証しOKしたら本人同士は情報がプライ
バシーで分からなくても 
何かのときのためにメルカリの匿名配送みたいに身元がわかるサポートサービスをつくり。皆の日々の
ちょっとした隙間を埋め合える楽しめるサービスが出来たら。 
犬好き前に飼ってたけど年齢的に飼えない方が犬と遊びたい何時から何時できますとか～風邪引いて
お散歩お願いしたいとか 
登録情報を自由に書き込み得意なことや好きなこと自由に伝言板に書き込み子育てで煮詰まってるお母
さんかたや子供のいない遊びますよーとか困ったや自分が出来ない隙間を埋め合える楽しみ助け合え
る町

市民活動課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1626
駅周辺の空き家や廃墟の
ようになっている建物や空
き地を

賃貸など家の整備をしたら
どうか

大和は家不足だと思う 
1Kの賃貸が多く 2人暮らしできる家を探しても取り合いだと聞き3年ほど引越しできていない 
結婚等新しいライフプランも部屋が確保出来なければ難しく、1Kで子供を持つことは考えられない 
また、脚に障害を持っているが賃貸で駐車場がある家も少なく、不動産も大和駅周辺はもう駐車場が無く
現状単身以外の賃貸等のマンションで駐車場付きは見つけるのはほぼ不可能と言われた 
身体障害者にとって駅周辺のアクセスにたどり着けなければ引きこもるしかない 
全国的な課題の古いマンションの建替え問題、空き家、廃墟ビル、障害者等への駐車場支援、限りある
街の区画整理等をお願いしたい 街づくり推進課

建築指導課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1627
公園に小学生高学年も楽し
める遊具を

おいたらどうか

メンテナンスが大変だったり、色々な事を考えての事なんだとは思うが、どんどん遊具が小さい子向けに
なりすぎて、運動能力が落ちていってしまうと思う。例えば、柿の木公園にあった木でできた遊具、ほうえ
んさま公園にあった懸垂棒、小さい子供でも夢中で遊んでいたが、変わってからはほとんど遊ばなくなっ
てしまった。今の遊具は安全なんだろうけど、おもしろくないからかすぐに飽きる。ちょっと手が届かない、
少し高さがある、綱の遊具、少し難しい遊具がある公園があってもいいと思う。前に新宿中央公園にあっ
た巨大な滑り台、何時間も遊んでいた。(この企画復活してくれて嬉しいです！市長に本当に読んでもら
える事願っています！) みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1628 市内の公園を
子どもの遊べる公園にした
らどうか

市内の公園は大規模な星の子、やまと公園、ゆとりの森以外の公園にはほとんど遊具がない。あっても
どれか必ず１つは故障中でテープやらビニールやら巻かれて使えない。これで子育て王国と言えるの
か。市長も市内の公園を巡って現場を見て、どこに予算をつけるべきか確認してほしい。（西鶴間２丁目
公園や星の子ひろばほか） みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1629 SDGsを もっと真剣にしたらどうか

２０３０年で、とりあえず国連で定めたSDGsを大企業だけでなく全ての人に教えて努力してもらうポリ袋の
推進は、大変よいです。市民国民が考えた「ちょこっと」のことが地球を変えます。

総合政策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの
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1630 目の見えない人の情報を 部署間で共有したらどうか
市から郵送物等を送付した際に電話等音声で内容を教えてくれるサービスをしてほしい

障がい福祉課 (4)既に対応済みのもの
今後も、引き続き、それぞれの市民の方にあわせ柔軟に対応してまいります。

1631 歩道の傾きを 直したらどうか

切り下げ工事によって大和市は歩道が全体的に傾いている。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1632 防災無線を 聞こえるようにしたらどうか

つきみ野２丁目の防災無線が聞こえない。災害時不安だ

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

音声で情報を伝えるという性質上、高層建築物、地形、生活騒音、風向き等の
要因で、聞き取りにくい地域の発生が避けられないのが現状です。
このため、本市では、防災行政無線の放送内容が無料通話で確認できる、「自
動音声応答装置（0120-112-933）」や「やまとPSメール」（要事前登録）、「ヤマト
SOS支援アプリ」、「FMやまと（77．7メガヘルツ）」のラジオ放送など様々手段で
緊急情報等をお伝えしています。

1633 無料マッサージ券を
夫婦間で融通できるように
したらどうか

人生100年推進課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

助成券を融通させることについては、家族状況等によって利用枚数に不公平が
生じることから、現行どおり年間６枚以内の利用とさせていただきますことについ
てご理解いただきますようお願いいたします。

1634
鶴間スクランブル交差点の
斜め横断を

自転車走行禁止にしたらど
うか

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

法律上、自転車が歩行者用信号に従って横断歩道を通行することは禁止されて
います。

1635 小規模農地の認定基準を 緩和したらどうか

現在、私は自宅の隣に親から相続した土地(約100坪)で定年退職を機会に野菜作りに励んでいます。土
地が約100坪ですから農地として認められませんでしたが、数年前に法改正があり小規模農地でも農地
として認めるが諸条件があるとのこと。現在、この土地で農業をしていますが、税法上宅地としてみなさ
れ毎年約23万円の税金を納付しています。年金生活者には負担が大きく無条件で農地として認めること
ができないのでしょうか。

街づくり計画課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

生産緑地法を踏まえ、無条件で生産緑地地区として指定することはせず、接道
の状況や営農状況を判断し、基準に適合するものを生産緑地地区に指定して
います。
平成 29 年 5 月に生産緑地法が一部改正され、生産緑地地区の区域の規模を
従来の500㎡から 300㎡に引き下げを行いました。
併せて、「大和市生産緑地地区指定基準」について、300㎡未満の土地であって
も周辺の生産緑地地区と一団で指定することにより生産緑地地区に指定するこ
とができるようにするなど、農地を可能な限り生産緑地地区に指定することがで
きるようにいたしました。
なお、農地等の状況は個々に異なりますので、生産緑地地区の指定のご相談
については、街づくり計画課都市計画係にお問い合わせください。

1636
農業後継者の育成と農業
後継者がいない農地の有
効利用法を

市として取り組んだらどうか

神奈川県では将来日本で食料危機が発生することを予測し、その対策とし「中高年ファーマーの育成」講
座を開講、毎年受講者を募集し農業後継者の育成に努力していす。早急に対策を講じなければ、近い将
来食糧危機が発生しかねません。「日本人が食べる食料は、日本で賄う」という気持で政治を行っていか
なければ日本の将来は暗いのではないでしょか。プロシアとの戦争でウクライナから穀物が輸出できな
いために、アフリカ諸国の国民が餓死寸前に瀕しているとの新聞報道を見ました。「アメリカがくしゃみを
すると日本は風邪をひく」と言われたこともありました。日本は小国で資源はありません。大国のアメリカ、
中国、ロシア等の対応によっては、日常生活に多大な影響が及びます。大和市でも農業を奨励し大和市
民が食べる農産物は大和で生産するぐらいの気持ちで農業従事者を育成すべきだと思います。市長さ
んの英断を期待しています。

農政課 (4)既に対応済みのもの

農業従事者確保のため、市内に限らず市外の意欲ある農業者の受け入れや新
規就農者の育成に取り組むとともに、農地の貸借による有効利用の促進に取り
組んでいます。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1638 大和駅前の交番を 機能するようにしたらどうか

大和駅周辺プロムナードは「自転車通行禁止」てある筈だが、交番に警察官が不在(駅の西口に常駐し
ている)なため、ルール建反の自転車が我が物顔で走り回っていて極めて危険。自転車に追い立てられ
るのは老人や子供の弱者である。これがG7に属する法治国家と言えるのか？非常に恥ずべき状態であ
る

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

所管である大和警察署に要望をお伝えします。

1639
精神文化を研究する博物
館を

建設したらどうか

提案の背景:私は2019年8月3日にポラリスで行われた『やまと市民討議会』に参加しました。討議の中で
今回と同じようなアイデアを発言したように思います。その後、奈良大学の通信教育を受講する中で、学
芸員の資格を取るための科目も受講しています。その際、『博物館経営論』のレポートとして、上記のアイ
デアを多少具体的に検討した添付資料を提出しました。私自身は、知識的興味(歴史的なもの/人のモノ
の考え方/日本人とは何んだ)を満たすための場が欲しいと考え、生涯学習の場があればと思いました。
器はとりあえず、シリウスとポラリスと泉の森の中の学習センターなどがあると思います。後は、プログラ
ムですね。
担当教官の講評:その際の、担当教員の講評は次の通りです。「今回の提案は、構成主義的な学びを生
かした博物館作り、知の構築を介した地域社会のハブとしての博物館づくりとして興味深く拝見しました。
きわめて意義深い検討基盤になっているように思われます。今後、今回のレポートを起点として、さらに
多くの市民の方々に博物館を利用していただくにはどのような工夫の付加があり得るか、思考を重ねて
下さい」

文化振興課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1640
平日、小中学生の下校を見
守りを

アナウンスしたらどうか

他市での放送を聞き当市でも市民に呼びかけたい

教育総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

生活あんしん課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

関係各課に確認を取るとともに、今後の参考とさせていただきます。

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

電気料金の支払いは市税で負担していることから、公園の管理目的以外で貸す
ことは好ましくないためです。

1641 公園の工事用電源を 地元自治会に解放

自治会内の公園は、自治会活動の活性化の為、お祭り等、各種自治会の親睦行事に活用させて頂いて
いるが、各行事の実施に於いては、照明等電気の使用が必須条件です。工事用電源は、容量不足との
理由で使用許可が出ません。工事用電源の容量UPを実施、地元自治会に公園の電源を解放し、自治会
活動の活性化を計れる様、提案致します。


